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SI DONC, MÉCHANTS COMME VOUS L’ÊTES, VOUS SAVEZ  
DONNER  DE  BONNES  CHOSES  À  VOS  ENFANTS,  À  
COMBIEN  PLUS  FORTE  RAISON  LE  PÈRE  CÉLESTE 
DONNERA-T-IL  LE  SAINT-ESPRIT  À  CEUX  QUI  LUI  
DEMANDENT.

Luc 11.13

INTRODUCTION ET VUE D’ENSEMBLE

POURQUOI ENCORE UN AUTRE LIVRE 
POUR LA MÉDITATION ET LA PRIÈRE ?

Ce  livre  a  été  écrit  pour  que  nous  puissions  mieux  nous 
préparer  pour  le  retour  de  Jésus.  Il  concerne  également  nos 
contemporains  qui  doivent  eux  aussi  entendre  parler  de  cet 
événement  merveilleux,  pour  qu’ils  puissent  également  s’y 
préparer.  Si  vous  avez  le  désir  de  (re)trouver  une  relation 
profonde avec Jésus et si vous souhaitez atteindre les personnes 
que Dieu a mises plus spécialement sur votre cœur, ce livre est 
fait pour vous.

L’auteur propose, outre un contenu spirituel précieux, des idées 
concrètes pour une mise en pratique. En tant que pasteur, il a 
appliqué ce concept dans ses Églises.
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Ce livre peut  apporter  des  bénédictions  à  des  individus,  des 
groupes, des églises et des fédérations entières.

Mais  la  préparation  exposée  et  suggérée  dans  la  suite  de 
l’ouvrage doit débuter par un travail personnel. Si nous prenons 
la décision de donner la priorité à la prière et à l’étude de la 
Bible  pendant  40  jours,  nous  nous  rapprocherons 
considérablement de Jésus.

On peut bien sûr suivre cette méthode seul. Mais les résultats 
sont meilleurs si on le fait en binôme. Le point central en est la 
méditation  quotidienne  deux à deux,  si  possible  en vis-à-vis 
sinon par Skype, téléphone, etc… Jésus a donné une promesse 
spéciale  pour la prière par deux :  Je vous dis encore que,  si 
deux d’entre vous s’accordent sur la terre pour demander une 
chose quelconque, elle leur sera accordée par mon Père qui est 
dans les cieux. (Mt 18.19) Sur la base de cette promesse,  la 
communion  proposée  dans  ce  livre  donne  des  résultats 
surprenants,  des  liens  profonds  ainsi  qu’un  encouragement 
puissant et une force spirituelle.

Pour que vous en tiriez le plus grand profit, je vous conseille de 
trouver encore d’autres frères et sœurs qui se joignent à vous 
dans l’utilisation de ce livre. Regroupez-vous par deux.

Si  une fois  par  semaine,  3-5 binômes  peuvent  se  retrouvent 
pour échanger et prier ensemble, cela fortifiera encore plus les 
liens.  Même  si  toute  l’Église  participe,  il  est  néanmoins 
important de prier quotidiennement deux par deux et une fois 
par semaine en petit groupe. De plus, tous les participants se 
retrouveront au bout de 20 jours, donc au milieu de ce temps 
spécial de prière.

Mais  nous  ne  voulons  pas  seulement  penser  à  nous-mêmes. 
Nous voulons aussi amener nos contemporains à Jésus. Dans le 
cadre de ce livre, nous vous proposons de prier concrètement et 
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chaque  jour  pour  cinq  personnes  de  votre  entourage.  Le 
Seigneur va vous montrer pour qui prier en particulier : peut-
être connaissez-vous des gens qui ont connu la vérité dans le 
passé mais  qui  s’en sont éloignés,  peut-être  penserez-vous à 
quelqu’un qui n’a jamais entendu parler du retour imminent de 
Jésus et qui ne sait pas que Dieu l’appelle à s’y préparer.

QUEL EST LE THÈME DES MÉDITATIONS ?

Puisque l’effusion du Saint-Esprit (également appelé baptême 
ou onction du Saint-Esprit) est décisive pour notre croissance 
spirituelle  personnelle  et  pour  notre  témoignage,  ces  40 
méditations traitent de la vie par le Saint-Esprit.

Elles  donnent  l’occasion  de  mieux  comprendre  l’action  du 
Saint-Esprit et de commencer une vie remplie du Saint-Esprit.

Ces 40 méditations sont coupées en cinq parties, chacune d’elle 
regroupant huit jours sur un thème spécifique.

1. Jours 1-8 : L’effusion du Saint-Esprit

2. Jours 9-16 : Le Saint-Esprit et la prière

3. Jours 17-24 : Le Saint-Esprit et l’évangélisation

4. Jours 25-32 : Rester en Jésus par le Saint-Esprit

5. Jours 33-40 : Une communion remplie du Saint-Esprit

Chaque  méditation  est  suivie  d’idées  d’application  et  de 
questions pour la discussion ainsi que la prière.
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COMMENT COMMENCER ?

Voulez-vous participer au voyage proposé ? Commencez alors 
par prier pour cela et considérez les étapes suivantes :

1. Cherchez un partenaire de prière.

Vous êtes invité à rencontrer votre partenaire chaque jour. Pour 
quoi faire ?

1. Échanger ensemble à propos du thème de la journée.

2. Chercher les réponses aux questions proposées.

3. Prier l’un pour l’autre.

4. Vous encourager l’un l’autre à prier pour les cinq personnes 
de vos listes respectives.

5. Vous  souvenir  de  manifester  votre  sympathie  à  ces 
personnes, de les soutenir...

Afin  de  tirer  le  plus  grand profit  de  ce  temps  spécial,  nous 
conseillons  que  cet  échange  soit  la  première  chose  à  faire 
chaque matin. Il faudra peut-être se lever un peu plus tôt. Mais 
cet effort sera largement récompensé.

Peut-être  demanderez-vous  même  au  Seigneur  de  vous 
réveiller pour que vous puissiez passer le meilleur moment de 
la journée avec Lui. Comment a fait Jésus ? « Chaque matin, il 
a parlé avec son père céleste. Chaque jour, il a reçu un nouveau 
baptême  du  Saint-Esprit. »  Jésus-Christ  veut  faire  la  même 
chose pour vous si vous le lui demandez. Il désire vous donner 
le  Saint-Esprit  chaque  matin  afin  de  vous  préparer  pour  la 
journée.
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Ce  livre  veut  justement  vous  aider  à  vivre  un  baptême 
quotidien du Saint-Esprit pour votre croissance personnelle et 
pour que vous puissiez être un témoin.

2. Demandez à Dieu pour qui vous devrez prier

Pendant  ces  40  jours,  vous  êtes  encouragé  à  prier 
quotidiennement  pour  cinq  personnes.  Demandez  à  Dieu  de 
vous guider dans votre choix.

3. Choisissez cinq personnes pour lesquelles vous déciderez 
de prier

De votre  liste  se  trouveront  peut-être  des  membres  de votre 
famille  ou  des  amis,  des  collègues,  des  voisins  ou  d’autres 
connaissances ou d’anciens membres d’église. Ce pourrait être 
également  des  personnes  qui  ne  fréquentent  encore  aucune 
église.  Il  serait  bien  que  vous  choisissiez  des  personnes  de 
votre  entourage  proche  pour  que  vous  puissiez  les  entourer 
davantage  pendant  les  prochains  40  jours :  visites,  aide, 
invitation...

4.  Prenez contact  avec  les  cinq personnes  que  vous  avez 
choisies

Vous  pouvez  les  rencontrer  personnellement,  les  appeler, 
envoyer un mail, etc., par exemple comme ci-dessous (ce n’est 
qu’un exemple à adapter). Nous devrions préparer ces contacts 
par la prière et procéder avec sagesse et tact.

Du ……. au ……. mon Église se focalisera davantage sur la 
prière.  Elle  propose  que  chaque  membre  prie  concrètement 
pour cinq personnes pendant cette période.

Comme  vous  êtes  mon  …….  (ami,  voisin,  collègue...), 
j’aimerais prier particulièrement pour vous pendant les 40 jours 
qui suivent.  Avez-vous un sujet  précis  ou un problème pour 
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lequel je pourrais intercéder auprès de Dieu ? Dites-le-moi, s’il 
vous plaît.

J’espère  que  vous  me  donnerez  de  vos  nouvelles  très 
prochainement. Merci beaucoup et que Dieu vous bénisse.

5. Prenez des notes

À la  fin  de  ce  livre,  il  y  a  une  page  pour  chacune  de  ces 
personnes : nom, numéro de téléphone, adresse mail, adresse, 
sujets de prière, réponse aux prières, etc...

6. Priez chaque jour pour ces personnes

Prenez Dieu au mot en vous réclamant des promesses suivantes 
pour lui demander :

1. Que Dieu les attire à lui (Jn 6.44)

2. Qu’elles aient envie de connaître Dieu (Ac 17.27)

3. Qu’elles croient à la parole de Dieu (1 Th 2.13)

4. Que l’influence de Satan soit rompue et vaincue (2 Co 
4.4 ; 10.4-5)

5. Que le Saint-Esprit agisse sur elles (Jn 16.8-13)

6. Qu’elles se détournent du péché (Ac 3.19)

7. Qu’elles acceptent Jésus-Christ comme leur Sauveur (Jn 
1.12)

8. Qu’elles obéissent à Jésus leur Seigneur (Mt 7.21)

9. Qu’elles  grandissent  en  Jésus  et  qu’elles  soient 
enracinées en lui (Col 2.6-7)

7.  Réfléchissez  dans  la  prière,  pour  savoir  comment 
montrer que vous vous intéressez à leur bien-être.

Voici quelques suggestions pouvant vous être utiles. N’hésitez 
pas à compléter cette liste selon ce que Dieu vous montrera.
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1. Montrez-leur ce que vous appréciez en elles

2. Donnez-leur ou prêtez-leur de la littérature intéressante

3. Appelez-les et priez avec elles si elles acceptent

4. Invitez-les à venir chez vous

5. Faites une sortie ensemble

6. Envoyez-leur une carte lors de leur anniversaire

7. Envoyez-leur  une  carte  d’encouragement  selon  ce  que 
Dieu vous inspirera

8. Offrez-leur quelque chose que vous avez cuisiné vous-
même

9. Invitez-les à un concert

10. Envoyez-leur  une  carte  «  Bon  rétablissement »,  si 
approprié

11. Pensez à l’anniversaire de leur(s) enfant(s)

12. Partagez  avec  elles  une  histoire  intéressante, 
passionnante qui vous a touché vous-même

13. Donnez-leur  des  dépliants  ou  brochures  à  contenu 
spirituel

14. Invitez-les à l’église

15. Au bon moment, proposez-leur des études bibliques
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LA FORCE DE LA PRIÈRE

La  prière  est  primordiale  pour  notre  croissance  spirituelle. 
C’est  aussi  le  meilleur  moyen  de  gagner  des  personnes  au 
Christ. Ellen White a écrit sur le rapport entre la prière et la 
croissance spirituelle :

« La prière  est  la  respiration  de l’âme.  C’est  le  secret  de la 
puissance spirituelle.  On ne saurait lui substituer aucun autre 
moyen de grâce tout en conservant la santé de l’âme. La prière 
met  l’âme  en  contact  direct  avec  la  Source  de  la  vie ;  elle 
fortifie  le  nerf  et  le  muscle  de  l’expérience  religieuse. » 
(Ministère évangélique, p. 249)

Ellen  White  a  aussi  compris  l’importance  de  la  prière  pour 
amener les gens au Christ :

« Vous devez travailler pour les âmes en priant beaucoup, car 
c’est le seul moyen qui vous permettra de toucher les cœurs. Ce 
n’est donc pas votre action qui fera impression sur les cœurs, 
mais l’œuvre du Christ qui se tient à vos côtés. » (Évangéliser, 
p. 309)

Dès que vous participez, par la prière, à gagner des personnes 
pour le Christ, Dieu va bénir vos efforts. Si vous priez pour les 
personnes de votre liste et que vous vous impliquez avec amour 
pour elles, Dieu vous utilisera comme son outil pour en gagner 
d’autres pour le Christ et il vous attirera vous aussi plus près de 
lui.

Afin que vous puissiez vraiment vous concentrer sur la prière 
dans ce programme, vous trouverez des propositions à la fin de 
chaque  chapitre  qui  vous  rappelleront  les  sujets  les  plus 
importants.  De  plus,  vous  trouverez  un  verset  biblique  que 
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vous  pourrez  inclure  dans  votre  prière.  Vous  trouverez 
également une suggestion de demande.

LA PUISSANCE DU SAINT-ESPRIT

Après sa résurrection, Jésus a invité les disciples à attendre le 
Saint-Esprit  avant  d’aller  dans  le  monde entier  pour  prêcher 
l’Évangile. Comme il se trouvait avec eux, il leur enjoignit de 
ne pas s’éloigner de Jérusalem, mais d’attendre ce que le Père 
avait  promis  —  ce  dont,  leur  dit-il,  vous  m’avez  entendu 
parler : Jean a baptisé d’eau, mais vous, c’est un baptême dans 
l’Esprit saint que vous recevrez d’ici peu de jours. Ceux qui 
s’étaient réunis lui demandaient : Seigneur, est-ce en ce temps-
ci que tu vas rétablir le Royaume pour Israël ? Il leur répondit : 
Il ne vous appartient pas de connaître les temps ou les moments 
que le Père a fixés de sa propre autorité. Mais vous recevrez de 
la puissance quand l’Esprit saint viendra sur vous, et vous serez 
mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et en Samarie, et 
jusqu’aux extrémités de la terre. (Ac 1.4-8)

Même s’ils avaient passé les trois ans et demi précédents avec 
leur  maître,  participant  à  son  ministère  et  aux  miracles,  ils 
n’étaient tout de même pas capables de témoigner de lui avec 
puissance.

Ils  devaient  d’abord  attendre  la  puissance  du  Saint-Esprit. 
Seulement  après,  ils  avaient  une  puissance  inouïe  pour 
témoigner du Christ :

Lorsqu’arriva le jour de la Pentecôte, ils étaient tous ensemble 
en un même lieu. Tout à coup, il vint du ciel un bruit comme 
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celui d’un violent coup de vent, qui remplit toute la maison où 
ils étaient assis. Des langues leur apparurent, qui semblaient de 
feu et qui se séparaient les unes des autres ; il  s’en posa sur 
chacun d’eux. Ils furent tous remplis d’Esprit saint et se mirent 
à parler en d’autres langues, selon ce que l’Esprit leur donnait 
d’énoncer. (Ac 2.1-4)

Une vie remplie du Saint-Esprit  est indispensable pour notre 
croissance spirituelle.  Et cela  a aussi  une grande importance 
pour  le  témoignage  de  notre  foi.  C’est  pour  cela  que  les 
méditations  suivantes  traitent  de  cet  enseignement  biblique 
important.

À QUOI POUVONS-NOUS NOUS 
ATTENDRE ?

La décision de participer à un temps de prière de 40 jours nous 
entraîne  dans  une  aventure  étonnante  et  bénie  avec  notre 
Seigneur.  Vous  allez  faire  l’expérience  d’un 
approfondissement  de  votre  relation  avec  le  Christ.  Vous 
verrez  comment  Dieu  vous  utilisera  pour  attirer  d’autres 
personnes plus près de lui afin qu’elles puissent, elles aussi, se 
préparer  au retour  de  Jésus.  Dans la  communion avec  votre 
partenaire de prière et les autres participants,  vous vivrez un 
amour chrétien et une unité plus profonds avec vos frères et 
sœurs.  Cela  jouera  un rôle  important  dans  votre  progression 
spirituelle.

Si  vous  planifiez  d’utiliser  ce  temps  de  prière  de  40  jours 
comme une préparation pour un sabbat des visiteurs ou pour 
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une rencontre à but évangélique, il sera important d’inclure ce 
projet dans vos prières quotidiennes.

Pour planifier ce projet, il existe une « instruction 40 jours ». 
L’édition anglaise a déjà été utilisée dans beaucoup d’Églises 
pour préparer le programme des 40 jours. Le temps de prière de 
40  jours  s’est  montré  efficace,  non  seulement  pour  la 
préparation  spirituelle  de  rencontres  d’évangélisation  ou  de 
sabbats des visiteurs, mais aussi pour augmenter le nombre de 
visiteurs si un tel programme a lieu à la fin des 40 jours.

Cette instruction comprend :

 Une introduction 

 L’utilité et l’utilisation des méditations en 40 jours avec la 
prière comme point central 

 La publicité 

 L’encouragement – sabbat 

 Rencontre spéciale des participants après 20 jours 

 Sabbat des visiteurs 

 Matériel 

 Résumé du programme « 40 jours » 

 Objectifs des « 40 jours » avec exemples 

 Programmation pour le programme « 40 jours »
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1. L’EFFUSION DU SAINT-ESPRIT

JOUR 1 : DEUX CHANGEMENTS 
ESSENTIELS QUE PRODUIT LE SAINT-
ESPRIT

ÉTUDE BIBLIQUE 

La  Bible  parle  de  changements  surnaturels  produits  par  le 
Saint-Esprit. Il mène à la repentance et, suite à son œuvre en 
nous,  nous  acceptons  Jésus-Christ  comme  notre  Sauveur  et 
nous avons le désir de manifester cette décision par le baptême. 
Tous peuvent faire cette expérience car le Saint-Esprit voudrait 
produire cela en chacun.

Ensuite, il remplit de sa présence chacun de ceux qui ont pris la 
décision de le suivre. Ils peuvent alors vivre comme Jésus le 
veut. Et ils peuvent devenir des collaborateurs de Dieu.
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Dieu donne son Esprit  à tous ceux qui le connaissent.  Jésus 
disait :  Moi,  je demanderai  au Père de vous donner un autre 
défenseur pour qu’il soit avec vous pour toujours, l’Esprit de la 
vérité, que le monde ne peut pas recevoir, parce qu’il ne le voit 
pas et qu’il ne le connaît pas ; vous, vous le connaissez, parce 
qu’il demeure auprès de vous et qu’il sera en vous. (Jn 14.16-
17)

Jésus  annonçait  que  le  Saint-Esprit  descendrait  sur  chaque 
croyant  à  la  Pentecôte,  c’est-à-dire  50  jours  après  sa 
résurrection  et  dix  jours  après  son  ascension.  Il  «  sera  en 
vous ». Nous aussi, nous pouvons vivre ce miracle aujourd’hui 
et être remplis du Saint-Esprit.

Jésus est notre modèle en toute chose. Il a été conçu et guidé 
tout au long de son enfance par le Saint-Esprit, jusqu’au jour 
où,  adulte,  il  s’est  fait  baptiser  dans  le  Jourdain.  Après  son 
baptême d’eau, Jésus a reçu le baptême d’Esprit pour lequel il 
avait prié :

Quand tout  le  peuple  reçut  le  baptême,  Jésus  aussi  reçut  le 
baptême ;  et,  pendant  qu’il  priait,  le  ciel  s’ouvrit,  et  l’Esprit 
saint descendit sur lui sous une forme corporelle, comme une 
colombe. Et il survint une voix du ciel : Tu es mon Fils bien-
aimé ; c’est en toi que j’ai pris plaisir. (Lc 3.21-22)

Après que le Saint-Esprit fut descendu sur lui de façon visible, 
Jésus  était  fortifié  pour  lutter  contre  Satan  comme  jamais 
auparavant. Lisons-le dans le récit dramatique de Luc 4.1-13.

Jésus, rempli d’Esprit saint, revint du Jourdain et fut conduit 
par l’Esprit au désert,  où il fut mis à l’épreuve par le diable 
pendant quarante jours. Il ne mangea rien durant ces jours-là et, 
quand ils furent achevés, il eut faim.
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Alors le diable lui dit : Si tu es Fils de Dieu, dis à cette pierre 
de  devenir  du  pain.  Jésus  lui  répondit :  Il  est  écrit :  L’être 
humain ne vivra pas de pain seulement. Le diable le conduisit 
plus haut, lui montra en un instant tous les royaumes de la terre 
habitée et lui dit : Je te donnerai toute l’autorité et la gloire de 
ces royaumes ; car elle m’a été livrée, et je la donne à qui je 
veux. Si donc tu te prosternes devant moi, elle sera tout à toi. 
Jésus lui répondit : Il est écrit : C’est devant le Seigneur, ton 
Dieu, que tu te prosterneras, et c’est à lui seul que tu rendras un 
culte. Le diable le conduisit encore à Jérusalem, le plaça sur le 
haut du temple et lui dit : Si tu es Fils de Dieu, jette-toi d’ici en 
bas car il est écrit : Il donnera à ses anges des ordres à ton sujet, 
afin qu’ils te gardent et :  Ils te porteront sur leurs mains,  de 
peur que ton pied ne heurte une pierre. Jésus lui répondit : Il est 
dit : Tu ne provoqueras pas le Seigneur, ton Dieu. Après avoir 
achevé de le mettre à l’épreuve, le diable s’éloigna de lui pour 
un temps.

En s’appuyant complètement sur la Parole de Dieu, Jésus était 
capable de résister aux tentations de Satan. Fortifié par l’Esprit, 
il  avait  une  puissance  suffisante  pour  prêcher  l’Évangile, 
enseigner, guérir et chasser des démons.

Jésus  retourna  en  Galilée,  avec  la  puissance  de  l’Esprit ;  le 
bruit s’en répandit dans toute la région. Il enseignait dans leurs 
synagogues, et il était glorifié par tous... L’Esprit du Seigneur 
est sur moi, parce qu’il m’a conféré l’onction pour annoncer la 
bonne nouvelle  aux pauvres ;  il  m’a  envoyé  pour  proclamer 
aux captifs  la délivrance,  et aux aveugles le retour à la vue, 
pour renvoyer libres les opprimés, pour proclamer une année 
d’accueil de la part du Seigneur. (Lc 4.14-15 ; 18-19)

Jésus  a  promis  à  tous  ceux  qui  croient  en  lui,  qu’ils 
accompliraient de plus grandes choses que lui : Amen, amen, je 
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vous  le  dis,  celui  qui  met  sa  foi  en  moi  fera,  lui  aussi,  les 
œuvres  que,  moi,  je  fais ;  il  en  fera  même  de  plus  grandes 
encore, parce que, moi, je vais vers le Père. (Jn 14.12)

Quand les croyants sont immergés dans le Saint-Esprit, ils sont 
habilités à accomplir les mêmes œuvres que Christ, car c’est le 
même Esprit qui est descendu sur eux : Celui qui met sa foi en 
moi,  —  comme  dit  l’Écriture  —  des  fleuves  d’eau  vive 
couleront de son sein. Il dit cela au sujet de l’Esprit qu’allaient 
recevoir ceux qui mettraient leur foi en lui ; car il n’y avait pas 
encore d’Esprit, puisque Jésus n’avait pas encore été glorifié. 
(Jn 7.38-39)

C’est  déjà  le  Saint-Esprit  qui  œuvre  dans  le  cœur  de  l’être 
humain,  pour  le  convaincre  d’accepter  le  Christ.  Mais  les 
chrétiens ne peuvent recevoir la plénitude du Saint-Esprit que 
dans  la  mesure  où ils  se  laissent  toucher  entièrement  par  sa 
force chaque jour. Jésus a ordonné aux disciples d’attendre que 
le  Saint-Esprit  soit  versé  sur  eux  à  la  Pentecôte  avant  de 
pouvoir prêcher la Bonne Nouvelle.

Comme  il  se  trouvait  avec  eux,  il  leur  enjoignit  de  ne  pas 
s’éloigner de Jérusalem, mais d’attendre ce que le Père avait 
promis  — ce  dont,  leur  dit-il,  vous  m’avez  entendu  parler : 
Jean a baptisé d’eau, mais vous, c’est un baptême dans l’Esprit 
saint que vous recevrez d’ici peu de jours. Ceux qui s’étaient 
réunis lui demandaient : Seigneur, est-ce en ce temps-ci que tu 
vas rétablir  le Royaume pour Israël ?  Il  leur répondit :  Il  ne 
vous appartient pas de connaître les temps ou les moments que 
le Père a fixés de sa propre autorité. Mais vous recevrez de la 
puissance quand l’Esprit saint viendra sur vous, et vous serez 
mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et en Samarie, et 
jusqu’aux extrémités de la terre. (Ac 1.4-8)
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Aujourd’hui,  la plénitude du Saint-Esprit  est  disponible  pour 
chaque croyant. Dieu a promis de nous donner le Saint-Esprit 
si nous le lui demandons par la foi : Si donc vous, tout mauvais 
que  vous  êtes,  vous  savez  donner  de  bonnes  choses  à  vos 
enfants, à combien plus forte raison le Père céleste donnera-t-il 
l’Esprit saint à ceux qui le lui demandent ! (Lc 11.13) … afin 
que,  pour  les  non-Juifs,  la  bénédiction  d’Abraham  soit  en 
Jésus-Christ et que, par la foi, nous recevions l’Esprit promis. 
(Ga 3.14)

Au sujet du Saint-Esprit, Ellen White a écrit : « Je voudrais que 
nous  soyons  baptisés  du  Saint-Esprit  et  cela  est  nécessaire 
avant  de  pouvoir  atteindre  une  perfection  de  caractère.  Je 
voudrais que chaque membre d’Église ouvre le cœur à Jésus, 
disant :  ‘Viens,  hôte  céleste,  reste  avec  moi’. » (Manuscripts 
Release, vol. 2, p. 26)

Il y en a peut-être qui se demandent : « Comment savoir si je 
suis prêt à recevoir le Saint-Esprit ? » La réponse aux questions 
suivantes va les aider : Avez-vous accepté Jésus comme votre 
Sauveur ?  Êtes-vous décidé  à  lui  consacrer  votre  vie  chaque 
jour de nouveau ? 

Si vous avez accepté Jésus, si vous êtes disposé à le suivre dans 
chaque domaine de votre vie et si vous désirez être rempli du 
Saint-Esprit, vous êtes invité à prier comme suit : « Père, je te 
rends grâce de ce que tu m’as conduit à accepter Jésus-Christ 
comme mon Sauveur personnel. J’implore ta miséricorde et ton 
pardon pour mes péchés. Je veux me consacrer entièrement à 
Jésus. Je te remercie pour ta promesse de me remplir  de ton 
Esprit. Je voudrais avoir recours à ta promesse maintenant. Je 
t’en prie, remplis-moi de ta présence comme tu l’as promis afin 
que je puisse refléter le caractère de Jésus et œuvrer pour lui. Je 
te prends au mot concernant ta promesse, confiant que tu vas 
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me qualifier par ton Esprit et m’apprendre à servir Jésus. Au 
nom de Jésus. Amen. »

Seigneur, guide-nous et instruis-nous pour que nous restions  
constamment sous ta conduite, dans la vie de tous les jours  
ainsi qu’en tant que communauté.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Que  vous  enseigne  cette  leçon  sur  l’action  du  Saint-
Esprit ?

2. Nommez deux choses nécessaires pour vous préparer à 
l’effusion du Saint-Esprit :

3. Quelles  bénédictions  reçoit-on  quand on est  rempli  du 
Saint-Esprit ?

4. Avez-vous le désir d’une relation encore plus intime avec 
le  Saint-Esprit,  dans  votre  vie  et  dans  le  service  pour  le 
Seigneur ? Discutez avec le partenaire de prière.

MOMENT DE PRIÈRE

 Avec le partenaire de prière, discutez le thème de cette 
méditation.

 Priez ensemble :

 Pour  que  Dieu  remplisse  chacun  de  vous  de  son 
Saint-Esprit
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 Pour qu’il vous aide à bien comprendre les textes de 
ces méditations

 Pour la bénédiction qu’il y a à le suivre

 Pour  les  personnes  de  votre  liste  de  prière 
(suggestion : 5 personnes)

 Incluez  le  verset  suivant  dans  votre  prière :  Je 
t’instruirai, je te montrerai la voie que tu dois suivre ; je te  
conseillerai, j’aurai le regard sur toi. (Ps 32.8)
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JOUR 2 : L’EFFUSION DU SAINT-ESPRIT 
APRÈS LA PENTECÔTE

ÉTUDE BIBLIQUE 

Jésus a promis à ses disciples qu’ils seraient remplis du Saint-
Esprit. Ceci les rendrait capables d’apporter l’Évangile dans le 
monde entier.

Comme  il  se  trouvait  avec  eux,  il  leur  enjoignit  de  ne  pas 
s’éloigner de Jérusalem, mais d’attendre ce que le Père avait 
promis  — ce  dont,  leur  dit-il,  vous  m’avez  entendu  parler : 
Jean a baptisé d’eau, mais vous, c’est un baptême dans l’Esprit 
saint que vous recevrez d’ici peu de jours. Ceux qui s’étaient 
réunis lui demandaient : Seigneur, est-ce en ce temps-ci que tu 
vas rétablir  le Royaume pour Israël ?  Il  leur répondit :  Il  ne 
vous appartient pas de connaître les temps ou les moments que 
le Père a fixés de sa propre autorité. Mais vous recevrez de la 
puissance quand l’Esprit saint viendra sur vous, et vous serez 
mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et en Samarie, et 
jusqu’aux extrémités de la terre. (Ac 1.4-8)

Cette promesse s’est accomplie à la Pentecôte.

Lorsqu’arriva le jour de la Pentecôte, ils étaient tous ensemble 
en un même lieu. Tout à coup, il vint du ciel un bruit comme 
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celui d’un violent coup de vent, qui remplit toute la maison où 
ils étaient assis. Des langues leur apparurent, qui semblaient de 
feu et qui se séparaient les unes des autres ; il  s’en posa sur 
chacun d’eux. Ils furent tous remplis d’Esprit saint et se mirent 
à parler en d’autres langues, selon ce que l’Esprit leur donnait 
d’énoncer. (Ac 2.1-4)

Mais  ce  don  n’était  pas  réservé  aux  disciples  présents  à  la 
Pentecôte.  Depuis  lors,  chaque  chrétien  peut  expérimenter 
l’accomplissement de cette promesse.

À la Pentecôte, tous les croyants de tous les temps n’étaient pas 
présents. Nous pouvons nous demander comment cela a pu ou 
peut se produire après cet événement initial. Nous trouvons la 
réponse dans les Actes des apôtres, à savoir que le Saint-Esprit 
est venu à plusieurs reprises sur des groupes de personnes après 
que Pierre leur eut parlé.

Regardons de plus près une de ces occasions dans Actes 10.44-
47 : Pierre était encore en train de dire cela quand l’Esprit saint 
tomba sur tous ceux qui écoutaient la Parole. Tous les croyants 
circoncis qui étaient venus avec Pierre furent stupéfaits de voir 
que le don de l’Esprit saint était aussi répandu sur les non-Juifs. 
Car  ils  les  entendaient  parler  en  langues  et  magnifier  Dieu. 
Alors  Pierre  reprit :  Peut-on  refuser  l’eau  du  baptême  à  ces 
gens, qui ont reçu l’Esprit saint tout comme nous ?

Lorsque je me suis mis à parler, l’Esprit saint est tombé sur eux 
comme il était tombé sur nous au commencement. Alors je me 
suis souvenu de cette  parole du Seigneur,  qui disait :  Jean a 
baptisé  d’eau,  mais  vous,  vous  recevrez  le  baptême  dans 
l’Esprit saint. Si donc Dieu leur a fait le même don qu’à nous 
pour avoir cru au Seigneur Jésus-Christ, qui étais-je, moi, pour 
pouvoir m’opposer à Dieu ? (Ac 11.15-17)
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Manifestement, l’Esprit de Dieu a aussi été reçu par imposition 
des  mains.  Mais  quand  ils  eurent  cru  Philippe,  qui  leur 
annonçait  la bonne nouvelle du règne de Dieu et du nom de 
Jésus-Christ,  ils  reçurent  le  baptême,  hommes  et  femmes. 
Simon lui-même devint croyant  et  reçut  le baptême ;  il  était 
assidu auprès de Philippe et voyait avec stupéfaction les signes 
et les grands miracles qui se produisaient. Quand les apôtres 
qui étaient à Jérusalem apprirent que la Samarie avait accueilli 
la parole de Dieu, ils leur envoyèrent Pierre et Jean. Ceux-ci, 
une  fois  descendus  chez  eux,  prièrent  pour  eux  afin  qu’ils 
reçoivent l’Esprit saint. — Car celui-ci n’était encore tombé sur 
aucun d’eux ;  ils  avaient  seulement  reçu le  baptême pour  le 
nom du Seigneur Jésus. — Alors Pierre et  Jean posèrent les 
mains sur eux, et ils reçurent l’Esprit saint. (Ac 8.12-17)

Nous remarquons que l’Esprit a conduit les gens de Samarie à 
accepter le Christ et à se faire baptiser. Mais ils n’ont pas reçu 
le  Saint-Esprit  lors  du  baptême  d’eau.  Pierre  et  Jean  sont 
spécialement venus de Jérusalem dans le but de leur imposer 
les mains et de prier pour qu’ils soient baptisés du Saint-Esprit. 
Ceci  est un indice clair  que le baptême d’eau et  le baptême 
d’Esprit sont deux expériences distinctes. L’Esprit saint guide 
la personne à accepter le Christ et à se faire baptiser dans l’eau. 
Cette œuvre de l’Esprit est autre chose que le baptême d’Esprit 
qui, lui,  doit être recherché séparément une fois que l’on est 
conscient de cette expérience merveilleuse.

Dans  Actes  9.17-18,  nous  voyons  que  Saul,  le  futur  apôtre 
Paul, a également reçu le Saint-Esprit suite à la prière et par 
imposition des mains : Ananias partit ; lorsqu’il fut arrivé dans 
la maison, il posa les mains sur lui et dit : Saul, mon frère, le 
Seigneur  Jésus,  qui  t’est  apparu sur le  chemin par  lequel  tu 
venais, m’a envoyé pour que tu retrouves la vue et que tu sois 
rempli d’Esprit saint. Au même instant, il tomba de ses yeux 
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comme des écailles, et il retrouva la vue. Il se leva et reçut le 
baptême.

Dans le cas de Saul, l’immersion dans l’Esprit a eu lieu peu de 
temps  après  sa  conversion,  mais  avant  son  baptême  d’eau. 
Nous trouvons un exemple semblable de prière et d’imposition 
des  mains  dans  Actes  19.1-6  quand  Paul  a  rencontré  des 
disciples à Éphèse : Pendant qu’Apollos était à Corinthe, Paul, 
qui était passé par le haut pays, descendit à Éphèse. Il y trouva 
quelques  disciples  et  leur  dit :  Avez-vous reçu l’Esprit  saint 
quand vous êtes devenus croyants ? Ils lui répondirent : Nous 
n’avons même pas entendu parler d’un Esprit saint. Il dit : Quel 
baptême avez-vous donc reçu ? Ils répondirent : Le baptême de 
Jean.  Alors  Paul  dit :  Jean  a  baptisé  d’un  baptême  de 
changement radical ; il disait au peuple de mettre sa foi en celui 
qui venait après lui, c’est-à-dire en Jésus. Sur ces paroles, ils 
reçurent le baptême pour le nom du Seigneur Jésus. Paul leur 
imposa les mains, et l’Esprit saint vint sur eux ; ils se mirent à 
parler en langues et à s’exprimer en prophètes.

Si  quelqu’un  prie  en  imposant  les  mains,  il  devrait  être  un 
croyant  qui  est  lui-même  rempli  du  Saint-Esprit.  C’est 
assurément une expérience merveilleuse de recevoir le Saint-
Esprit  de  cette  façon.  Retenons  que  l’imposition  des  mains 
n’est  pas  indispensable  pour  recevoir  le  Saint-Esprit. 
L’immersion  dans  l’Esprit  relève  de  la  foi,  lorsque  nous 
prenons Dieu, qui nous a promis son Esprit, au mot ...afin que, 
pour  les  non-Juifs,  la  bénédiction  d’Abraham soit  en  Jésus-
Christ et que, par la foi, nous recevions l’Esprit promis. (Ga 
3.14).

E.G. White a compris que nous ne recevons pas l’Esprit saint 
automatiquement à notre conversion ou lors de notre baptême 
d’eau. Au sujet de notre grand besoin d’être remplis du Saint-
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Esprit afin d’être des témoins efficaces, elle a écrit :  « Nous 
avons besoin d’être remplis du Saint-Esprit.

Sans lui, nous sommes aussi peu équipés pour accomplir notre 
mission que les disciples tout de suite après la crucifixion. » 
(Review and Herald, 18 février 1890)

Concernant  notre  croissance  dans  la  foi,  elle  a  écrit :  « 
Inculquez à tous que nous avons absolument  besoin,  en tant 
que membres d’Église, d’être remplis du Saint-Esprit et d’être 
sanctifiés pour pouvoir être des arbres vivants dans le verger du 
Seigneur  qui  grandissent  et  qui  donnent  du  fruit. » 
(Testimonies for the Church, vol. 6, p. 86)

Si  les  chrétiens  recevaient  automatiquement  le  Saint-Esprit, 
Mme White ne nous inviterait pas à le recevoir. En étudiant ses 
écrits, nous nous rendons compte à quel point il était important 
pour  elle  de  souligner  que  chaque  croyant  devrait  chercher 
personnellement la plénitude du Saint-Esprit.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Pourquoi les disciples devraient-il attendre l’effusion du 
Saint-Esprit ?

2. À quelle condition les disciples sont-ils remplis du Saint-
Esprit ?

3. Après  la  Pentecôte,  chaque  chrétien  a-t-il 
automatiquement reçu le Saint-Esprit lors de son baptême 
dans l’eau ?

4. Comment les croyants de Samarie ont-ils reçu le baptême 
du Saint-Esprit ?
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5. Quand et comment Saul a-t-il reçu le Saint-Esprit ?

6. Que dit  Ellen  White  sur l’importance  d’être  rempli  du 
Saint-Esprit ?

7. Est-ce que l’imposition des mains est indispensable pour 
recevoir le Saint-Esprit ? Expliquez votre réponse

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu vous remplisse du Saint-Esprit

 Pour que, par la force du Saint-Esprit, vous puissiez 
témoigner de Dieu

 Pour les personnes de votre liste de prière

 Incluez le verset suivant dans votre prière : Nous, nous 
sommes témoins de tout cela, avec l’Esprit saint que Dieu a  
donné à ceux qui lui obéissent. (Ac 5.32)
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JOUR 3 : LES AVANTAGES QU’IL Y A À 
ÊTRE REMPLI DU SAINT-ESPRIT

ÉTUDE BIBLIQUE 

Que se passe-t-il si nous demandons à Dieu de nous remplir du 
Saint-Esprit ?  Voici  quelques  exemples  qui  montrent  ce  qui 
change dans la vie de quelqu’un qui est rempli du Saint-Esprit :

1. La faim de la Parole de Dieu augmente ; on a envie de 
l’étudier plus en profondeur.

2. La vie de prière gagne en intensité et ferveur.

3. Nous regrettons beaucoup plus nos péchés et nos fautes.

4. Nos désirs  et  nos  rêves,  nos  paroles  et  nos  actes,  nos 
habitudes et notre style de vie changent.

Si un croyant a envie de mener une vie victorieuse, il a besoin 
d’être  rempli  du  Saint-Esprit.  Selon  la  Bible,  quelqu’un  qui 
n’est pas rempli du Saint-Esprit ne peut pas connaître le Christ 
dans le sens le plus profond. La parabole des dix vierges (Mt 
25.1-13),  dans laquelle  Jésus dit  aux vierges folles :  « Je ne 
vous  connais  pas. »  (v.12)  illustre  cela  parce  qu’il  leur 
manquait « l’huile » du Saint-Esprit.

28

Jean-Claude  Twagiramungu  <jeanclaude.twagiramungu@gmail.com>



customer 634712 at 2017-07-31 21:33:30 +0200634712

Ici, comme dans d’autres passages bibliques, Jésus explique ce 
que  cela  signifie  de  ne  pas  «  connaître »  quelqu’un.  Par 
exemple : Ce ne sont pas tous ceux qui me disent : « Seigneur ! 
Seigneur ! »  qui  entreront  dans  le  royaume  des  cieux,  mais 
celui-là seul qui fait la volonté de mon Père qui est dans les 
cieux. Beaucoup me diront en ce jour-là : « Seigneur, Seigneur, 
n’est-ce pas par ton nom que nous avons parlé en prophètes, 
par ton nom que nous avons chassé des démons, par ton nom 
que  nous  avons  fait  beaucoup  de  miracles ? »  Alors  je  leur 
déclarerai : « Je ne vous ai jamais connus ; éloignez-vous de 
moi, vous qui faites le mal ! (Mt 7.21-23)

Celui qui ne fait qu’enseigner les vérités bibliques ou s’investir 
dans l’œuvre de Jésus -peut être encore loin de le connaître. 
Des  connaissances  théoriques  et  même  de  l’engagement  ne 
remplacent pas la relation personnelle et intime avec Jésus qui 
est le produit de la présence du Saint-Esprit.

Le  baptême  par  immersion  est  comparable  à  la  fête  d’un 
mariage. Mais le mariage ne sera consommé que si le couple 
vit  vraiment  ensemble.  C’est  seulement  dans  ce  cas  que 
l’épouse va « connaître » l’époux. C’est  une image qui peut 
nous aider à comprendre ce que signifie être rempli du Saint-
Esprit. Satan voudrait empêcher cette vie d’intimité. Il sait très 
bien que la présence de Jésus par le Saint-Esprit l’empêche, lui, 
d’exercer son pouvoir maléfique dans la vie du croyant.

La base de notre salut, c’est ce que Jésus a fait et continue de 
faire encore pour nous. Nous devons comprendre et accepter 
cela  personnellement.  Immédiatement  après,  mais  c’est  tout 
aussi  important,  il  nous  faut  comprendre  l’œuvre  du  Saint-
Esprit et être remplis de sa présence. Nous pouvons et devons 
expérimenter chaque jour le fait d’être de nouveau remplis par 
lui. Il ne suffit pas de faire cette expérience une seule fois et de 
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penser  que  cela  suffit.  Paul  écrit  que  l’homme  intérieur  se 
renouvelle de jour en jour. (2 Co 4.16) Chaque jour de notre 
vie,  nous  avons  besoin  d’un  rafraîchissement,  de  «  faire  le 
plein » du Saint-Esprit. L’apôtre Paul conseille : Soyez remplis 
par l’Esprit. (Ep 5.18) Ce verbe, en grec, décrit une action qui 
dure. C’est un processus continuel qui se répète chaque jour.

Jésus est notre modèle en toute chose. Ellen White a écrit : « 
Chaque jour, il recevait un nouveau baptême du Saint-Esprit. 
De grand matin, l’Éternel le tirait de son sommeil et oignait son 
âme et  ses  lèvres  de grâce  afin  qu’il  pût  la  communiquer  à 
d’autres. » (Paraboles de Jésus, p.113)

Si  même  Jésus,  pendant  sa  vie  sur  terre,  collaborait  si 
étroitement  avec le  Saint-Esprit,  à  bien plus  forte  raison ses 
disciples  aussi  ont-ils  besoin  de  demander  chaque  jour  la 
présence du Saint-Esprit. Notre croissance dans la plénitude du 
Christ  par  le  Saint-Esprit  est  un  processus  quotidien :  Nous 
tous qui, le visage dévoilé, contemplons comme dans un miroir 
la gloire du Seigneur, nous sommes transfigurés en cette même 
image, de gloire en gloire ; telle est l’œuvre du Seigneur, qui 
est  l’Esprit.  (2  Co  3.18)  La  croissance  spirituelle  est  un 
cheminement  et  il  faut  accepter  d’y  entrer  chaque  jour  de 
nouveau.

Voici  comment  Ellen  White  décrit  le  développement  du 
caractère  vécu par ceux qui  sont  guidés par  le  Saint-Esprit : 
Dès que l’Esprit de Dieu prend possession d’un cœur, la vie est 
transformée.  On  met  de  côté  les  pensées  pécheresses  et  on 
renonce aux mauvaises actions ; l’amour, l’humilité et la paix 
succèdent à la colère, à l’envie, aux querelles. La joie remplace 
la tristesse, et le visage reflète la lumière céleste. (Jésus-Christ, 
p. 154)
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Quelle merveilleuse bénédiction le Seigneur nous a préparée  
en  nous  envoyant  son  Saint-Esprit !  Seigneur,  sois  notre  
seule espérance et non les choses matérielles ni leurs rêves.  
Sauve-nous de notre mort spirituelle. Réveille-nous de notre  
paresse spirituelle,  rafraîchis-nous. Sois notre protection et  
notre  bouclier.  Rends-nous  heureux  d’être  en  communion  
avec toi.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Citez quatre avantages qu’il y a à être rempli du Saint-
Esprit.

2. Combien  de  fois,  un  chrétien  devrait-il  demander  la 
plénitude du Saint-Esprit ?

3. Combien de fois Jésus a-t-il été rempli du Saint-Esprit ?

4. Pourquoi Satan veut-il empêcher que nous recevions le 
Saint-Esprit ?

5. Que va-t-il se passer dans notre vie si nous nous laissons 
remplir du Saint-Esprit ? (citation d’Ellen White)

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour  que  Dieu  remplisse  chacun  de  vous  de  son 
Esprit
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 Pour que votre vie soit transformée par Jésus-Christ 
de façon à ce que vous reflétiez son caractère

 Pour les personnes de votre liste de prière

 Incluez le verset suivant dans votre prière : Nous, nous 
sommes témoins de tout cela, avec l’Esprit saint que Dieu a  
donné à ceux qui lui obéissent. (Ac 5.32)
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JOUR 4 : LE CHRIST EN VOUS

ÉTUDE BIBLIQUE 

Si les croyants se laissent entièrement remplir du Saint-Esprit, 
le Christ gagne en influence dans leur vie quotidienne. Jésus a 
annoncé que Dieu enverrait un autre consolateur et intercesseur 
qui  restera  au  milieu  des  disciples  et  en  eux :  Moi,  je  
demanderai au Père de vous donner un autre défenseur pour  
qu’il soit avec vous pour toujours, l’Esprit de la vérité, que le  
monde ne peut pas recevoir, parce qu’il ne le voit pas et qu’il  
ne  le  connaît  pas ;  vous,  vous  le  connaissez,  parce  qu’il  
demeure auprès de vous et qu’il sera en vous. (Jn 14.16-17)

Ce consolateur ou représentant du Christ, c’est le Saint-Esprit. 
Jésus clarifie  encore cette notion dans le verset 18 :  « Je ne 
vous laisserai  pas orphelins ; je viens à vous. » Jésus voulait 
dire qu’à partir de maintenant, il veut habiter personnellement 
parmi nous et en nous par le Saint-Esprit. Jésus vit réellement 
dans ses disciples s’ils laissent remplir leur vie du Saint-Esprit : 
Celui qui garde ses commandements demeure en Dieu, comme  
Dieu en lui ; à ceci nous savons qu’il demeure en nous : par  
l’Esprit qu’il nous a donné (1 Jn 3.24)

Jean écrit que les disciples de Jésus vont être semblables à lui 
quand  il  va  revenir :  Bien-aimés,  maintenant  nous  sommes  
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enfants  de Dieu,  et  ce que  nous serons ne s’est  pas  encore  
manifesté ; mais nous savons que, quel que soit le moment de  
sa manifestation, nous serons semblables à lui, parce que nous  
le verrons tel qu’il est. (1 Jn 3.2)

À quel point devrions-nous ressembler à Jésus ? Le terme grec 
signifie « exactement comme lui ». Comment est-ce possible ? 
Le  renouvellement  quotidien  par  le  Saint-Esprit  veut  nous 
préparer maintenant à être comme Jésus quand il reviendra. Je 
suis crucifié avec le Christ ; ce n’est plus moi qui vis, c’est le  
Christ qui vit en moi ; ma vie présente dans la chair, je la vis  
dans la foi du Fils de Dieu, qui m’a aimé et qui s’est livré lui-
même pour moi. (Ga 2.20)

Si nous sommes remplis du Saint-Esprit, le Christ habite dans 
chacun  de  nous.  Ainsi,  le  croyant  rempli  du Saint-Esprit  va 
aussi  adopter  l’attitude  de  Jésus,  aimant  la  justice  et  la 
sanctification et haïssant le péché. 

En effet, qui a connu la pensée du Seigneur, pour l’instruire ? 
Or nous, nous avons la pensée du Christ. (1 Co 2.16)

Ayez  en  vous  la  pensée  qui  était  en  Christ-Jésus. (Ph  2.5 ; 
Colombe) Les chrétiens croyants vont avoir le même goût que 
le Christ  – l’amour de la justice et  de la  sanctification et  la 
haine du péché. Comme lui, ils vont chercher à obéir au Père 
céleste :  Alors  j’ai  dit :  Je  viens  avec  le  livre-rouleau  écrit  
pour moi. Je désire faire ta volonté, mon Dieu, et ta loi est au  
fond de mes entrailles. (Ps 40.8-9)

Ils  vont  avoir  la  même  passion  pour  le  salut  de  leurs 
contemporains que Jésus-Christ :  Car le Fils de l’homme est  
venu chercher et sauver ce qui était perdu. (Lc 19.10)

Paul souligne ici que Dieu donnera la sagesse, la justice et la 
sanctification  aux croyants  — par  le  Christ  qui  demeure  en 
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eux :  …de sorte que personne ne puisse faire le  fier  devant  
Dieu. Or c’est grâce à lui que vous êtes en Jésus-Christ, qui a  
été fait pour nous sagesse venant de Dieu — mais aussi justice,  
consécration et rédemption, afin, comme il est écrit, que le fier  
mette sa fierté dans le Seigneur. (1 Co. 1.29-31)

Tous  les  traits  de  caractère  positifs  de  Jésus  habitent 
maintenant  aussi  dans  le  croyant  rempli  du  Saint-Esprit, 
puisque Jésus lui-même demeure en lui. Paul le décrit ainsi : …
le  Christ  sera  formé  en  vous.  (Ga  4.19)  afin  que  nous  
ressemblions chaque jour davantage à Jésus car nous sommes  
transfigurés en cette même image, de gloire en gloire ; telle est  
l’œuvre du Seigneur, qui est l’Esprit. (2 Co 3.18)

Dans la mesure où l’Esprit de Dieu gagnera en influence dans 
la  vie des croyants,  son caractère se développera  de plus en 
plus en eux :  Quant au fruit  de l’Esprit,  c’est : amour,  joie,  
paix, patience, bonté, bienveillance, foi, douceur, maîtrise de  
soi. (Ga 5.22-23)

Ces merveilleux fruits du caractère se montreront de plus en 
plus dans leur vie au fur et à mesure que le Saint-Esprit pourra 
étendre  son  action  dans  leur  vie.  L’Esprit  de  Dieu  aura  le 
contrôle  sur  leur  vie  afin  qu’ils  ressemblent  en  tout  point  à 
Jésus (1 Jn 3.2)

L’immersion dans le Saint-Esprit réalisera aussi la promesse de 
Dieu que les croyants accompliront les mêmes œuvres que Lui 
et même de plus grandes : Amen, amen, je vous le dis, celui qui  
met sa foi en moi fera, lui aussi, les œuvres que, moi, je fais ; il  
en fera même de plus grandes encore... (Jn 14.12)

Cette ressemblance avec Jésus deviendra réalité si nous nous 
laissons, chaque jour, remplir du Saint-Esprit et si nous vivons 
en relation étroite avec lui. À travers les croyants, Jésus devient 
visible  au  monde.  Nous  devenons  la  bouche  de  Jésus,  ses 
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mains, ses pieds. Nous agissons comme lui et accomplissons 
les « œuvres » qu’il a accomplies : prêcher, enseigner, guérir et 
chasser des démons.

C’est la « manifestation des fils de Dieu » dans le sens complet 
et que la création entière attend :  Aussi la création attend-elle  
avec un ardent désir la révélation des fils de Dieu. (Rm 8.19 ; 
Colombe)  Quand  cela  se  produira  pleinement,  la  terre  sera 
illuminée de la gloire et du caractère de Dieu et la fin arrivera : 
Après cela, je vis descendre du ciel un autre ange qui avait un  
grand pouvoir ; la terre fut illuminée de sa gloire. (Ap 18.1)

La  présence  de  Jésus-Christ  en  nous  par  l’action  du  Saint-
Esprit,  c’est  notre  seule  espérance  pour  que  sa  gloire  (son 
caractère) soit révélée en nous et à travers nous. À qui Dieu a  
voulu  faire  connaître  quelle  est,  parmi  les  non-Juifs,  la  
glorieuse  richesse  de  ce  mystère :  le  Christ  en  vous,  
l’espérance de la gloire. (Col 1.27)

Exauce-nous,  Seigneur,  et  libère-nous  de  tout  ce  qui  
empêche notre croissance en Jésus-Christ, individuellement  
et en tant que communauté. Nous avons besoin de toi et nous  
voulons ta présence.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Quand les croyants demandent à être remplis du Saint-
Esprit, qui vient aussi en eux ?

2. Quel bénéfice y a-t-il à ce que le Christ habite en nous 
par le Saint-Esprit ?

3. Qu’attend la création entière ?
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MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu vous remplisse du Saint-Esprit

 Pour que, par la force du Saint-Esprit, vous puissiez 
témoigner de Dieu

 Pour les personnes de votre liste de prière

 Incluez le verset suivant dans votre prière : Nous, nous 
sommes témoins de tout cela, avec l’Esprit saint que Dieu a  
donné à ceux qui lui obéissent. (Ac 5.32)
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JOUR 5 : LE SAINT-ESPRIT ET 
L’OBÉISSANCE

ÉTUDE BIBLIQUE 

Dieu veut  nous donner  Son Esprit  pour  deux raisons.  L’une 
d’elles c’est qu’il voudrait nous aider à refléter Jésus de mieux 
en mieux :  Il est manifeste que vous êtes une lettre du Christ  
confiée à notre ministère : une lettre écrite, non pas avec de  
l’encre,  mais avec l’Esprit  du Dieu vivant ; non pas sur des  
tablettes  de  pierre,  mais  sur  des  tablettes  de chair,  sur  des  
cœurs. (2 Co 3.3)

L’objectif de Dieu, c’est que Jésus soit rendu visible en nous, 
que nous soyons une lettre vivante qui manifeste le caractère de 
Jésus.

L’autre raison, c’est qu’il veut nous donner sa puissance pour 
être ses témoins :  Mais vous recevrez de la puissance quand  
l’Esprit  saint viendra sur vous, et vous serez mes témoins à  
Jérusalem,  dans  toute  la  Judée  et  en Samarie,  et  jusqu’aux  
extrémités de la terre. (Ac 1.8)

Aujourd’hui,  nous  allons  réfléchir  à  la  façon  dont  nous 
reflétons le mieux le caractère de Jésus. Le Saint-Esprit était 
activement  impliqué  quand  Dieu  a  donné  les  dix 
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commandements à Moïse. En effet, c’était le Saint-Esprit qui 
avait inscrit les commandements sur les tables en pierre. Nous 
le comprenons en comparant les propos de Jésus où il fait le 
parallèle entre « le doigt de Dieu » et « l’Esprit Saint » : Mais  
si c’est par l’Esprit de Dieu que, moi, je chasse les démons,  
c’est donc que le règne de Dieu est parvenu jusqu’à vous. (Mt 
12.28) Mais si c’est par le doigt de Dieu que, moi, je chasse les  
démons, c’est donc que le règne de Dieu est parvenu jusqu’à  
vous. (Lc 11.20)

Le même  Esprit  qui  a  écrit  les  dix  commandements  sur  les 
tables de pierre, veut aujourd’hui, écrire la loi de Dieu dans le 
cœur de ses enfants :  Il est manifeste que vous êtes une lettre  
du Christ confiée à notre ministère : une lettre écrite, non pas  
avec de l’encre, mais avec l’Esprit du Dieu vivant ; non pas  
sur des tablettes de pierre, mais sur des tablettes de chair, sur  
des cœurs. (2 Co 3.3)

Il  y  a  deux  façons  d’obéir.  La  première,  c’est  ce  que 
j’appellerais « l’obéissance extérieure ». C’est ce qu’il se passe 
quand le croyant obéit à la loi de Dieu simplement parce que 
Dieu a dit  de respecter sa loi.  Dans ce type  d’obéissance,  il 
s’agit en fait de légalisme, car elle ne vient pas du cœur. La 
deuxième  façon  de  garder  les  commandements  est  « 
l’obéissance intérieure ». Celle-ci est le fruit d’un désir profond 
qui vient du cœur. L’obéissance qui ne vient pas du cœur n’est 
pas  acceptable  pour  Dieu :  Car tu ne prends pas  plaisir  au  
sacrifice — sinon, j’en offrirais ; tu n’agrées pas l’holocauste.  
Les sacrifices de Dieu, c’est un esprit brisé : un cœur brisé,  
écrasé, ô Dieu, tu ne le méprises pas. (Ps 51.18-19) Ce peuple  
m’honore des lèvres, mais son cœur est très éloigné de moi. 
(Mt 15.8)
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Un  exemple  qui  montre  la  différence  entre  l’obéissance 
extérieure et l’obéissance intérieure : supposons que mon père 
soit décédé et que je me demande si je devrais en être affligé 
ou pas. Je demande le conseil d’un ami. Nous en discutons et, 
finalement, mon ami me dit : « C’est ton père et tu es son fils. 
Pour  cette  raison,  je  pense  que  son  décès  devrait  te  rendre 
triste. »  Je  suis  son  conseil  et  montre  de  la  tristesse.  Cette 
tristesse,  vient-elle  du cœur ?  Certainement  pas,  ma tristesse 
restant superficielle, un acte de devoir. Une véritable tristesse 
est spontanée et vient du cœur. On ne peut même pas empêcher 
un tel chagrin lorsqu’il est authentique.

Il en est ainsi de notre obéissance envers Dieu. Si quelqu’un vit 
une  relation  intime  avec  Dieu  —  par  le  Saint-Esprit  — 
l’obéissance  vient  naturellement  du  fond  du  cœur  sans  que 
nous  ayons  beaucoup  à  y  réfléchir.  Nous  serons  toujours 
confrontés à des tentations qui veulent nous entraîner dans le 
péché. Mais Dieu a mis dans notre cœur un fort désir de faire 
sa volonté, qui va dépasser nos mauvais penchants.

Par le Saint-Esprit,  la loi de Dieu va être inscrite dans notre 
cœur et notre obéissance va venir de notre être intérieur. Pour 
autant, ceci ne marche pas automatiquement, entièrement, dès 
que  nous  acceptons  Jésus  et  que  nous  sommes  baptisés.  Ce 
n’est pas une expérience « une fois pour toutes ». L’apôtre Paul 
dit  que nous avons besoin de nous laisser  remplir  du Saint-
Esprit encore et encore pour que la loi de Dieu reste imprégnée 
profondément dans notre pensée et  nos sentiments :  Ne vous  
enivrez pas de vin : il mène à la débauche. Au contraire, soyez  
remplis par l’Esprit. (Ep 5.18)

Et voici comment Ellen White décrit cette obéissance intérieure 
qui  découle  de  cette  expérience  quotidienne  avec  le  Saint-
Esprit : « Toute vraie obéissance procède du cœur. Le Christ 
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mettait tout son cœur dans ce qu’il faisait. Si nous le voulons, il 
s’identifiera tellement avec nos pensées et nos inspirations, il 
rendra  nos  cœurs  et  nos  esprits  tellement  conformes  à  sa 
volonté,  qu’en  lui  obéissant  nous  ne  ferons  que  suivre  nos 
propres impulsions. La volonté, épurée et sanctifiée, trouvera 
son plus grand bonheur  à  le  servir.  Quand nous connaîtrons 
Dieu comme il est possible de le connaître, notre vie deviendra 
une obéissance continuelle. Si nous apprécions le caractère du 
Christ,  si  nous  sommes  en communion  avec  Dieu,  le  péché 
nous devient odieux. » (Jésus-Christ, p. 671)

Seigneur, enlève de moi ce penchant à pécher. Par amour,  
attire-moi complètement à toi.  Remplis-moi de nouveau de  
ton  Esprit.  Donne-moi  une  joie  profonde  de  ton  salut,  et  
donne-moi ta force.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. D’après  cette  leçon,  nommez  deux  raisons  pour 
lesquelles nous recevons le Saint-Esprit :

2. Quelles  motivations  peuvent  amener  un  chrétien  à 
l’obéissance ?

3. Laquelle de ces deux motivations Dieu veut-il ?

4. Comment Ellen White décrit-elle l’obéissance qui vient 
du cœur ?
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MOMENT DE PRIÈRE

 Restez  en  contact  avec  les  personnes  de  vos  listes, 
parlez-leur de vos intercessions et demandez-leur si elles 
ont des sujets de prière.

 Contactez  votre  partenaire  de  prière  et  discutez  le 
thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu vous remplisse du Saint-Esprit

 Pour que, par la force du Saint-Esprit, vous puissiez 
témoigner de Dieu

 Pour les personnes de votre liste de prière

 Incluez le verset suivant dans votre prière : Nous, nous 
sommes témoins de tout cela, avec l’Esprit saint que Dieu a  
donné à ceux qui lui obéissent. (Ac 5.32)
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JOUR 6 : ATTRISTER LE SAINT-ESPRIT

ÉTUDE BIBLIQUE 

N’attristez pas l’Esprit saint de Dieu, par lequel vous avez été  
scellés pour un jour de rédemption. (Ep 4.30) Nous pouvons 
attrister  le  Saint-Esprit.  Si  nous ne le  cherchons pas  chaque 
jour et si nous ne collaborons pas avec lui en le suivant où il 
nous  guide,  sa  puissance  en  nous  va  diminuer  et  notre  vie 
spirituelle va s’affaiblir.

Dieu ne force personne. Si nous recevons l’onction du Saint-
Esprit,  il  aura  un  plus  grand  impact  sur  notre  vie.  Nous 
distinguerons de mieux en mieux sa voix. Chaque jour, il va 
nous  encourager  à  écouter  Dieu,  à  lire  sa  Parole  et  à 
communiquer avec lui. Le Saint-Esprit suscite en nous l’amour 
de la justice et la haine du péché. Néanmoins, nous pouvons 
choisir à tout moment d’ignorer sa voix. Mais ainsi commence 
un processus qui attriste ou bloque le Saint-Esprit.  Dans bon 
nombre  de  versets  bibliques,  l’apôtre  Paul  nous  donne  des 
conseils sur la façon de l’éviter.

Ces  conseils  pratiques  ont  pour  objectif  que  la  plénitude  de 
l’Esprit saint soit toujours disponible aux croyants. Voici deux 
de ces conseils :

43

Jean-Claude  Twagiramungu  <jeanclaude.twagiramungu@gmail.com>



customer 634712 at 2017-07-31 21:33:30 +0200634712

- Revêtez l’homme nouveau, qui a été créé selon Dieu dans la  
justice  et  la  sainteté  que  produit  la  vérité.  Rejetez  donc  le  
mensonge,  et  que  chacun  de  vous  parle  avec  vérité  à  son  
prochain ; car nous faisons partie les uns des autres. Si vous  
vous  mettez  en  colère,  ne  péchez  pas ;  que  le  soleil  ne  se  
couche pas  sur  votre  irritation ;  ne laissez  pas  de place  au  
diable. Que le voleur ne vole plus ; qu’il se donne plutôt de la  
peine  à  travailler  honnêtement  de  ses  propres  mains,  pour  
avoir de quoi donner à celui qui est dans le besoin. Qu’il ne  
sorte de votre bouche aucune parole malsaine mais, s’il en est  
besoin, une bonne parole qui soit constructive et communique  
une grâce à ceux qui l’entendent. N’attristez pas l’Esprit saint  
de  Dieu,  par  lequel  vous  avez  été  scellés  pour  un  jour  de  
rédemption. Que toute amertume, animosité, colère, clameur,  
calomnie,  ainsi  que  toute  malfaisance,  soient  enlevées  du  
milieu de vous.  Soyez bons les uns envers les autres,  pleins  
d’une  tendre  bienveillance ;  faites-vous  grâce,  comme  Dieu  
vous a fait grâce dans le Christ. (Ep 4.24-32)

-  Nous  vous  y  encourageons,  frères :  avertissez  les  
indisciplinés,  réconfortez ceux qui sont abattus,  soutenez  les  
faibles, soyez patients envers tous. Prenez garde que personne  
ne rende le mal pour le mal ; mais poursuivez toujours le bien,  
les uns envers les autres comme envers tous. Réjouissez-vous  
toujours,  priez  continuellement,  rendez  grâce  en  toute  
circonstance : telle est, à votre égard, la volonté de Dieu en  
Jésus-Christ. N’éteignez pas l’Esprit. (1 Th 5.14-19)

Paul savait que l’Esprit de Dieu veut exercer une influence sur 
les croyants pour faire le bien, comme cela est expliqué dans 
ces  versets.  Mais  si  nous  ignorons  son influence  et  si  nous 
refusons de nous laisser guider par lui, nous risquons d’attrister 
le Saint-Esprit et d’empêcher son action.
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Mais ne vous laissez pas décourager si vous constatez que vous 
avez  attristé  le  Saint-Esprit !  Demandez  à  Dieu  de  vous 
pardonner et il va vous pardonner : Si nous reconnaissons nos  
péchés, il est juste et digne de confiance : il nous pardonnera  
nos péchés et nous purifiera de toute injustice. (1 Jn 1.9)

Ensuite,  priez de nouveau dans la foi pour le Saint-Esprit  et 
Dieu va aussi exaucer cette prière : Si donc vous, tout mauvais  
que  vous  êtes,  vous  savez  donner  de  bonnes  choses  à  vos  
enfants, à combien plus forte raison le Père céleste donnera-t-
il l’Esprit saint à ceux qui le lui demandent ! (Lc 11.13)

David  a  fait  l’expérience  du  pardon  de  Dieu.  Il  a  commis 
l’adultère et le meurtre. Il a résisté à la voix de Dieu dans sa vie 
quand il s’est laissé entraîner dans ces terribles péchés. Mais 
quand  le  Saint-Esprit  l’a  convaincu  du  péché,  il  s’est  de 
nouveau tourné vers Dieu :  Détourne ta face de mes péchés,  
efface toutes mes fautes. Ô Dieu ! Crée en moi un cœur pur,  
renouvelle  en moi un esprit  bien disposé.  Ne me rejette  pas  
loin de ta face, ne me retire pas ton Esprit saint. (Ps 51.11-14 ; 
Colombe)

Si nous sentons que nous nous sommes éloignés de Dieu, nous 
ne devons pas hésiter  un seul instant  à demander  à Dieu de 
nous pardonner, puis accepter son pardon. Prenons alors Dieu 
au mot, car il a promis de nous renouveler par son Esprit. C’est 
ce que David a fait. Cela va alors nous affermir et nous fortifier 
pour pouvoir résister à Satan : ...afin qu’il vous donne, selon la  
richesse de sa gloire, d’être rendus forts et puissants par son  
Esprit,  au profit  de l’homme intérieur ; que le Christ  habite  
dans  votre  cœur  par  la  foi  et  que  vous  soyez  enracinés  et  
fondés dans l’amour, pour être capables de comprendre, avec  
tous les saints, quelle est la largeur, la longueur, la profondeur  
et la hauteur, et de connaître l’amour du Christ qui surpasse la  
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connaissance, de sorte que vous soyez remplis jusqu’à toute la  
plénitude de Dieu. (Ep 3.16-19)

Nous  servons  un  Dieu  merveilleux.  Si  nous  avons  échoué, 
rappelons-nous  ceci :  Le  SEIGNEUR  est  compatissant  et  
clément, patient et grand par la fidélité, il n’accuse pas sans  
cesse, il ne garde pas rancune pour toujours ; il ne nous traite  
pas selon nos péchés,  il  ne nous rend pas selon nos fautes.  
Autant le ciel est élevé au-dessus de la terre, autant sa fidélité  
est forte au-dessus de ceux qui le craignent ; autant l’orient est  
éloigné  de  l’occident,  autant  il  éloigne  de  nous  nos  
transgressions.  Comme un père a compassion de ses fils,  le  
SEIGNEUR a compassion de ceux qui le craignent. (Ps 103.8-
13)

Renouvelle  nos  cœurs,  pour  que  nous  nous  donnions 
entièrement à toi. Montre ta puissance et transforme-nous, pour 
que nous soyons réveillés et renouvelés. Pardonne-nous là où 
nous avons refusé tes plans.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. De quelle façon attristons-nous le Saint-Esprit ?

2. Que faire quand on a attristé le Saint-Esprit ?

3. Quelle attitude a Dieu envers ses enfants ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Contactez votre partenaire de prière

46

Jean-Claude  Twagiramungu  <jeanclaude.twagiramungu@gmail.com>



customer 634712 at 2017-07-31 21:33:30 +0200634712

 Discutez le thème de cette méditation

 Priez ensemble :

 Pour  que  Dieu  continue  à  vous  donner  son  Saint-
Esprit

 Pour  que  Dieu  vous  pardonne  quand  vous  avez 
attristé le Saint-Esprit

 Pour que Dieu vous donne le désir d’entendre la voix 
de son Esprit

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez  le  verset  suivant  dans  votre  prière :  Car  le  
SEIGNEUR parcourt du regard toute la terre, pour prêter  
main-forte à ceux dont le cœur est tout entier à lui.  (2 Ch 
16.9)
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JOUR 7 : LA PLUIE DE L’ARRIÈRE-SAISON

ÉTUDE BIBLIQUE 

Si nous voulons grandir spirituellement et nous préparer pour 
l’effusion  finale  du  Saint-Esprit,  nous  devons  chaque  jour 
chercher  à  être  en  relation  avec  lui.  C’est  ainsi  que  Dieu 
voudrait préparer son peuple pour la dernière crise et pour le 
retour  de  Jésus.  Il  y  en  a  beaucoup  qui  négligent  ce 
ressourcement  quotidien,  pensant  devoir  attendre  la  pluie  de 
l’arrière-saison et pensant que c’est alors qu’ils abandonneront 
leurs habitudes pécheresses et gagneront en maturité spirituelle. 
Cette opinion est néfaste pour ceux qui s’y attachent.

Ellen White nous met en garde : « Ceux qui reçoivent le sceau 
du Dieu  vivant,  et  qui  seront  protégés  pendant  ce  temps  de 
détresse, doivent refléter pleinement l’image de Jésus. J’ai vu 
que  beaucoup  négligeaient  la  préparation  nécessaire ;  ils 
comptaient  sur le  “temps de rafraîchissement”  et  la  pluie  de 
“l’arrière-saison” pour pouvoir subsister au jour du Seigneur et 
vivre en sa présence. Oh, combien j’en ai vu qui étaient sans 
abri au temps de détresse ! Ils avaient négligé de se préparer. » 
(Premiers Écrits, p 167-168)

Mais  la  victoire  sur  toutes  les  tentations  et  les  mauvaises 
habitudes est la condition pour recevoir  la pluie de l’arrière-

48

Jean-Claude  Twagiramungu  <jeanclaude.twagiramungu@gmail.com>



customer 634712 at 2017-07-31 21:33:30 +0200634712

saison.  Satan  nous  ment  en  nous  faisant  croire  que  nous 
n’avons pas besoin de prendre tellement au sérieux le problème 
de nos péchés :  Changez donc radicalement, faites demi-tour,  
pour  que  vos  péchés  soient  effacés (Ac  3.19)  Nous  savons  
qu’en nous l’homme ancien a été crucifié avec lui, pour que le  
corps du péché soit réduit à rien et que nous ne soyons plus  
esclaves du péché. Ainsi vous-mêmes, estimez-vous morts pour  
le péché et vivants pour Dieu, en Jésus-Christ. Que le péché ne  
règne donc pas dans votre corps mortel : n’obéissez pas à ses  
désirs. Ne mettez aucune partie de votre corps à la disposition  
du péché comme une arme pour l’injustice ; mais mettez-vous  
vous-mêmes au service de Dieu, comme des vivants revenus  
d’entre les morts, et mettez votre corps tout entier au service  
de Dieu, comme une arme pour la justice. Le péché, en effet,  
n’exercera pas sur vous sa maîtrise, car vous n’êtes pas sous  
la loi, mais sous la grâce. (Rm 6. 6-14)

Ellen White confirme : « J’ai vu que nul ne pouvait avoir part 
au “rafraîchissement”, s’il n’avait auparavant obtenu la victoire 
sur chaque défaut : l’orgueil, l’égoïsme, l’amour du monde, sur 
chaque parole et action mauvaises. » (Premiers Écrits, p.169)

Aujourd’hui, cela peut nous sembler irréaliste. Pourtant, la clé 
de  la  victoire  sur  les  tentations  est  dans  notre  main :  nous 
pouvons permettre à Jésus de manifester sa vie victorieuse en 
nous et  à  travers  nous.  Nous  allons  continuer  à  méditer  sur 
cette vérité merveilleuse dans les chapitres suivants. En citant 
le prophète Joël, Pierre a prêché clairement que le Saint-Esprit 
serait encore déversé avec puissance à la fin des temps. 

Ce  qu’il  s’est  passé  à  la  Pentecôte  était,  selon  Pierre,  un 
accomplissement direct de cette prophétie. Il s’y est référé lors 
de son sermon à la Pentecôte :  Mais c’est ce qui a été dit par  
l’entremise  du  prophète  Joël (Jl  3.1-5) :  Dans  les  derniers  
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jours, dit Dieu, je répandrai de mon Esprit sur tous ; vos fils et  
vos filles parleront en prophètes, vos jeunes gens auront des  
visions  et  vos  vieillards  auront  des  rêves.  Oui,  sur  mes  
esclaves, hommes et femmes, en ces jours-là, je répandrai de  
mon Esprit, et ils parleront en prophètes. (Ac 2.16-18)

Dans la citation suivante, Ellen White décrit la bénédiction de 
la pluie de l’arrière-saison prévue avant les derniers jours pour 
que le peuple de Dieu soit préparé pour le retour de Jésus : « La 
pluie de l’arrière-saison qui mène la récolte à maturation est un 
symbole pour la grâce spirituelle qui préparera l’Église pour le 
retour de Jésus. Mais tant que la pluie (de la première saison) 
n’est pas tombée, il n’y a pas de vie ; la pousse verte ne va pas 
sortir  du sol.  Si la première pluie n’a pas fait  son œuvre, la 
pluie  de  l’arrière-saison  ne  peut  rien  porter  à  maturation. » 
(The Faith I Live By, p. 333)

Nous avons besoin  de grandir  chaque jour  dans  la  grâce  de 
Jésus et de laisser le Saint-Esprit agir en nous pour que nous 
soyons  capables  de  remarquer  et  reconnaître  la  pluie  de 
l’arrière-saison. Ellen White est très claire là-dessus : « Si nous 
ne  progressons  pas  chaque  jour  dans  le  vécu  des  vertus 
chrétiennes,  nous  ne  remarquerons  même  pas  la  pluie  de 
l’arrière-saison. Elle pourrait  tomber sur les cœurs autour de 
nous sans que nous nous en rendions compte ni que nous la 
recevions nous-mêmes. » (Testimonies to Ministers and Gospel  
Workers, p. 507)

Si nous n’avons pas encore reçu la plénitude du Saint-Esprit, 
ne  tardons  plus  un  seul  jour.  Cela  devrait  être  la  priorité 
suprême dans notre vie, car ce don va entraîner tous les autres 
dons. La plénitude du Saint-Esprit va nous conduire vers une 
relation  intime  avec  Jésus  et  changer  notre  léthargie  en 
enthousiasme,  notre  faiblesse  en  force  et  notre  témoignage 
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deviendra  efficace,  plus  que  tout  ce  que  nous  avons  jamais 
vécu : Je suis crucifié avec le Christ : ce n’est plus moi qui vis,  
c’est le Christ qui vit en moi ; ma vie présente dans la chair, je  
la vis dans la foi du Fils de Dieu, qui m’a aimé et qui s’est  
livré  lui-même  pour  moi. (Ga  2.20 ;  Colombe)  Mais  vous  
recevrez de la puissance quand l’Esprit saint viendra sur vous,  
et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et  
en Samarie, et jusqu’aux extrémités de la terre. (Ac 1.8)

Sauve-nous,  Seigneur,  de  notre  léthargie  spirituelle  et  
protège-nous  des  attaques  de  Satan.  Prépare-nous  pour  la  
pluie de l’arrière-saison !

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Quelle image la Bible utilise-t-elle pour décrire l’effusion 
du Saint-Esprit ?

2. Décrivez l’importance qu’il y a pour les chrétiens à être 
remplis du Saint-Esprit, en vue des bienfaits de la pluie de 
l’arrière-saison. Pourquoi est-il important d’être remplis du 
Saint-Esprit déjà avant cet événement ?

3. Quelles transformations sont nécessaires dans la vie des 
personnes qui sont remplies  du Saint-Esprit  pour qu’elles 
soient prêtes pour la pluie de l’arrière-saison ?

4. Pourquoi n’est-il pas raisonnable d’attendre la pluie de 
l’arrière-saison si  nous n’avons pas réglé  le  problème du 
péché dans notre vie ?
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MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à fortifier chacun de vous par 
son Esprit

 Pour que Dieu nous prépare pour pouvoir recevoir la 
pluie de l’arrière-saison

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière : Nous, nous 
sommes témoins de tout cela, avec l’Esprit saint que Dieu a  
donné à ceux qui lui obéissent. (Ac 5.32)
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JOUR 8 : LE SAINT-ESPRIT ET LE RETOUR 
DE JÉSUS

ÉTUDE BIBLIQUE 

Voici une bonne nouvelle : Jésus revient bientôt ! Je n’y crois 
pas seulement à cause des attentats terroristes, des guerres dans 
le  monde  et  des  nombreuses  épidémies  et  catastrophes 
naturelles : tous des signes que la fin approche. Il y a encore 
quelque chose d’autre qui fortifie ma conviction dans le retour 
proche  de  Jésus.  Je  veux  parler  de  l’œuvre  qu’il  accomplit 
parmi nous pour nous faire comprendre qui est le Saint-Esprit, 
et combien il est nécessaire pour nous de nous laisser remplir 
par lui chaque jour.

Les derniers versets du 6e chapitre de l’Apocalypse décrivent 
le retour de Jésus et posent la question : Qui pourra subsister ? 
Autrement  dit :  Qui  va  survivre  à  cet  événement ?  Nous 
trouvons la réponse dans Ap 7.1-3 :  Après cela, je vis quatre  
anges debout aux quatre coins de la terre. Ils retenaient les  
quatre vents de la terre, pour qu’aucun vent ne souffle, ni sur  
la terre, ni sur la mer, ni sur aucun arbre. Et je vis un autre  
ange qui montait du côté du soleil levant et qui tenait le sceau  
du Dieu  vivant.  Il  cria  aux  quatre  anges  à  qui  il  avait  été  
donné de faire du mal à la terre et à la mer : ne faites pas de  
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mal à la terre, ni à la mer, ni aux arbres, jusqu’à ce que nous  
ayons marqué du sceau le front des esclaves de notre Dieu. 

Ce n’est que celui qui est marqué du sceau de Dieu qui pourra 
survivre lors du retour de Jésus. Dieu retient les nombreuses 
forces destructrices prêtes à attaquer notre planète jusqu’à ce 
que son peuple ait été scellé. Une question importante se pose 
dès  lors :  Comment  obtenir  ce  sceau ?  La  Bible  dit  que  le 
scellement se fait par le Saint-Esprit :  N’attristez pas l’Esprit  
saint de Dieu, par lequel vous avez été scellés pour un jour de  
rédemption. (Ep 4.30)

C’est cela, le baptême du Saint-Esprit. Nous serons scellés et 
prêts pour le retour de Jésus, si nous nous laissons chaque jour 
remplir du Saint-Esprit. Dieu n’attend pas davantage d’attaques 
terroristes, d’épidémies ou de catastrophes naturelles pour que 
Jésus revienne. Ellen White nous dit ce que Jésus attend : Le 
Christ désire intensément voir son image se réfléchir dans son 
Église. Lorsque son caractère sera parfaitement reproduit dans 
ses  disciples,  il  reviendra  pour  les  réclamer  comme  sa 
propriété. (Les Paraboles de Jésus, p. 51)

Cela peut se réaliser dans notre vie seulement par la présence 
du Saint-Esprit, et ce n’est que par lui que nous pourrons être 
prêts  quand  les  anges  relâcheront  les  tempêtes  de  la 
destruction.

Ellen White écrit : « Seule la plénitude du Saint-Esprit mettra 
l’Église  dans les dispositions requises pour que le peuple de 
Dieu soit préparé pour le conflit qui va arriver rapidement. » 
(Manuscript Releases, vol. 2, p. 30)

Il y a un danger pour nous, adventistes. Nous nous sentons en 
sécurité et pensons être prêts pour le retour de Jésus parce que 
nous détenons l’enseignement concernant le sabbat, l’état des 
morts, le signe de la bête et la façon dont s’effectuera le retour 
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de Jésus. C’est une erreur fatale. Les enseignements cités ci-
dessus sont importants ; mais notre connaissance seule ne va 
pas nous sauver. Ceux qui ont cloué Jésus sur la croix étaient 
des gens qui payaient la dîme, qui observaient le sabbat et qui 
pratiquaient  la  réforme  sanitaire.  Ce  ne  sont  pas  nos 
connaissances  qui  vont  nous  sauver  mais  Celui  que  nous 
connaissons (Jn 17.3)

Nous devons entretenir une relation intime avec Jésus pour être 
préparés pour son retour. Aujourd’hui, Dieu nous invite à nous 
laisser remplir de son Esprit pour que nous puissions refléter le 
caractère  de  Jésus.  Bien-aimés,  maintenant  nous  sommes 
enfants  de  Dieu,  et  ce  que  nous  serons  ne  s’est  pas  encore 
manifesté ; mais nous savons que, quel que soit le moment de 
sa manifestation, nous serons semblables à lui, parce que nous 
le verrons tel qu’il est. (1 Jn 3.2)

C’est alors, seulement, que nous pourrons recevoir la pluie de 
l’arrière-saison et être prêts pour son retour. Mais l’Église a un 
problème.  La Bible  nous dit  que nous vivons dans  l’état  de 
Laodicée :  nous  sommes  dans  un  état  léthargique,  et  notre 
amour pour Jésus s’est refroidi. Si nous ne changeons pas, nous 
ne serons pas préparés pour le retour de Jésus. Mais Dieu nous 
propose  aussi  une  solution :  laisser  Jésus  entrer  entièrement 
dans notre vie. Je me tiens à la porte et je frappe. Si quelqu’un  
m’entend et ouvre la porte, j’entrerai chez lui, je dînerai avec  
lui et lui avec moi. (Ap 3.20)

Comment  pouvons-nous  faire  entrer  Jésus  dans  notre  vie  et 
établir cette relation intime si nécessaire, avec lui ?

Ellen White nous conseille : « Nous avons besoin d’entretenir 
une union vivante avec Dieu. Nous avons besoin de la force 
d’en haut que nous donne le Saint-Esprit pour correspondre à 
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ce que Dieu exige. Nous n’avons pas d’autre aide. » (Review 
and Herald, 5 avril 1892)

Enlève  notre  orgueil.  Donne-nous  une  attitude  humble.  
Sauve-nous  de  notre  état  de  pécheur  et  préserve-nous  de  
stagner ou de reculer spirituellement.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Comment se fait le scellement ? Qu’en dit la Bible ?

2. Quel est le rôle du Saint-Esprit concernant votre relation 
avec Jésus ?

3. Qu’est-ce qui va vous préparer pour la crise finale ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation

 Priez ensemble :

 Pour  que  Dieu  remplisse  chacun  de  vous  de  son 
Saint-Esprit

 Pour que Dieu  vous prépare  pour  la  crise  finale  et 
pour le retour de Jésus

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez  le  verset  suivant  dans  votre  prière :  Le 
SEIGNEUR est  proche de ceux  qui ont  le  cœur brisé,  il  
sauve ceux dont l’esprit est écrasé. (Ps 34.18)
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2. LE SAINT-ESPRIT ET LA PRIÈRE

JOUR 9 : LE SAINT-ESPRIT PRODUIT LE 
DÉSIR DE PRIER

ÉTUDE BIBLIQUE 

Dans le cœur de celui qui est rempli  du Saint-Esprit naît un 
profond désir de plus d’intimité avec le Père céleste, d’un lien 
fort par la prière. Alors je répandrai sur la maison de David et  
sur  les  habitants  de  Jérusalem  un  souffle  de  grâce  et  de  
supplication. (Za 12.10a)

Nous pouvons soit céder à ce désir, soit l’ignorer et continuer à 
être davantage un chrétien qui s’active qu’un chrétien qui prie. 
Mais si nous voulons expérimenter une relation profonde avec 
Dieu et mener une vie remplie du Christ, nous devons suivre 
cette envie de prier. Voulons-nous faire l’expérience que Dieu 
nous  délivre  des  pressions  de  Satan ?  Avons-nous  envie  de 
sentir  comment  la  puissance  de  Dieu  agit  à  travers  nous  et 

57

Jean-Claude  Twagiramungu  <jeanclaude.twagiramungu@gmail.com>



customer 634712 at 2017-07-31 21:33:30 +0200634712

comment d’autres personnes sont délivrées et bénies à travers 
nous ? Dans ce cas-là, nous devons passer beaucoup de temps 
dans la prière.

Ce  n’est  là  rien  de  nouveau  pour  les  chrétiens.  Nous 
connaissons l’importance de la prière. À maintes reprises nous 
avons essayé de faire l’effort de passer plus de temps dans la 
prière. Par contre, ces moments de prière intenses ont souvent 
été motivés par des crises et notre élan a baissé trop vite en 
intensité.

Concernant nos problèmes personnels et concernant les affaires 
de l’Église, nous décidons et agissons par nos propres moyens. 
Nous avons pris l’habitude de nous fier à nos propres capacités 
pour œuvrer pour Dieu. Nous participons à des projets et des 
programmes.  Pour  cela,  nous  nous  appuyons  sur  nos 
possibilités  humaines,  sur  la  «  chair »,  et  pourtant,  nous 
voulons accomplir l’œuvre de Dieu. Par sa grâce, Dieu a quand 
même béni nos faibles efforts. Mais il a des bénédictions en 
réserve qui surpassent nos attentes les plus audacieuses.

Laissons-nous donc remplir par son Esprit et entretenons une 
relation  étroite  avec  lui  par  la  prière,  tout  comme  c’est  son 
désir  pour  nous.  C’est  alors,  et  seulement  alors,  que  nous 
établirons des projets selon sa volonté et que nos occupations 
refléteront les intentions de Dieu. 

Jésus avait une relation étroite et forte avec son Père. Ce lien 
était si intime qu’il pouvait dire : Moi et le Père, nous sommes  
un. (Jn 10.30)

Tout ce que Jésus a fait, il l’a accompli conduit par son Père. 
Jésus s’est laissé guider et fortifier par Dieu dans tout ce qu’il a 
dit ou fait. Il l’a souligné à plusieurs reprises : Ne crois-tu pas  
que, moi, je suis dans le Père, et que le Père est en moi ? Les 
paroles que, moi, je vous dis, je ne les dis pas de ma propre  
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initiative ; c’est le Père qui, demeurant en moi, fait ses œuvres. 
(Jn 14.10)

Comment Jésus a-t-il fait pour avoir une union aussi étroite et 
totale avec son Père ? C’était par le baptême du Saint-Esprit et 
par la prière. Quand Jésus a reçu le baptême d’eau, il a prié. En 
réponse à sa prière, le Saint-Esprit est descendu sur lui et il a 
reçu  le  baptême  d’Esprit :  Quand  tout  le  peuple  reçut  le  
baptême, Jésus aussi reçut le baptême ; et, pendant qu’il priait,  
le  ciel  s’ouvrit,  et  l’Esprit  saint  descendit  sur  lui  sous  une  
forme corporelle, comme une colombe. Et il survint une voix  
du ciel : Tu es mon Fils bien-aimé ; c’est en toi que j’ai pris  
plaisir. (Lc 3.21-22)

Tout de suite après cet événement, il a été conduit par l’Esprit 
dans le désert où il a passé 40 jours dans le jeûne et la prière : 
Jésus, rempli d’Esprit saint, revint du Jourdain et fut conduit  
par l’Esprit au désert, où il fut mis à l’épreuve par le diable  
pendant quarante jours. Il ne mangea rien durant ces jours-là  
et, quand ils furent achevés, il eut faim. (Lc 4.1-2)

Par cette communion spéciale avec son Père, il était préparé à 
accomplir sa mission. Il a été fortifié pour pouvoir combattre 
Satan et  être  victorieux :  Jésus  retourna en Galilée,  avec  la  
puissance  de  l’Esprit ;  le  bruit  s’en  répandit  dans  toute  la  
région. (Lc 4.14)

Les « 40 jours dans la prière » peuvent vous faire grandir dans 
cette même union avec Dieu. Pendant ces 40 jours, vous aussi, 
vous allez faire l’expérience que Dieu vous rend victorieux sur 
les tentations de Satan et qu’il vous donne la puissance d’être 
son témoin. À travers vous, il voudrait lui-même servir et aider 
d’autres personnes.

Ellen White écrit : « Seule la plénitude du Saint-Esprit mettra 
l’Église  dans les dispositions requises pour que le peuple de 
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Dieu soit préparé pour le conflit qui va arriver rapidement. » 
(Manuscript Releases, vol. 2, p. 30)

Rends-nous humbles et  suscite  en nous le désir  d’être une  
Église qui vit en union étroite avec toi par la prière. Montre-
nous  si  un  chemin  risque  de  nous  égarer  et  aide-nous  à  
revenir  vers  toi.  Exauce  notre  prière,  pardonne-nous  et  
guéris-nous de nos tendances à nous laisser distraire.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. La plupart des chrétiens font-ils souvent plus confiance 
et à leurs propres capacités et leurs propres efforts qu’à la 
prière ? Est-ce une bonne chose ?

2. Décrivez la vie de prière de Jésus. Qu’a dit Jésus sur sa 
relation avec son Père ?

3. Que pensez-vous : Quelle vie de prière Jésus désire-t-il 
pour vous ? Comment le Saint-Esprit voudrait-il influencer 
votre vie de prière ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à vous remplir de son Saint-
Esprit

 Pour que Dieu vous donne une plus grande faim de 
prière
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 Pour les personnes de votre liste

 Incluez  le  verset  suivant  dans  votre  prière :  Si  mon 
peuple, sur qui est invoqué mon nom, s’humilie, prie et me  
recherche,  s’il  revient  de  ses  voies  mauvaises,  moi,  je  
l’entendrai depuis le ciel,  je pardonnerai son péché et je  
guérirai son pays (2 Ch 7.14)
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JOUR 10 : JÉSUS ET LES DISCIPLES – NOS 
MODÈLES DANS LA PRIÈRE

ÉTUDE BIBLIQUE 

Lors de son ministère sur Terre nous voyons souvent Jésus en 
prière. Nous lisons que, après avoir enseigné les foules et les 
avoir  guéries de leurs maladies,  il  avait  l’habitude  suivante : 
Mais lui se retirait dans les déserts et priait. (Lc 5.16)

Luc mentionne la prière que Jésus a prononcée avant d’appeler 
les douze apôtres :  En ces jours-là, Jésus s’en alla prier dans  
la montagne ; il passa toute la nuit à prier Dieu. Quand le jour  
parut, il appela ses disciples et en choisit douze, à qui il donna  
aussi le nom d’apôtres. (Lc 6.12-13)

Un  autre  exemple :  Jésus  a  prié  sur  la  montagne  de  la 
transfiguration  (Lc 6.29).  Le  Saint-Esprit  a  suscité  en lui  le 
désir de passer beaucoup de temps dans la prière avec son Père. 
Jésus a cédé à cette envie profonde de prier. Il s’est réservé du 
temps pour cela, car il savait qu’il ne pouvait être vraiment UN 
avec son Père qu’à travers ce lien. Ainsi seulement, il devenait 
capable de remplir sa mission.

C’est dans la communion avec son Père que Jésus a obtenu la 
victoire sur le mal causé par Satan. Nous lisons comment Jésus 
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était confronté à la possession, à la maladie, à la mort et à la 
tempête ; mais ce n’est pas dans ces moments-là que nous le 
voyons plongé dans la prière. Dans ces situations-là nous ne 
lisons pas que Jésus supplie son Père de lui donner le pouvoir 
de délivrer. C’est AVANT, qu’il a reçu ce pouvoir : dans les 
moments personnels de prière. Ensuite, quand il était confronté 
à  l’œuvre destructrice  de Satan dans la  vie  d’hommes  et  de 
femmes,  il  donnait  un  ordre  dans  la  toute-puissance  de  son 
Père : et les forces sataniques étaient brisées. Jésus parlait  et 
des démons étaient chassés ; des malades, guéris ; des morts, 
ressuscités et la tempête, calmée.

C’est  clair :  dans  le  temps  de  la  prière,  Jésus  était 
complètement  uni  à  son  Père.  Il  restait  dans  cette  unité  et 
ensuite il pouvait triompher de ses ennemis, car son Père était 
avec lui, même après le temps de prière. Chaque jour et à tout 
moment, Jésus était conscient de cette présence. Durant toute 
sa vie, Jésus a entretenu cette union très réelle avec le Père. Sa 
vie  de  prière  lui  accordait  la  victoire  chaque  fois  qu’il  se 
retrouvait  devant  Satan,  car  il  était  bien  préparé  à  cette 
confrontation.

La vie de prière exemplaire de Jésus a beaucoup impressionné 
et  influencé  les  disciples.  La  prière  était  au  centre  de  leur 
ministère. Quand l’Église grandissait et prenait de plus en plus 
de temps dans leur vie, les apôtres gardaient cette priorité. Cela 
les a amenés à choisir des diacres pour le service quotidien. Les 
disciples  décrivent  l’ordre des choses comme suit :  Quant à 
nous,  nous  nous  consacrerons  assidûment  à  la  prière  et  au  
service de la Parole. (Ac 6.4)

Les croyants de l’Église primitive étaient connus pour leur vie 
de  prière,  eux  aussi.  Nous  lisons :  Ils  étaient  assidus  à  
l’enseignement  des  apôtres,  à  la  communion  fraternelle,  au  
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partage  du  pain  et  aux  prières. (Ac  2.42)  Ces  premiers 
croyants  ont  prié  dans  le  temple,  dans  les  foyers  et  dans  la 
nature : Le jour du sabbat, nous sommes sortis à l’extérieur de  
la porte de la ville, près d’une rivière, dans un endroit où nous  
pensions trouver un lieu de prière. (Ac 16.13)

La prière était très importante pour les apôtres. L’apôtre Paul 
écrit  qu’il  priait  nuit  et jour pour les croyants :  Nuit et  jour,  
nous lui adressons de très instantes supplications, pour qu’il  
nous soit donné de vous revoir et de suppléer ce qui manque à  
votre foi. (1 Th 3.10)

C’est  parce  que  les  apôtres  étaient  imprégnés  d’une  vie  de 
prière intense qu’ils étaient forts et que le Christ a pu œuvrer à 
travers eux. Les premiers chrétiens aussi se sont appuyés sur la 
prière. C’est pour cela que Dieu pouvait accomplir des actes 
extraordinaires  et  des  miracles  avec  eux.  Et  comme  Jésus  a 
envoyé  son  Esprit,  l’Évangile  se  répandait  dans  le  monde 
entier.  ...si  vraiment  vous  demeurez,  dans  la  foi,  fondés  et  
fermement  établis,  sans  vous  laisser  emporter  loin  de  
l’espérance de la bonne nouvelle que vous avez entendue, qui a  
été proclamée à toute création sous le ciel et dont moi, Paul, je  
suis devenu ministre. (Col 1.23)

Dieu appelle chaque croyant à être un combattant vaillant par 
la prière. 

Ouvre mon intelligence pour comprendre ton enseignement.  
Pousse-moi à méditer sans relâche sur toi !
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RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Pourquoi  Jésus  a-t-il  passé  autant  de  temps  dans  la 
prière ?

2. De quelle façon la vie de prière exemplaire de Jésus a-t-
elle influencé les disciples ?

3. Quelle était la vie de prière des premiers chrétiens ?

4. Que voudriez-vous changer dans votre vie de prière ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à vous guider par son Esprit

 Pour qu’il  fasse  de  vous des  combattants  de prière 
comme Jésus et les premiers chrétiens

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière :  Fais-moi  
comprendre  la  voie  de  tes  directives,  et  je  méditerai  tes  
actes étonnants ! (Ps 119.27)
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JOUR 11 : POURQUOI LA PRIÈRE EST-ELLE 
NÉCESSAIRE ?

ÉTUDE BIBLIQUE 

Même  si  la  plupart  des  chrétiens  savent  que  la  prière  est 
importante,  il  y  en  a  beaucoup  qui  ne  comprennent  pas 
pourquoi  elle  est  absolument  indispensable.  Beaucoup  se 
demandent :  «  Puisque Dieu est  souverain  et  que sa volonté 
s’accomplit  toujours,  pourquoi  devrions-nous  prier  que  sa 
volonté  soit  faite  et  que  ses  plans  se  réalisent ? »  Quelques 
personnes disent : « La prière nous fait du bien, nous la faisons 
pour nous-mêmes. Dieu va quand même agir selon ses projets, 
que nous priions  ou pas. » La pensée suivante aussi  est  très 
répandue : « Prier, c’est un privilège, mais pas une nécessité 
pour que la volonté de Dieu soit faite ici-bas. »

Mais en réalité,  il  est  indispensable que les enfants de Dieu 
prient. Autrement, pourquoi Jésus nous inviterait-il à prier que 
la volonté de Dieu soit faite ? Voici donc comment vous devez  
prier :  Notre Père qui es dans les cieux !  Que ton nom soit  
reconnu  pour  sacré,  que  ton  règne  vienne,  que  ta  volonté  
advienne sur la terre comme au ciel. (Mt 6.9-10)

La volonté  de  Dieu  se  réalise  seulement  quand les  croyants 
prient.  Nous  lisons  dans  le  récit  de  la  création :  Dieu  dit :  
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Faisons les humains à notre image, selon notre ressemblance,  
pour  qu’ils  dominent  sur  les  poissons  de  la  mer,  sur  les  
oiseaux du ciel, sur le bétail, sur toute la terre et sur toutes les  
bestioles qui fourmillent sur la terre. Dieu créa les humains à  
son image : il les créa à l’image de Dieu ; homme et femme, il  
les créa. (Gn 1.26-27)

Le récit montre que Dieu a créé l’homme à son image et que ce 
dernier lui ressemble de maintes façons. Mais il y a plus : il est 
écrit que Dieu a confié à l’homme la domination sur cette terre. 
Comme représentant de Dieu, Adam a reçu l’ordre de dominer 
sur ce monde. Le terme hébreu pour « dominer » peut aussi 
être traduit par « régner ». Le SEIGNEUR Dieu prit l’homme et  
le  plaça  dans  le  jardin  d’Éden  pour  le  cultiver  et  pour  le  
garder. (Gn 2.15)

Dieu a aussi confié la responsabilité à Adam de prendre soin de 
la terre, donc de la protéger de choses néfastes. Il a été établi 
comme représentant de Dieu et revêtu de puissance pour garder 
la  création  et  veiller  sur  elle.  David  continue  à  décrire  la 
position que Dieu a confiée à l’homme à la création :  Tu l’as  
fait de peu inférieur à Dieu, et tu l’as couronné de gloire et de  
magnificence. (Ps 8.6)

Dieu a donné « gloire et magnificence » à l’homme, on peut 
dire qu’il lui a donné le pouvoir de régner. Ainsi la terre a été 
confiée  à  l’autorité  d’Adam lors  de  la  création.  Ce qu’il  se 
passerait sur la terre, dépendrait de lui. La prière est nécessaire, 
car Dieu avait dès le départ l’intention d’œuvrer à travers les 
hommes,  en collaboration  avec  eux — pas  indépendamment 
d’eux — pour que sa volonté se fasse sur la terre.

Dieu agit par le moyen des prières de son peuple. Quand Dieu 
veut  accomplir  quelque  chose  sur  la  terre,  il  nous  invite  à 
l’intercession pour que d’autres personnes fassent l’expérience 

67

Jean-Claude  Twagiramungu  <jeanclaude.twagiramungu@gmail.com>



customer 634712 at 2017-07-31 21:33:30 +0200634712

du salut et de la délivrance. Nous en trouvons maints exemples 
dans  l’Ancien  comme  le  Nouveau  Testament.  Nous  devons 
prier  que ta volonté soit faite sur la terre (Mt 6.10) ainsi que 
donne-nous aujourd’hui notre pain quotidien. (v. 11)

Quand Jésus a vu la pauvreté et le malheur de ses auditeurs il a 
invité ses disciples à prier : À la vue des foules, il fut ému, car  
elles étaient lassées et abattues, comme des moutons qui n’ont  
pas  de  berger.  Alors  il  dit  à  ses  disciples :  La  moisson est  
grande, mais il y a peu d’ouvriers. Priez donc le maître de la  
moisson d’envoyer des ouvriers dans sa moisson. (Mt 9.36-38)

Dieu a le désir d’envoyer des ouvriers. Mais il est quand même 
important que les chrétiens le prient de le faire. L’apôtre Paul 
a,  lui  aussi,  exhorté les croyants à prier pour que l’Évangile 
puisse être prêché partout :  Au reste, frères, priez pour nous,  
afin  que  la  parole  du  Seigneur  poursuive  sa  course  et  soit  
glorifiée comme elle l’est chez vous (2 Th 3.1)

Même  si  tout  cela  correspond  à  la  volonté  de  Dieu,  il  est 
nécessaire  que nous le  priions.  La  prière  libère  la  puissance 
divine afin que Dieu fasse sur cette terre ce qu’il veut. Pensez-
y :  Dieu  veut  agir  à  travers  nous :  pas  sans  nous  ou 
indépendamment  de  nous.  Nos  prières  sont  très  importantes 
pour que, dans notre vie et dans celles de tous ceux pour qui 
nous intercédons, la volonté de Dieu soit faite.

Délivre-moi de ma nature pécheresse et aide-moi à glorifier  
ton nom.
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RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Puisque Dieu est Dieu et qu’il a le pouvoir de faire ce 
qu’il veut sur terre, il pourrait imposer sa volonté, que nous 
priions  ou  pas.  Est-ce  qu’il  le  fait ?  Expliquez  votre 
réponse.

2. Quelle  responsabilité  a été  confiée à Adam concernant 
les projets de Dieu pour la terre ?

3. Quand Dieu a la volonté d’accomplir quelque chose sur 
la terre, que veut-il que les chrétiens fassent ?

4. La  prière  est-elle  une nécessité  ou juste  un privilège ? 
Pourquoi ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à œuvrer à travers vous par le 
Saint-Esprit

 Pour que Dieu vous donne une compréhension claire 
de l’importance de la prière

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière : Éloigne de 
moi la voie du mensonge, et  accorde-moi la grâce de ta  
loi ! (Ps 119.29)
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JOUR 12 : PRIER PAR LE SAINT-ESPRIT

ÉTUDE BIBLIQUE 

Chaque chrétien est impliqué dans une guerre avec l’ennemi, et 
notre destinée éternelle dépend de son issue. Cette controverse 
est aussi réelle qu’une guerre entre deux peuples. Il s’agit d’un 
conflit entre le royaume de Dieu et les puissances des ténèbres. 
L’apôtre Paul décrit cette lutte tenace à notre égard : Car nous  
n’avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les  
dominations,  contre  les  autorités,  contre  les  princes  de  ce  
monde de ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux  
célestes. (Ep 6.12)

Ensuite, Paul décrit l’armure que Dieu met à notre disposition. 
Nous  devons  nous  en  munir  pour  pouvoir  gagner.  Paul 
parachève  la  description  de  la  lutte  et  de  notre  stratégie  de 
défense et d’attaque dans le verset 18 :  Faites en tout temps  
par l’Esprit toutes sortes de prières et de supplications. Veillez  
à cela avec une entière persévérance,  et priez pour tous les  
saints.

Paul nous exhorte à prier « en tout temps ». Nous avons besoin 
de persévérance dans la prière et dans l’intercession. En plus, 
nous devons prier « par l’Esprit ». Pour vaincre l’ennemi, prier 
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par l’Esprit est tout aussi important que de s’équiper de toute 
l’armure.

Que  signifie  «  prier  par  l’Esprit » ?  Ceci  est  une  question 
importante. En bref, c’est être poussé par l’Esprit saint. Nous 
devons nous laisser guider par lui dans nos prières, pour ce qui 
concerne le moment et le sujet de notre prière. Le Saint-Esprit 
nous conduit dans chaque aspect de notre vie de prière. Si nous 
prions par l’Esprit, notre prière sera efficace et apportera des 
résultats puissants. Nous devons être remplis du Saint-Esprit si 
nous  voulons  prier  par  l’Esprit.  Ellen  White  écrit :  «  Toute 
prière  sincère  est  inspirée  par  l’Esprit  et  devient  dès  lors 
acceptable à Dieu. » (Jésus-Christ, p. 170)

Concernant  Rm  8.26-27,  elle  écrit :  «  Nous  ne  devons  pas 
seulement prier au nom du Christ, mais sous l’inspiration du 
Saint-Esprit.  C’est  là  le  sens  de  ce  passage :  ‘L’Esprit  lui-
même  intercède  par  des  soupirs  inexprimables.’  (Rm  8.26) 
Dieu  prend  plaisir  à  exaucer  de  telles  requêtes. »  (Les  
Paraboles de Jésus, p. 121)

C’est le Saint-Esprit qui nous pousse à prier. Il nous montrera 
les grands besoins pour lesquels nous devrions prier, car Dieu 
voudrait répondre à ces besoins. La prière de Jésus pour Pierre 
en est un bon exemple : Le Seigneur dit : Simon, Simon, Satan  
vous a réclamés,  pour vous cribler comme le froment.  Mais  
j’ai prié pour toi, afin que ta foi ne défaille point ; et toi, quand 
tu seras converti, affermis tes frères. (Lc 22.31-32)

Le  Saint-Esprit  a  poussé  Jésus  à  prier  pour  Pierre.  Il  lui  a 
montré  par  quelle  stratégie  Satan  voulait  faire  tomber  ce 
disciple. Quand Jésus s’en est rendu compte, il a commencé à 
intercéder  pour  Pierre.  Le  Saint-Esprit  voudrait  œuvrer  à 
travers nous de la même façon. Il va nous rappeler qui a besoin 
de nos prières. Peut-être ne comprendrons-nous pas pourquoi 
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nous devrions prier pour cette personne. L’essentiel c’est que 
nous répondions à ce pressant appel intérieur. 

Laisse-nous faire l’expérience de ta grâce, enseigne-nous à  
confesser  nos  péchés.  Donne-nous  la  joie  parfaite  en  toi  
quand nous prions par l’Esprit.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. L’apôtre Paul décrit la lutte spirituelle. Que dit-il de la 
prière à ce sujet ?

2. Comment  Ellen  White  décrit-elle  la  prière  par  l’Esprit 
saint ?

3. Quand  l’Esprit  saint  vous  a-t-il  poussé  à  prier  pour 
quelqu’un ?

4. Voulez-vous  être  un  chrétien  qui  prie  par  l’Esprit ? 
Quelle  démarche  pouvez-vous  entamer  pour  que  cela 
devienne une réalité ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à vous pousser par le Saint-
Esprit

 Pour que vos prières soient inspirées et conduites par 
le Saint-Esprit
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 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière :  Rassasie-
nous chaque matin de ta bonté, et nous serons toute notre  
vie dans la joie et l’allégresse. (Ps 90.14)
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JOUR 13 : PRIER ENSEMBLE DANS LE 
SAINT-ESPRIT

ÉTUDE BIBLIQUE 

Depuis longtemps, les croyants considèrent la prière commune 
pour un sujet spécifique comme un élément important de leur 
vie de chrétiens. Il fut un temps où j’imaginais une réunion de 
prière  ainsi :  deux  ou  plusieurs  chrétiens  se  réunissent  pour 
prier.  Chacun prie  simplement  pour ce qui  lui  vient  en tête. 
Chaque prière contient des éléments communs, mais aussi des 
demandes distinctes.

Toutefois, la Bible trace une image différente d’une réunion de 
prière : les croyants prient tous pour un même sujet. Ils ont le 
même  souhait,  le  même  objectif  et  ils  prient  pour  la  même 
chose. Ils prient ensemble au même endroit, en même temps et 
avec  le  même  centre  d’intérêt.  S’ils  ne  peuvent  pas  se 
rencontrer au même endroit, ils prient en même temps pour le 
même  sujet  ou  bien  ils  prient  ensemble  au  téléphone. 
Cependant  leur  foi  sera  davantage  fortifiée  s’ils  peuvent  se 
rencontrer personnellement pour prier.

Dans  notre  vie  personnelle,  la  prière  commune  de  frères  et 
sœurs est une arme puissante contre Satan. C’est pour cela que 
Jacques  conseille  que  les  croyants  se  rencontrent  pour  prier 
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ensemble  les  uns  pour  les  autres  et  pour  les  malades : 
Quelqu’un parmi vous est-il malade ? Qu’il appelle les anciens  
de l’Église, et que ceux-ci prient pour lui en faisant sur lui une  
application d’huile au nom du Seigneur. Le souhait de la foi  
sauvera le malade, et le Seigneur le relèvera ; s’il a commis  
des péchés, il lui sera pardonné. Reconnaissez donc vos péchés  
les uns devant les autres et souhaitez-vous du bien les uns aux  
autres, pour que vous soyez guéris. La prière du juste, mise en  
œuvre, a beaucoup de force. (Jc 5.14-16)

Tous  ceux  qui  se  préparent  pour  le  retour  de  Jésus  ont 
grandement  besoin  de  l’intercession  commune.  Nous  ne 
sommes pas créés pour lutter seul contre Satan. Pour remporter 
la victoire, nous avons besoin des prières des autres.

Ceci  n’est  pas  seulement  valable  pour  la  vie  privée.  Pour 
répandre l’Évangile, nous avons également besoin de la prière 
commune. Chaque pas en avant dans ce domaine-là suscite la 
résistance  de  Satan.  Mais  la  prière  commune  renforce 
considérablement  la  puissance  de  Dieu  pour  que  l’œuvre 
avance.

L’Ancien Testament donne beaucoup de conseils concernant la 
prière commune. Dans l’Ecclésiaste, nous trouvons une leçon 
importante pour la lutte conjointe contre notre ennemi, Satan : 
« Si quelqu’un peut maîtriser un homme seul, deux peuvent lui  
résister ; la corde à trois brins ne se rompt pas vite. (Ec 4.12)

Dans Lévitique nous lisons : Cinq d’entre vous en poursuivront  
cent,  cent  d’entre  vous  en  poursuivront  dix  mille,  et  vos  
ennemis tomberont par l’épée devant vous. (Lv 26.8) Si nous 
essayons d’affronter seul Satan et  ses tentations,  nous serons 
plus  facilement  vaincus.  L’Ecclésiaste  dit  qu’une  personne 
seule  peut  être  attaquée  plus  facilement.  À deux,  il  est  plus 
facile de se défendre et à trois, on est encore plus fort. C’est 
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pour cette raison-là que la communion avec d’autres chrétiens 
est  si  riche  et  importante.  Prier  ensemble  a  une  grande 
efficacité !

La  déclaration  la  plus  forte  sur  l’importance  et  même  la 
nécessité de l’union dans la prière vient de Jésus : Je vous dis  
encore que si deux d’entre vous s’accordent sur la terre pour  
demander quoi que ce soit, cela leur sera donné par mon Père  
qui est dans les cieux. Car là où deux ou trois sont rassemblés  
pour mon nom, je suis au milieu d’eux. (Mt 18.19-20)

Quand deux ou plusieurs croyants  prient  unis dans le  Saint-
Esprit,  nous pouvons être  confiants  que Dieu va entendre la 
prière et y répondre :  L’assurance que nous avons auprès de  
lui,  c’est  que,  si  nous demandons quoi  que ce soit  selon sa  
volonté, il  nous entend. Et si nous savons qu’il nous entend,  
quoi que nous demandions, nous savons que nous avons ce que  
nous lui avons demandé. (1 Jn 5.14-15)

Ne me laisse pas être attaché à des souhaits ou des rêves qui  
m’éloignent de toi. Que mes yeux restent fixés sur toi. Vivifie  
ma vie  spirituelle  et  aide-moi à m’approcher davantage de  
mes  frères  et  sœurs  dans  la  foi,  notamment  pour  prier  
ensemble.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Expliquez  ce  que  veut  dire  «  prier  ensemble  dans  le 
Saint-Esprit ». Pourquoi est-ce si important ?

2. Quels sont les textes qui montrent que la prière commune 
a plus de poids que la prière d’un seul ?
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3. Pourquoi  Satan  ne  voudrait-il  pas  que  les  chrétiens 
s’unissent dans la prière ?

4. Que  pouvez-vous  faire  pour  prier  plus  souvent  avec 
d’autres croyants ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à conduire chacun de vous, 
pour que vos prières soient inspirées par son Esprit

 Pour que  Dieu  vous  aide  à  plus  souvent  vous unir 
avec d’autres dans la prière

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière :  Détourne 
mes yeux des choses sans valeur et fais-moi vivre comme tu  
le demandes. (Ps 119.37 ; PDV)
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JOUR 14 : PRIÈRE PERSÉVÉRANTE DANS LE 
SAINT-ESPRIT

ÉTUDE BIBLIQUE 

Au fil des siècles, on a considéré que la prière persévérante est 
un élément essentiel pour faire avancer le royaume de Dieu sur 
la  terre.  Mais  dans  notre  culture  moderne,  nous  voulons 
résoudre les problèmes en appuyant  sur un bouton. Souvent, 
cette idée pénètre dans notre vie de prière. Occasionnellement, 
nous prions pour une chose, mais sans persévérer. En réalité, la 
prière  persévérante  n’est  pas  une  option  parmi  d’autres.  La 
prière  persévérante  est  aussi  importante  que  la  prière 
commune. Elle est indispensable si nous voulons remporter la 
victoire sur notre ennemi et dans notre vie privée ainsi qu’en 
tant qu’Église. Tous ceux qui se préparent à la rencontre avec 
Jésus savent ce que c’est que de prier avec persévérance et avec 
insistance, car la prière est essentielle dans la préparation à cet 
événement grandiose.

Jésus  ressentait  personnellement  le  besoin  de  la  prière 
persévérante.  Souvent,  il  a  passé  des  nuits  entières  dans  la 
prière.  Dans  Luc  18,  Jésus  raconte  une  parabole  qui  nous 
enseigne  que les  croyants  devraient  prier  avec  persévérance. 

78

Jean-Claude  Twagiramungu  <jeanclaude.twagiramungu@gmail.com>



customer 634712 at 2017-07-31 21:33:30 +0200634712

Luc introduit  la  parabole  ainsi :  Il  leur  disait  une parabole,  
pour montrer qu’il faut toujours prier, sans se lasser. (Lc 18.1)

Jésus a raconté cette parabole pour que ses auditeurs se rendent 
compte de la nécessité de la persévérance dans la prière. Luc 
relate  que  nous  devrions  continuer  à  prier  inlassablement  et 
sans nous laisser décourager jusqu’à ce que nous recevions une 
réponse. La forme grecque utilisée là pour « prier » indique une 
activité  continue.  Jésus  nous  enseigne  dans  cette  parabole  à 
prier avec persévérance, et à ne pas abandonner.

Dans  le  verset  7,  nous  trouvons  une  deuxième  phrase  qui 
montre l’urgence d’une prière persévérante :  Et Dieu ne ferait  
pas justice à ceux qu’il a choisis, alors qu’ils crient vers lui  
jour  et  nuit ?  Il  les  ferait  attendre ? (Lc  18.7)  Ici,  Jésus 
enseigne  clairement  que  Dieu  répond  à  nos  prières  souvent 
seulement après que nous avons crié à lui « jour et nuit ». Une 
prière rapide ne va pas avoir  le même résultat  qu’une prière 
persévérante.

Ellen White a senti que l’Église de Dieu était spirituellement 
faible à son époque. Elle a demandé à l’ange de Dieu quelle en 
était  la  raison.  Voici  la  réponse :  «  Je  demandai  à  l’ange 
pourquoi il n’y avait pas plus de foi ni de puissance en Israël. Il 
me répondit : “Vous lâchez trop tôt le bras du Seigneur. Faites 
parvenir  vos  requêtes  à  son  trône,  et  attendez  avec  foi.  Ses 
promesses  sont  certaines ;  croyez  que  vous  recevrez  ce  que 
vous demandez, et vous le recevrez.” Le cas d’Élie me fut alors 
rappelé. Le prophète était sujet aux mêmes passions que nous, 
et il pria avec insistance. Sa foi triompha de l’épreuve. Il pria 
sept  fois  le  Seigneur  et  enfin,  la  nuée  apparut. »  (Premiers  
Écrits p. 172)
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Beaucoup  d’entre  nous relâchent  trop  rapidement  le  bras  de 
Dieu.  Nous  devons  apprendre  à  persister  longtemps  dans  la 
prière à Dieu.

Aide-nous à prier avec persévérance, jusqu’à ce que tu nous  
aies revivifiés. Et fais que nous te glorifiions.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Que veut dire « prier avec persévérance » ?

2. Pensez-vous  qu’il  est  facile  pour  nous,  chrétiens 
occidentaux,  de  prier  avec  persévérance ?  Pour  quelles 
raisons ?

3. Qu’a dit Jésus à propos de la prière persévérante ?

4. Qu’a  répondu  l’ange  à  la  question  de  Mme  White  à 
propos du manque de puissance spirituelle dans nos Églises 
aujourd’hui ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à bénir chacun de vous par 
son Esprit

 Pour  que  Dieu  vous  enseigne  à  prier  avec 
persévérance

 Pour les personnes de votre liste
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 Incluez le verset suivant dans votre prière : Réjouissez-
vous toujours, priez continuellement, rendez grâce en toute  
circonstance : telle est, à votre égard, la volonté de Dieu en  
Jésus-Christ. (1 Th 5.16-18)
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JOUR 15 : UNE PRIÈRE D’INTERCESSION 
REMPLIE PAR LE SAINT-ESPRIT

ÉTUDE BIBLIQUE 

Le principe de la prière persévérante est valable dans chaque 
domaine de la vie chrétienne, et bien sûr aussi dans notre effort 
pour  amener  d’autres  personnes  au  Christ.  Déjà  dans  les 
méditations  précédentes,  nous  avons  montré  que  nos  prières 
sont nécessaires  si  nous voulons que les personnes qui nous 
entourent  -  membres  de  notre  famille  ou  connaissances  – 
trouvent le salut en Jésus.

L’apôtre  Paul  exhorte  les  chrétiens  à  intercéder  pour  tout  le 
monde :  J’encourage donc,  en tout  premier lieu,  à faire des  
requêtes,  des  prières,  des  supplications  et  des  actions  de  
grâces pour tous les humains, pour les rois et pour tous ceux  
qui occupent une position d’autorité,  afin que nous menions  
une vie paisible et tranquille, en toute piété et en toute dignité.  
Cela est beau et agréé de Dieu, notre Sauveur. (1 Tm 2.1-3)

Si nous voulons qu’une personne rencontre Dieu, nous devons 
prier pour cela. Nos prières pour ceux qui sont perdus ont pour 
objectif  de  les  réconcilier  avec  Dieu  et  de  les  détacher  des 
dépendances  dans  lesquelles  Satan  les  a  enfermés. 
L’intercession est  un élément  majeur  dans  « le  ministère  de 
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réconciliation »  auquel  est  appelé  chaque  chrétien :  Et  tout  
vient de Dieu, qui nous a réconciliés avec lui par le Christ, et  
qui nous a donné le ministère de la réconciliation. Car Dieu  
était dans le Christ, réconciliant le monde avec lui-même, sans  
tenir compte aux humains de leurs fautes, et mettant en nous la  
parole de la réconciliation. (2 Co 5.18-19)

Dans Jean 17, Jésus a adressé une prière d’intercession à son 
Père.  Il  voudrait  que  les  croyants  s’unissent  à  Dieu  et 
deviennent « un » au même degré que lui-même est « un » avec 
le Père.  Ce n’est pas seulement pour ceux-ci que je demande,  
mais encore pour ceux qui, par leur parole, mettront leur foi  
en moi, afin que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi  
et moi en toi, qu’eux aussi soient en nous, pour que le monde  
croie que c’est toi qui m’as envoyé. (Jn 17.20-21)

Jésus prie pour une réconciliation complète entre le Père et tous 
les croyants. Il n’a pas seulement intercédé pour nous, il y a 
2000 ans, jusqu’à présent il n’a pas cessé de prier pour nous : 
C’est pour cela aussi qu’il peut sauver parfaitement ceux qui  
s’approchent  de  Dieu  par  lui,  puisqu’il  est  toujours  vivant  
pour intercéder en leur faveur. (He 7.25)

Dans  toutes  les  lettres  de  l’apôtre  Paul,  nous  lisons  son 
engagement dans une intercession inlassable pour ceux à qui il 
s’adresse.  Dieu, à qui je rends un culte en mon esprit, par la  
bonne  nouvelle  de  son  Fils,  m’est  témoin  que  je  fais  
continuellement mention de vous. (Rm 1.9) C’est pourquoi moi  
aussi, ayant entendu parler de votre foi dans le Seigneur Jésus  
et de votre amour pour tous les saints, je ne cesse de rendre  
grâce pour vous : je fais mention de vous dans mes prières. (Ep 
1.15-16)  C’est pourquoi,  nous aussi,  depuis le jour où nous  
l’avons appris, nous ne cessons de prier Dieu pour vous et de  
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demander que vous soyez  remplis  de la  connaissance de sa  
volonté, en toute sagesse et intelligence spirituelle. (Col 1.9)

Paul connaissait  bien ces croyants  et  éprouvait  une profonde 
affection  envers  eux.  Il  avait  compris  la  nécessité  de 
l’intercession constante pour « tous les saints ». C’est pour cela 
qu’il encourage tous les chrétiens à faire de même les uns pour 
les autres : Priez en tout temps par l’Esprit, avec toutes sortes  
de prières et de supplications. Pour ce faire, restez éveillés et  
consacrez-vous toujours assidûment à supplier pour tous les  
saints. (Ep 6.18)

Dieu a révélé la nécessité de la prière d’intercession dans ces 
paroles que Samuel a dites au roi Saül : Jamais je ne pécherais  
contre le SEIGNEUR en cessant de prier pour vous ! Je vous  
enseignerai le chemin qui est bon et droit. (1 S 12.23)

Nous  apprenons  ici  que  c’est  même  un  péché  de  ne  pas 
intercéder  les  uns  pour  les  autres.  Ellen  White,  elle  aussi, 
encourage les prières d’intercession : « Même si Dieu n’habite 
pas  dans  des  temples  faits  par  les  hommes,  il  honore 
néanmoins  les assemblées  des croyants  par sa présence.  Il  a 
promis de les rencontrer par son Esprit quand ils se réunissent 
pour le chercher, pour confesser leurs péchés et pour prier les 
uns  pour  les  autres.  Ceux  qui  se  réunissent  pour  l’adorer 
devraient s’éloigner de tout mal. S’ils ne peuvent pas l’adorer 
dans l’Esprit et la vérité ni dans la beauté de la sainteté, leur 
réunion ne servira à rien » (Review and Herald, Nov. 30, 1905)

Le  Saint-Esprit  va  conduire  la  prière  d’intercession  des 
chrétiens qui le reçoivent chaque jour. Il va leur rappeler pour 
qui  ils  devraient  prier.  Souvent,  il  leur  montre  des sujets  de 
prière  très  concrets.  Nous  comprenons  maintenant  pourquoi 
Satan  voudrait  nous  convaincre  à  tout  prix  qu’il  n’est  pas 
important d’intercéder les uns pour les autres concrètement et 
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avec  persévérance.  Il  veut  nous  faire  croire  qu’il  n’est  pas 
vraiment nécessaire de prier pour ceux qui sont perdus. Il veut 
que  nous  pensions  que  Dieu  va  s’occuper  du  salut  de  nos 
proches d’une façon ou d’une autre, même si nous ne prions 
pas particulièrement pour eux.

Espérons que vous ne croirez pas ce mensonge !  Oui,  Satan 
vise  particulièrement  notre  vie  de  prière.  Il  l’attaque 
probablement encore plus que tout autre domaine de notre vie 
spirituelle.

Ouvre-nous les yeux pour ce qui nous sépare de toi. Donne-
nous de nouveaux cœurs purs et le désir profond de te servir.  
Fais que nous t’obéissions.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Que font les chrétiens quand ils prient les uns pour les 
autres ?

2. Pour  quel  sujet  particulier  Jésus  a-t-il  prié  quand  il  a 
intercédé  pour  ses  disciples  jusqu’à  nos  jours  dans  Jean 
17 ?

3. La  prière  d’intercession  est-elle  un  privilège  ou  une 
nécessité ? Pourquoi ?

4. Comment Satan a-t-il attaqué votre vie de prière ?

5. Comment pouvez-vous être encore plus efficace dans vos 
prières pour les autres ?
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MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation

 Priez ensemble :

 Pour  que  Dieu  continue  à  vous  donner  son  Saint-
Esprit

 Pour que Dieu vous rende efficaces dans vos prières 
pour les autres

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière :  Détourne 
mes yeux des choses sans valeur et fais-moi vivre comme tu  
le demandes. (Ps 119.37 ; PDV)
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JOUR 16 : REMPLIS DU SAINT-ESPRIT, 
PRIEZ AVEC LES PROMESSES DE DIEU

ÉTUDE BIBLIQUE 

La Bible est pleine de promesses que Dieu nous a données car 
il s’occupe de tout ce dont nous avons besoin. Dans l’Ancien 
comme  dans  le  Nouveau  Testament,  nous  trouvons  de 
nombreux  récits  de  personnes  qui  se  sont  appuyées  sur  les 
promesses  de  Dieu  quand  elles  se  sont  retrouvées  dans  des 
situations difficiles.

Jeune chrétien, j’ai étudié avec un grand intérêt les prières dans 
la  Bible.  Puis  j’ai  découvert  le  livre  ABC’s  of  Bible  Prayer 
(ABC de la prière biblique) de Glenn Coon. J’ai appris ce que 
c’est  que  l’ABC de  la  prière.  Cela  consiste  à  réclamer  très 
concrètement les promesses de Dieu : nous lui demandons de 
réaliser  sa  promesse.  C’est  devenu  une  grande  source  de 
bénédictions  dans  ma  vie  privée  et  dans  mon  ministère.  La 
formule de cette prière est très simple :

A – Ask = demandez

Demandez, et l’on vous donnera ; cherchez, et vous trouverez ;  
frappez, et l’on vous ouvrira. (Mt 7.7)

B – Believe = croyez
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C’est pourquoi je vous dis : Tout ce que vous demanderez en  
priant, croyez que vous l’avez reçu, et cela vous sera accordé. 
(Mc 11.24)

C – Claim the promise with thanksgiving before any answer is  
seen –  réclamez  la  promesse  et  remerciez  Dieu  avant 
l’exaucement

Ils enlevèrent donc la pierre. Jésus leva les yeux et dit : Père,  
je te rends grâce de ce que tu m’as entendu. Quant à moi, je  
savais que tu m’entends toujours, mais j’ai parlé à cause de la  
foule qui se tient ici, pour qu’ils croient que c’est toi qui m’as  
envoyé. Après avoir dit cela, il cria : Lazare, sors ! (Jn 11.41-
43)

Dans ces versets, nous voyons que Jésus a remercié son Père 
avant même qu’il y ait eu les premiers signes d’exaucement. 
Les  promesses  de  Dieu  sont  fiables.  Nous  pouvons  être 
confiants qu’il va faire ce qu’il a promis :  Dieu n’est pas un  
homme pour mentir, il n’est pas un être humain pour avoir du  
regret. Ce qu’il a dit, ne le fera-t-il pas ? Ce qu’il a déclaré, ne  
le réalisera-t-il pas ? (Nb 23.19) Et il est capable d’accomplir 
ce qu’il a promis : Ah ! Seigneur DIEU, c’est toi qui as fait le  
ciel et la terre par ta grande puissance, par ton bras étendu :  
rien n’est étonnant de ta part. (Jr 32.17)

De la même façon que le chêne est déjà contenu dans un gland, 
l’exaucement est contenu dans la promesse de Dieu, si nous le 
réclamons  avec  confiance.  Ellen  White  a  écrit  les  phrases 
suivantes concernant les promesses dans la Parole de Dieu : « 
Chaque commandement, chaque promesse de la Bible renferme 
une puissance, la vie même de Dieu, qui nous donne le pouvoir 
d’obéir  au commandement et  de transformer  la  promesse en 
réalité. » (Les Paraboles de Jésus, p. 25)

88

Jean-Claude  Twagiramungu  <jeanclaude.twagiramungu@gmail.com>



customer 634712 at 2017-07-31 21:33:30 +0200634712

Dans les promesses de Dieu se trouve la puissance vivifiante de 
Dieu. Rien ne peut empêcher l’exaucement de ses promesses si 
nous les réclamons par la prière persévérante. 

Dans 2 Chroniques  20,  nous trouvons un bel  exemple  de la 
façon dont on peut prendre Dieu au mot. Josaphat, roi de Juda, 
a  été  menacé  par  l’invasion  d’une  armée  ennemie.  Il  s’était 
préparé à la confrontation en renforçant sa propre armée et ses 
moyens de défense. Plus d’un million de soldats étaient prêts à 
défendre le pays. Or, quand Josaphat a appris que les ennemis 
se mettaient  en marche,  il  s’est  d’abord adressé à Dieu pour 
demander son aide.

Nous  aussi,  nous  devrions  agir  comme  Josaphat  face  à  nos 
problèmes.  Tout  d’abord,  regardons à Dieu.  Cela ne signifie 
pas que nous restons les bras croisés. Le risque est plutôt que 
nous cherchions d’abord des solutions humaines.

Dans nos pensées, nous préparons déjà une stratégie avant de 
présenter le problème à Dieu. La réaction de Josaphat est un 
exemple à suivre pour nous. Lisons sa prière dans 2 Ch 20.6-
13 :  Il dit : SEIGNEUR, Dieu de nos pères, n’es-tu pas Dieu  
dans  le  ciel,  et  n’est-ce  pas  toi  qui  domines  sur  tous  les  
royaumes des nations ? Dans ta main, il y a force et puissance,  
et nul ne peut tenir face à toi. N’est-ce pas toi, notre Dieu, qui  
as  dépossédé  les  habitants  de  ce  pays  devant  Israël,  ton  
peuple,  et  qui  l’as  donné,  pour  toujours,  à  la  descendance  
d’Abraham, celui qui t’aimait ? Ils l’ont habité, ils y ont bâti  
un sanctuaire pour toi, pour ton nom, en disant : « S’il arrive  
sur nous un malheur, l’épée, le jugement, la peste ou la famine,  
nous nous tiendrons devant cette maison et devant toi, car ton  
nom est dans cette maison. De notre détresse, nous crierons  
vers toi : tu entendras et  tu sauveras ! » Les Ammonites, les  
Moabites et les gens de la région montagneuse de Séïr, chez  
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qui  tu  n’as  pas  permis  à  Israël  d’entrer  quand  il  venait  
d’Égypte — car il s’est écarté d’eux et ne les a pas détruits —  
ceux-là  nous  récompensent  en  venant  nous  chasser  de  ta  
possession, que tu nous as donnée. Notre Dieu, n’exerceras-tu  
pas  tes  jugements  sur  eux ?  Car  nous  sommes  sans  force  
devant  cette  grande  multitude  qui  s’avance  contre  nous,  et  
nous ne savons que faire :  nos yeux sont  fixés  sur toi.  Tout  
Juda se tenait debout devant le SEIGNEUR, avec toutes leurs  
familles, leurs femmes et leurs fils.

Cette prière nous montre cinq pas qui nous aident  à prendre 
Dieu au mot et à dépasser les problèmes :

1. Le roi a commencé par louer les traits  de caractère de 
Dieu et concrètement, ceux en lien avec son problème (v.  
6). Il se rappelle que Dieu règne sur tous les royaumes du 
monde. Puissance et force sont dans sa main, personne ne 
peut lui résister.

2. Le roi se souvient de situations semblables du passé où 
Dieu a donné la victoire au peuple d’Israël (v. 7). Si nous 
pensons à la bienveillance de Dieu dans des cas semblables, 
nous nous souvenons de la fidélité de Dieu et cela fortifie 
notre foi.

3. Dans  sa  prière,  Josaphat  mentionne  une  promesse  que 
Dieu  avait  donnée  à  son  peuple  dans  le  passé.  Cette 
promesse avait un lien direct avec la détresse de son peuple 
(v. 8-9).

4. Ensuite, Josaphat a nommé son problème (v. 10-12).

5. Il a loué Dieu avant même de voir le moindre signe de 
victoire  (v.18-19).  Mémorisez  bien  ce  chemin,  si  vous 
voulez vous approprier les promesses de Dieu dans la prière 
afin  de  ne  pas  vous  fixer  sur  le  problème :  Louange, 
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victoires  dans  le  passé,  promesses  de  Dieu,  le  problème 
concret, louange et remerciements.

Donne-moi le désir de t’obéir de tout mon cœur. Aide-moi à  
me concentrer sur toi et tes promesses et non pas sur mes  
problèmes.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Souvenez-vous  comment  c’était  quand,  par  la  prière, 
vous vous êtes  appuyés  sur  une  promesse.  Qu’est-ce qui 
était  différent  des  prières  dans  lesquelles  vous  vous  êtes 
concentrés uniquement sur vos problèmes ?

2. Quel  est  l’ABC  de  la  prière  dont  nous  avons  parlé 
aujourd’hui ?

3. Quels  sont  les  éléments  de  la  prière  de  Josaphat ? 
Lesquels de ces points avez-vous encore du mal à intégrer 
dans votre prière ?

4. Comment  pouvez-vous prier  avec  les  promesses  plutôt 
que de vous centrer sur vos problèmes ? 

5. Nommez vos promesses préférées dans la Bible.

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation

 Priez ensemble :
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 Pour  que  Dieu  continue  à  remplir  chacun  de  vous 
avec son Esprit

 Pour  que  Dieu  vous  aide  à  regarder  plus  à  ses 
promesses qu’à vos problèmes

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière :  Détourne 
mes yeux des choses sans valeur et fais-moi vivre comme tu  
le demandes. (Ps 119.37 ; PDV)
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3. LE SAINT-ESPRIT ET 
L’ÉVANGÉLISATION 

JOUR 17 : ACCOMPLIR LA MISSION 
GLOBALE DANS LA PUISSANCE DU SAINT-
ESPRIT

ÉTUDE BIBLIQUE 

Jésus  a  annoncé  que  cette  bonne  nouvelle  du  Règne  sera  
proclamée par toute la terre habitée ; ce sera un témoignage  
pour toutes les nations. Alors viendra la fin. (Mt 24.14) Peu de 
temps  avant  le  retour  du  Christ,  l’Évangile  va  être  annoncé 
dans le monde entier, avec une puissance qui fera pénétrer la 
Bonne  Nouvelle  partout.  Le  prophète  Joël  a  prédit  deux 
grandes  périodes  d’effusion  du  Saint-Esprit :  la  pluie  de  la 
première saison et la pluie de l’arrière-saison : Et vous, fils de 
Sion,  soyez  dans  l’allégresse  et  réjouissez-vous  dans  le  
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SEIGNEUR, votre Dieu, car il vous donne la pluie d’automne  
salutaire,  il  fait  descendre  l’averse  pour  vous :  pluie  
d’automne et pluie de printemps, comme par le passé. (Jl 2.23)

L’apôtre Pierre a dit, lors de sa prédication à la Pentecôte, que 
l’effusion du Saint-Esprit a commencé ce jour-là :  Mais c’est  
ce qui a été dit  par l’entremise du prophète Joël : Dans les  
derniers jours, dit Dieu, je répandrai de mon Esprit sur tous ;  
vos fils et vos filles  parleront en prophètes,  vos jeunes gens  
auront des visions et vos vieillards auront des rêves. Oui, sur  
mes esclaves, hommes et femmes, en ces jours-là, je répandrai  
de mon Esprit, et ils parleront en prophètes. » (Ac 2.16-18)

On appelle cette « pluie de la première saison » également « 
baptême du Saint-Esprit (également « onction » ou « descente 
du Saint-Esprit » ou « effusion du Saint-Esprit ») : Comme il se  
trouvait  avec  eux,  il  leur  enjoignit  de  ne  pas  s’éloigner  de  
Jérusalem,  mais  d’attendre  ce  que  le  Père  avait  promis,  ce  
dont, leur dit-il, vous m’avez entendu parler : Jean a baptisé  
d’eau,  mais  vous,  c’est  un  baptême  dans  l’Esprit  saint  que  
vous recevrez d’ici peu de jours. Ceux qui s’étaient réunis lui  
demandaient :  Seigneur,  est-ce  en  ce  temps-ci  que  tu  vas  
rétablir le Royaume pour Israël ? Il leur répondit : Il ne vous  
appartient pas de connaître les temps ou les moments que le  
Père a fixés de sa propre autorité. Mais vous recevrez de la  
puissance quand l’Esprit saint viendra sur vous, et vous serez  
mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et en Samarie, et  
jusqu’aux extrémités de la terre. (Ac 1.4-8)

Dans les Actes des Apôtres, nous trouvons une description de 
la  façon  dont  l’Évangile  a  été  répandu  avec  puissance  à 
l’époque.  Des milliers  se convertissaient  au Christ.  Tous les 
chrétiens qui ont lu les Actes des Apôtres attendent sûrement 
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avec impatience le temps où le Saint-Esprit agira de nouveau 
avec une telle puissance.

Il y a quelques années que j’ai commencé à mieux comprendre 
comment peut se faire la préparation à cette action puissante du 
Saint-Esprit. À l’époque, j’étudiais intensément le thème du « 
baptême du Saint-Esprit ».  J’y aspirais  profondément.  J’étais 
de plus en plus conscient de la façon dont Dieu utilisera des 
chrétiens  oints,  remplis  du  Saint-Esprit  pour  gagner  des 
milliers de personnes pour le Christ. Je comprenais aussi que 
l’œuvre  de  Dieu  ne  sera  accomplie  ni  par  des  évangélistes 
professionnels  ni  par  la  radio  ou  la  télévision,  même  s’ils 
joueront un rôle  important.  L’œuvre de Dieu va,  par  contre, 
être  accomplie  parce  que  son  peuple  demandera  et  recevra 
l’effusion  du  Saint-Esprit.  Ensuite,  Jésus  pourra  toucher 
d’autres personnes à travers lui. L’œuvre de Dieu ne va pas être 
terminée par des programmes ou des méthodes nouvelles, mais 
à travers des croyants qui se seront entièrement abandonnés au 
Christ, lui permettant d’agir à travers eux pour les autres. C’est 
aussi  la  raison pour laquelle  Jésus a  donné l’instruction  aux 
disciples d’attendre l’effusion du Saint-Esprit avant de porter 
l’Évangile  au  monde  entier.  (Ac 1.4-8)  Pendant  trois  ans  et 
demi,  ils  étaient avec Jésus et  ils ont servi leurs semblables. 
Pourtant,  ils  n’étaient  pas  encore  prêts  à  prêcher  l’Évangile 
dans  le  monde  entier.  Ils  devaient  attendre  la  puissance  du 
Saint-Esprit.

Quand il y aura des chrétiens qui se consacreront entièrement à 
Jésus-Christ de la même façon, l’Évangile sera une deuxième 
fois  annoncé  avec  une  force  explosive.  Et  l’Esprit  saint 
descendra pour la deuxième fois avec la même puissance que la 
première fois : ce sera la pluie de l’arrière-saison.
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Nous devons comprendre  comment  cela  se passera et  quelle 
sera  notre  place  dans  cette  mission  globale.  Tous  ceux  qui 
seront  prêts  pour  le  retour  de  Jésus  vont  participer  à  cette 
proclamation.

Libère-nous  de  nos  péchés,  par  ta  grâce  pardonne-nous.  
Glorifie ton nom par de grandes œuvres de rédemption.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Avez-vous  fait  l’expérience  de  la  puissance  du  Saint-
Esprit comme vous le voudriez, quand vous avez témoigné 
de votre foi ?

2. Que  devaient  attendre  les  disciples  avant  de  prêcher 
l’Évangile au monde entier et pourquoi ?

3. Par quel facteur principal l’œuvre de Dieu va-t-elle être 
accomplie ?

4. Voulez-vous  participer  à  la  dernière  grande 
évangélisation ?

5. Comment pouvez-vous être un instrument de Dieu dans 
ce projet de mission globale ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation

 Priez ensemble :
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 Pour que Dieu ne cesse pas de vous donner son Saint-
Esprit

 Pour que Dieu vous conduise et vous forme à être des 
témoins efficaces

 Pour  que  Dieu  fasse  tomber  la  pluie  de  l’arrière-
saison

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez  le  verset  suivant  dans  votre  prière : 
SEIGNEUR,  j’ai  entendu  parler  de  toi :  j’ai  craint  ton  
action, SEIGNEUR. Dans le cours des années, réalise-la ;  
dans le cours des années, fais-la connaître ! Mais, dans ta  
colère, souviens-toi de ta compassion ! (Hab 3.2)
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JOUR 18 : LE SAINT-ESPRIT ET NOTRE 
TÉMOIGNAGE

ÉTUDE BIBLIQUE 

Les Adventistes du Septième Jour attendent — avec d’autres 
chrétiens  — depuis  des années le  retour  de Jésus-Christ.  La 
parabole des dix vierges nous montre que l’époux va tarder. 
Quelle est la raison principale de ce retard ? Je crois qu’il y en 
a plusieurs :

1. Le peuple de Dieu n’est pas prêt ;

2. L’Évangile n’a pas encore été prêché dans le monde entier ;

3. Plusieurs prophéties qui doivent s’accomplir avant le retour 
de Jésus-Christ ne se sont pas encore réalisées ;

4. Le message des trois anges d’Apocalypse 14 n’a pas encore 
atteint le monde comme il le doit avant le retour du Christ : Je 
vis  un autre ange qui volait  au milieu du ciel ;  il  avait  une  
bonne nouvelle éternelle à annoncer aux habitants de la terre,  
à toute nation, à toute tribu, à toute langue et à tout peuple. Il  
disait d’une voix forte : Craignez Dieu et donnez-lui gloire, car  
l’heure de son jugement est venue, et prosternez-vous devant  
celui qui a fait le ciel, la terre, la mer et les sources d’eaux !  
Suivit un autre ange, un deuxième, qui disait : Elle est tombée,  
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elle  est  tombée, Babylone la Grande, elle  qui a fait  boire à  
toutes les nations du vin de la fureur de sa prostitution ! Un 
autre ange, un troisième, les suivit, qui disait d’une voix forte :  
Si quelqu’un se prosterne devant la bête et son image et reçoit  
une marque sur le front ou sur la main, il boira, lui aussi, du  
vin de la fureur de Dieu, versé sans mélange dans la coupe de  
sa colère, et il sera tourmenté dans le feu et le soufre, devant  
les saints anges et devant l’agneau ! La fumée de leur tourment  
monte à tout jamais, et ils n’ont de repos ni le jour ni la nuit,  
ceux qui se prosternent devant la bête et devant son image, et  
quiconque  reçoit  la  marque  de  son  nom.  C’est  ici  la  
persévérance des saints,  qui  gardent les commandements de  
Dieu et la foi de Jésus. J’entendis du ciel une voix qui disait :  
Écris : Heureux les morts, ceux qui meurent dans le Seigneur,  
dès maintenant ! Oui, dit l’Esprit, qu’ils se reposent de leurs  
travaux, car leurs œuvres les suivent. Je vis une nuée blanche,  
et sur la nuée était assis quelqu’un qui ressemblait à un fils  
d’homme. Il avait une couronne d’or sur la tête et une faucille  
acérée à la main. (Ap 14.6-14)

Peu de temps avant le retour de Jésus, de terribles catastrophes 
vont arriver sur terre. Dans le passé, le peuple de Dieu n’était 
pas préparé pour de tels  événements.  À l’époque de Noé, le 
déluge ne pouvait  arriver  que quand tout le monde avait  été 
prévenu et que l’arche était finie :  En effet, comme ont été les  
jours de Noé, ainsi sera l’avènement du Fils de l’homme. (Mt 
24.37) Le message d’avertissement des derniers jours va être 
prêché et le « bateau » — l’Église — va être prêt. Puis viendra 
la fin.

Comment l’avertissement dramatique de l’époque de Noé a-t-il 
été  répandu ?  Pierre  en  fait  la  description  dans  sa  première 
épître : cela a été accompli par le Saint-Esprit. Le même Esprit 
qui  a  ressuscité  Jésus  d’entre  les  morts  a  prêché  aux 
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contemporains  de  Noé  (aux  «  esprits »)  qui  ont  été  tenus 
enfermés  par  Satan  dans  la  prison  de  l’incrédulité :  Car  le  
Christ lui-même a souffert une fois pour toutes en rapport avec  
les péchés, lui, juste, pour des injustes, afin de vous amener à  
Dieu. Mis à mort quant à la chair, il a été rendu vivant quant à  
l’Esprit. C’est ainsi qu’il est aussi allé faire la proclamation  
aux  esprits  en  prison,  à  ceux  qui  avaient  refusé  d’obéir  
autrefois, lorsque la patience de Dieu attendait ; aux jours où 
Noé  bâtissait  l’arche  dans  laquelle  un  petit  nombre  de  
personnes, huit, furent sauvées à travers l’eau. (1 P 3.18-20)

La Bible utilise le mot « esprits » en pensant aux hommes et 
aux  femmes  qui  ont  vécu  à  l’époque.  Nous  trouvons  cette 
explication  dans  Nb  27.15-16  (Traduction  «  Colombe ») : 
Moïse  parla  à  l’Éternel  et  dit :  Que  l’Éternel,  le  Dieu  des  
esprits de toute chair, établisse sur la communauté un homme.

Le terme « prisonnier » sous-entend dans la Bible qu’il  peut 
s’agir d’êtres humains maintenus sous la puissance de Satan : 
Moi, le SEIGNEUR, je t’ai appelé par une décision juste. Je te  
prends par la main, c’est moi qui t’ai formé. En toi, je réalise  
mon alliance avec le peuple, tu es la lumière des habitants de  
la terre. Tu ouvriras les yeux des aveugles, tu feras sortir les  
prisonniers de leur prison, tu retireras de leur cellule ceux qui  
attendent  dans  le  noir. (Es  42.6-7 ;  PDV).  Nous  apprenons 
donc  dans  la  Bible  que  c’était  le  Christ  qui,  par  son  Saint-
Esprit, a averti les habitants de la terre au temps de Noé. Aux 
derniers  jours,  avant  le retour  de Jésus-Christ,  ce sera pareil 
(Mt 24.37). Le Christ va parler par le Saint-Esprit, c’est-à-dire 
qu’il va préparer le monde à son retour au travers de personnes 
remplies du Saint-Esprit. Cela fait maintenant de nombreuses 
années que je suis Adventiste du Septième Jour et, la plupart du 
temps, j’ai servi comme pasteur.
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Je  pense  que  dans  notre  Église,  comme  dans  d’autres 
dénominations chrétiennes, on a investi beaucoup de temps et 
d’argent  dans  des  projets,  des  programmes  et  des  méthodes 
pour  prêcher  le  Christ  au  monde.  Je  ne  suis  pas  contre  ces 
projets, ces programmes et ces méthodes. Mais je crains que, 
jusqu’à maintenant,  nous ayons trop compté  sur ces  moyens 
dans nos efforts missionnaires. L’œuvre de Dieu ne va pas être 
menée à terme par des plans, des programmes et des méthodes. 
Des  orateurs  bénis,  des  concerts  merveilleux  ou  des 
évangélisations  par satellite  ne vont pas terminer  l’œuvre de 
Dieu. Le Saint-Esprit va accomplir cette œuvre. Il va parler et 
agir  au  travers  d’hommes  et  de  femmes  sur  lesquels  il  va 
descendre.

Donne-moi l’enthousiasme pour ta loi et non pour les choses  
de ce monde.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Pourquoi, à votre avis, Jésus n’est-il pas encore revenu ?

2. Comment Jésus a-t-il comparé l’époque de Noé avec la 
nôtre ?

3. Comment Dieu a-t-il averti le monde à l’époque de Noé ?

4. Qui  (ou  quoi)  Dieu  va-t-il  utiliser,  avant  tout,  pour 
terminer son œuvre sur la terre ?

5. Que pouvez-vous faire  pour  devenir  une personne que 
Dieu pourra utiliser pour accomplir son œuvre ?

101

Jean-Claude  Twagiramungu  <jeanclaude.twagiramungu@gmail.com>



customer 634712 at 2017-07-31 21:33:30 +0200634712

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu n’arrête pas d’attirer chacun de nous à 
son cœur

 Pour que,  par l’Esprit  de Dieu,  nous devenions des 
témoins comme Noé en son temps

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière :  Conduis-
moi dans le sentier de tes commandements ! Car j’y prends  
plaisir. (Ps 119.35)
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JOUR 19 : LA PLÉNITUDE DU SAINT-ESPRIT 
EST INDISPENSABLE POUR UN 
TÉMOIGNAGE EFFICACE

ÉTUDE BIBLIQUE 

Le Nouveau Testament témoigne clairement de ce que nous ne 
pouvons rendre témoignage de notre foi avec efficacité que si 
nous sommes remplis du Saint-Esprit. C’était aussi le cas de 
Jésus. Luc nous dit qu’à son baptême d’eau, Jésus a prié et le 
Saint-Esprit est descendu sur lui : Quand tout le peuple reçut le  
baptême, Jésus aussi reçut le baptême ; et, pendant qu’il priait,  
le  ciel  s’ouvrit,  et  l’Esprit  saint  descendit  sur  lui  sous  une  
forme corporelle, comme une colombe. Et il survint une voix  
du ciel : Tu es mon Fils bien-aimé ; c’est en toi que j’ai pris  
plaisir. (Lc 3.21-22)

Luc relate que Jésus était rempli du Saint-Esprit à partir de ce 
jour-là et qu’il a œuvré par la puissance du Saint-Esprit : Jésus,  
rempli  d’Esprit  saint,  revint  du  Jourdain  et  fut  conduit  par  
l’Esprit au désert. (Lc 4.1) Jésus, rempli de la force de l’Esprit  
saint, revient en Galilée. Les gens commencent à parler de lui  
dans toute la région. (v.14 ; PDV)

Jésus a commencé son ministère seulement après son baptême. 
Avant, il n’avait pas encore de disciples. Tout de suite après 
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avoir  été  rempli,  ou  baptisé,  du  Saint-Esprit,  «  les  gens 
commencent à parler de lui dans toute la région ». À partir de 
ce moment-là, nous lisons dans les Évangiles que des milliers 
de personnes ont répondu à son message.

Tous les enseignements du Christ étaient oints de la puissance 
du Saint-Esprit : L’Esprit du Seigneur est sur moi, parce qu’il  
m’a conféré l’onction pour annoncer la  bonne nouvelle  aux  
pauvres ;  il  m’a  envoyé  pour  proclamer  aux  captifs  la  
délivrance, et aux aveugles le retour à la vue, pour renvoyer  
libres les opprimés, pour proclamer une année d’accueil de la  
part du Seigneur. (Lc 4.18-19)

Jean  a  proclamé :  comment  Dieu  a  conféré  une  onction  
d’Esprit saint et de puissance à Jésus de Nazareth qui, là où il  
passait,  faisait  du  bien  et  guérissait  tous  ceux  qui  étaient  
opprimés par le diable ; car Dieu était avec lui. (Ac 10.38)

Jésus-Christ  était  conscient  qu’il  ne  pouvait  accomplir  son 
ministère que s’il se laissait conduire par le Saint-Esprit. C’est 
pour  cela  qu’il  a  donné  comme  consigne  à  ses  disciples 
d’attendre  l’Esprit  saint  promis,  avant  de  partir  prêcher 
l’Évangile au monde entier : Comme il se trouvait avec eux, il  
leur  enjoignit  de  ne  pas  s’éloigner  de  Jérusalem,  mais  
d’attendre  ce que le  Père  avait  promis,  ce dont,  leur  dit-il,  
vous m’avez entendu parler : Jean a baptisé d’eau, mais vous,  
c’est  un baptême dans l’Esprit  saint que vous recevrez d’ici  
peu de jours. (Ac 1.4-5)

Jésus a ajouté qu’ils pourraient rendre témoignage de leur foi 
puissamment dès qu’ils seraient remplis du Saint-Esprit : Mais  
vous recevrez de la puissance quand l’Esprit saint viendra sur  
vous,  et  vous  serez  mes témoins  à Jérusalem,  dans toute  la  
Judée et en Samarie, et jusqu’aux extrémités de la terre. (v. 8).
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Les disciples ont fait ce que Jésus leur a dit. Ils ont attendu tout 
en priant  ensemble  pour la  promesse  du Saint-Esprit :  Tous,  
d’un  commun accord,  étaient  assidus  à  la  prière,  avec  des  
femmes, Marie, mère de Jésus, et les frères de celui-ci. (v. 14).

En réponse à  cette  réunion  de  prière  de  dix  jours,  le  Saint-
Esprit est venu à la Pentecôte et ils furent tous remplis d’Esprit  
saint (Ac 2.4).

Ce  qui  est  arrivé  par  la  suite  nous  montre  un  des  objectifs 
principaux  du  baptême  du  Saint-Esprit.  Dieu  a  utilisé  ces 
croyants  remplis  du  Saint-Esprit  pour  qu’ils  parlent  des 
merveilles de Dieu : Étonnés, stupéfaits, ils disaient : Ces gens  
qui parlent ne sont-ils pas tous Galiléens ? Comment se fait-il  
que chacun de nous les entende dans sa langue maternelle ?  
[…]  Nous  les  entendons  dire  dans  notre  langue  les  œuvres  
grandioses de Dieu ! (v. 7-11).

Dieu renversait  même les barrières de la langue pour que la 
Bonne Nouvelle  du  Christ  ressuscité  puisse  être  annoncée  à 
tous  ces  Juifs  présents  ce  jour-là.  Suite  à  la  prédication 
puissante de Pierre, 3000 personnes ont été converties :  Ceux 
qui accueillirent sa parole reçurent le baptême ; en ce jour-là,  
environ trois mille personnes furent ajoutées. (v. 41).

La  jeune  Église  continuait  à  remplir  son  ministère  sous  la 
conduite  de  l’Esprit  saint  et  elle  grandissait  sans  cesse :  Ils  
louaient  Dieu  et  avaient  la  faveur  de  tout  le  peuple.  Et  le  
Seigneur  ajoutait  chaque  jour  à  la  communauté  ceux  qu’il  
sauvait. (v. 47).

Ces premiers chrétiens savaient à quel point ils avaient besoin 
d’être  complètement  remplis  du  Saint-Esprit  afin  d’être 
capables de vivre selon la volonté de Dieu et d’être des témoins 
efficaces  pour  leur  Seigneur.  Il  était  tellement  important  de 
recevoir le Saint-Esprit que Pierre et Jean ont visité un grand 
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nombre  d’hommes  et  de  femmes  samaritains  qui  avaient 
accepté Jésus comme leur Sauveur et qui avaient été baptisés 
par Philippe. Les apôtres leur ont imposé les mains pour qu’ils 
reçoivent le Saint-Esprit (Ac 8.12-17).

Un événement semblable s’est produit lors de la conversion de 
Saul sur le chemin de Damas : Il était en chemin et approchait  
de  Damas  quand,  soudain,  une  lumière  venant  du  ciel  
resplendit tout autour de lui. Il tomba à terre et entendit une  
voix qui lui disait : Saul, Saul, pourquoi me persécutes-tu ? Il  
répondit :  Qui  es-tu,  Seigneur ? — Moi,  je  suis  Jésus,  celui  
que, toi, tu persécutes. Mais lève-toi, entre dans la ville, et on  
te dira ce qu’il faut que tu fasses. Les hommes qui voyageaient  
avec lui s’étaient arrêtés, muets de stupeur ; ils entendaient la  
voix, mais ils ne voyaient personne. (Ac 9.3-7)

Saul devait  aller à Damas et y attendre d’autres instructions. 
Puis Dieu a envoyé Ananias à Saul. Ananias lui a imposé les 
mains et il a prié pour qu’il retrouve la vue et qu’il soit rempli 
du Saint-Esprit :  Ananias partit ;  lorsqu’il  fut  arrivé dans la  
maison, il  posa les mains sur lui et dit : Saul, mon frère, le  
Seigneur Jésus, qui t’est apparu sur le chemin par lequel tu  
venais, m’a envoyé pour que tu retrouves la vue et que tu sois  
rempli d’Esprit saint. Au même instant, il tomba de ses yeux  
comme des écailles, et il retrouva la vue. Il se leva et reçut le  
baptême » (v. 17-18)

Maintenant, qu’il était rempli du Saint-Esprit, « Saul était de  
plus en plus puissant (v.22). Il ne s’agit pas seulement de force 
physique. Nous comprenons à partir du contexte que la force 
spirituelle  de  Saul  augmentait  afin  qu’il  puisse  annoncer  la 
Bonne  Nouvelle  avec  des  paroles  convaincantes.  Cette 
puissance spirituelle, qui lui permettait de témoigner avec force 
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de sa foi en Jésus-Christ, venait de la présence du Saint-Esprit 
en lui : ce qu’Ananias avait demandé.

Nous avons besoin de ton Esprit afin de ressembler de plus  
en  plus  à  Jésus.  Ranime-nous  comme  tu  l’as  promis,  et  
donne-nous la force d’être tes témoins.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. À quel moment Jésus-Christ a-t-il reçu de la puissance 
pour  son  ministère  et  comment  la  Bible  décrit-elle  son 
œuvre remplie du Saint-Esprit ?

2. Quelle consigne Jésus a-t-il donnée à ses disciples avant 
de les envoyer prêcher l’Évangile au monde entier ?

3. Quelles  ont  été  les  expériences  de  l’Église  primitive 
après l’effusion du Saint-Esprit ?

4. Pourquoi  Dieu  a-t-il  envoyé  Pierre  et  Jean  aux 
Samaritains  nouvellement  convertis,  ainsi  qu’Ananias  à 
Saul après sa conversion ?

5. Nommez vos promesses préférées dans la Bible.

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à remplir chacun de vous de 
son Saint-Esprit
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 Pour que la  puissance du Saint-Esprit  ranime votre 
témoignage  comme  il  l’a  fait  pour  les  premiers 
chrétiens

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez  le  verset  suivant  dans  votre  prière :  Je  suis  
attaché à la poussière : fais-moi vivre selon ta parole ! (Ps 
119.25)
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JOUR 20 : L’EFFUSION DU SAINT-ESPRIT 
PRÉPARE LE CHEMIN POUR LE RETOUR DE 
JÉSUS

Étude Biblique 

Le prophète Malachie a annoncé que Dieu enverra le prophète 
Élie  avant  le  retour  de  Jésus,  c’est  à  dire  un  «  message 
d’Élie » :  Voici,  je  vous  envoie  Élie,  le  prophète,  avant  que  
n’arrive  le  jour  du Seigneur,  jour  grand et  redoutable. (Ml 
3.23 ; NBS).

Cette  prophétie  s’accomplit  de  deux  façons :  le  «  message 
d’Élie » a été prêché à la première venue de Jésus et il le sera 
encore  avant  le  retour  de Jésus.  L’évangéliste  Luc écrit  que 
Jean Baptiste  a représenté le premier  accomplissement  de la 
prophétie de Malachie : Il marchera devant Dieu avec l’esprit  
et la puissance d’Élie, pour ramener les cœurs des pères vers  
les  enfants,  et  les  rebelles  à  la  sagesse  des  justes,  afin  de  
préparer au Seigneur un peuple bien disposé. (Lc 1.17)

Jean Baptiste  a  accompli  son  ministère  « dans  l’esprit  et  la 
puissance d’Élie » à la venue de Jésus-Christ. Cela veut dire 
qu’il était rempli du Saint-Esprit et qu’il a prêché un message 
qui était oint de l’Esprit pour préparer ses contemporains à la 
venue  imminente  du  Messie :  Car  il  sera  grand  devant  le  
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Seigneur.  Il  ne boira ni  vin,  ni  liqueur enivrante,  et  il  sera  
rempli de l’Esprit saint dès le sein de sa mère. (Lc. 1.15)

La  puissance  du  Saint-Esprit  a  accompagné  les  sermons  de 
Jean Baptiste.  De grandes foules l’écoutaient  et  beaucoup se 
sont  fait  baptiser :  En  ce  temps-là  parut  Jean  Baptiste,  
prêchant dans le désert de Judée. Il disait : Repentez-vous, car 
le royaume des cieux est proche. Jean est celui qui avait été  
annoncé par Ésaïe, le prophète, lorsqu’il dit : C’est ici la voix  
de  celui  qui  crie  dans  le  désert :  Préparez  le  chemin  du 
Seigneur,  aplanissez ses sentiers.  Jean avait  un vêtement  de  
poils de chameau, et une ceinture de cuir autour des reins. Il  
se nourrissait de sauterelles et de miel sauvage. Les habitants  
de Jérusalem, de toute la Judée et de tout le pays des environs  
du Jourdain, se rendaient auprès de lui ; et, confessant leurs  
péchés,  ils  se  faisaient  baptiser  par  lui  dans  le  fleuve  du  
Jourdain. (Mt 3.1-6)

Jésus  a  bien  connu la  prophétie  de  Malachie  et  il  a  vu  son 
accomplissement  dans  le  ministère  et  le  message  de  Jean 
Baptiste :  Car  tous  les  prophètes  et  la  loi  ont  prophétisé  
jusqu’à Jean ; et, si vous voulez le comprendre, c’est lui qui est  
l’Élie  qui  devait  venir.  Que  celui  qui  a  des  oreilles  pour  
entendre entende. (Mt 11.13-15)

Mais  la  prophétie  de  Malachie  a  encore  une  deuxième 
application. Elle prédit que, juste avant le retour de Jésus, le 
peuple  de  Dieu  doit  répandre  un  message  d’avertissement 
sérieux, le message des trois anges d’Apocalypse 14.6-12 : Je  
vis  un autre ange qui volait  au milieu du ciel ;  il  avait  une  
bonne nouvelle éternelle à annoncer aux habitants de la terre,  
à toute nation, à toute tribu, à toute langue et à tout peuple. Il  
disait d’une voix forte : Craignez Dieu et donnez-lui gloire, car  
l’heure de son jugement est venue, et prosternez-vous devant  
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celui qui a fait le ciel, la terre, la mer et les sources d’eaux !  
Suivit un autre ange, un deuxième, qui disait : Elle est tombée,  
elle  est  tombée, Babylone la Grande, elle  qui a fait  boire à  
toutes les nations du vin de la fureur de sa prostitution ! Un 
autre ange, un troisième, les suivit, qui disait d’une voix forte :  
Si quelqu’un se prosterne devant la bête et son image et reçoit  
une marque sur le front ou sur la main, il boira, lui aussi, du  
vin de la fureur de Dieu, versé sans mélange dans la coupe de  
sa colère, et il sera tourmenté dans le feu et le soufre, devant  
les saints anges et devant l’agneau ! La fumée de leur tourment  
monte à tout jamais, et ils n’ont de repos ni le jour ni la nuit,  
ceux qui se prosternent devant la bête et devant son image, et  
quiconque  reçoit  la  marque  de  son  nom.  C’est  ici  la  
persévérance des saints,  qui  gardent les commandements de  
Dieu et la foi de Jésus.

Ce « message d’Élie » des derniers jours a pour but de préparer 
les  gens  pour  le  retour  de  Jésus-Christ.  Exactement  comme 
Jean Baptiste devait être rempli du Saint-Esprit pour pouvoir 
annoncer le « message d’Élie » à son époque, les croyants de la 
fin des temps doivent aussi être remplis du Saint-Esprit pour 
pouvoir prêcher ce message spécial au monde d’aujourd’hui.

Ce message d’avertissement va être annoncé « dans l’esprit et 
la force » d’Élie : comme au temps de Jean Baptiste.

Pourquoi  ce dernier  message  n’a-t-il  pas encore  été  répandu 
aussi puissamment, alors qu’il est prêché depuis au moins 150 
ans ? On a investi beaucoup d’argent pour cela et on continue à 
le faire. Comment se fait-il que le message n’ait pas encore eu 
plus  de  succès ?  Personnellement,  je  crois  que  nous  ne 
comprenons  pas  encore  assez  bien  ce  que  c’est  que  la  « 
plénitude  de  l’Esprit »  et  que  nous  n’en  avons  pas  encore 
suffisamment fait l’expérience.
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En disant cela,  je ne veux pas douter que Dieu ait  béni nos 
efforts. Oui, nous avons essayé d’avertir le monde en vue du 
retour  de  Jésus.  Mais  jusqu’à  maintenant,  nous  n’avons  pas 
encore puisé dans les riches bénédictions ni dans la puissance 
du Saint-Esprit. Cette plénitude est encore devant nous. Quand 
nous serons entièrement  remplis  du Saint-Esprit,  nous allons 
répandre le « message des trois anges » dans l’esprit et la force 
d’Élie.

Fais  que  j’aime  tes  conseils,  et  non  l’argent  et  les  biens  
matériels. Remplis-moi de ton Esprit pour que je sois aussi  
fort qu’Élie.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. De  quelle  façon  la  prophétie  de  Malachie  sur  le  « 
message d’Élie » s’est-elle accomplie ?

2. Que  signifie  le  «  message  d’Élie »  pour  nous 
aujourd’hui ?

3. Quelle expérience spirituelle est nécessaire pour que la 
prophétie de Malachie se réalise de nos jours ?

4. Que va-t-il se passer quand le message de Dieu va être 
annoncé dans l’esprit et la force d’Élie ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation

 Priez ensemble :
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 Pour que Dieu continue à vous oindre de son Saint-
Esprit

 Pour que Dieu répande son Esprit sur son peuple et 
son Église

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez  le  verset  suivant  dans  votre  prière :  Incline  
mon  cœur  vers  tes  préceptes  et  non  vers  le  gain ! (Ps 
119.36)
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JOUR 21 : LE « PROBLÈME DE LAODICÉE » 
DE L’ÉGLISE

ÉTUDE BIBLIQUE 

Dans le livre de l’Apocalypse, Dieu nous a donné une vision 
prophétique  de  l’histoire  de  l’Église  chrétienne.  Dans  les 
chapitres  2  et  3  se  trouvent  des  lettres  à  sept  Églises  qui 
existaient  effectivement  à  l’époque  en  Asie  Mineure.  Leur 
situation est mise en parallèle avec sept périodes de l’histoire 
de l’Église, en commençant par l’Église au temps des apôtres, 
jusqu’à l’Église actuelle.

Voici la description de la septième Église dans Ap 3.14-21 : À 
l’ange de l’Église de Laodicée, écris : Voici ce que dit l’amen,  
le témoin fidèle et vrai, le commencement même de la création  
de Dieu : Je connais tes œuvres ; je sais bien que tu n’es ni  
froid  ni  bouillant.  Si  seulement  tu  étais  froid  ou  bouillant !  
Ainsi, parce que tu es tiède et que tu n’es ni bouillant ni froid,  
je vais te vomir de ma bouche. Parce que tu dis : « Je suis  
riche, je suis devenu riche, je n’ai besoin de rien », sans savoir  
que, toi-même, tu es misérable, pitoyable, pauvre, aveugle et  
nu, je te conseille de m’acheter de l’or purifié par le feu, afin  
que tu deviennes riche ; des vêtements blancs, afin que tu sois  
habillé et que la honte de ta nudité ne devienne pas manifeste ;  
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et un collyre pour t’en oindre les yeux, afin que tu voies. Tous  
mes amis, moi, je les reprends et je les corrige. Passionne-toi  
donc, change radicalement ! Je me tiens à la porte et je frappe.  
Si quelqu’un m’entend et ouvre la porte, j’entrerai chez lui, je  
dînerai  avec  lui  et  lui,  avec  moi.  Le  vainqueur,  je  le  ferai  
asseoir  avec  moi  sur  mon trône,  comme moi-même j’ai  été  
vainqueur et je me suis assis avec mon Père sur son trône.

Aujourd’hui nous vivons à l’époque de l’Église de Laodicée. 
Cette ville était réputée comme ville thermale, de bains chauds 
et  froids.  Aujourd’hui,  on  connaît  bien  les  bienfaits  de 
l’hydrothérapie et  c’est  une image parlante que celle  utilisée 
par Dieu, celle d’une Église tiède, ni chaude ni froide (v.16). 
Cette attitude déplaît tellement à Dieu qu’il va la cracher si elle 
reste tiède.

Pourquoi  cette  tiédeur  est-elle  si  inquiétante  aux  yeux  de 
Dieu ?  Nous  trouvons  la  réponse  dans  son  conseil  à  cette 
Église. Dieu veut qu’elle soit ou chaude ou froide. Il s’attend à 
ce que l’Église exerce un effet thérapeutique dans ce monde. 
Admettons  qu’une  Église  tiède  n’a  pas  d’influence 
thérapeutique.  Les personnes en contact avec elle n’en tirent 
que peu de profit. Mais Dieu désire que l’Église ait partout une 
influence qui change des vies.

Ceci nous rappelle l’ordre de Jésus d’être le « sel de la terre » : 
C’est vous qui êtes le sel de la terre. Mais si le sel devient fade,  
avec  quoi  le  salera-t-on ?  Il  n’est  plus  bon  qu’à  être  jeté  
dehors et foulé aux pieds par les gens. (Mt 5.13)

Les thérapies à base de sel, de même que les bains ou douches 
alternativement  chauds  et  froids,  sont  bons  pour  la  santé  et 
peuvent guérir. Jésus annonce dans l’Apocalypse, que Dieu va 
nous  vomir  de  sa  bouche  si  nous  n’exerçons  pas  d’effet 
guérissant  et  si  nous  restons  tièdes.  Dans  l’Évangile  selon 
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Matthieu, Jésus explique que le sel qui perd sa saveur sera jeté 
(5.13).  Dans l’Apocalypse  comme dans le texte  de Matthieu 
nous retrouvons la même pensée : Si l’Église n’a pas d’effet 
salutaire, elle n’a pas de valeur pour Dieu et il va finalement la 
vomir.

Dans Jean 7.38, Jésus explique de quelle manière l’Église peut 
être  salutaire  pour  la  vie :  Celui  qui  met  sa  foi  en  moi,  — 
comme dit l’Écriture — des fleuves d’eau vive couleront de son 
sein. Ensuite, Jean explique ce que Jésus veut dire : Il dit cela  
au sujet  de l’Esprit  qu’allaient  recevoir  ceux qui  mettraient  
leur foi en lui ; car il n’y avait pas encore d’Esprit, puisque  
Jésus n’avait pas encore été glorifié. (v.39)

Si  l’Église  était  entièrement  remplie  du  Saint-Esprit,  elle 
susciterait  et  encouragerait  la  vie  spirituelle  chez  d’autres 
personnes. Elle transmet la vie qu’elle reçoit de Jésus-Christ. 

L’avertissement que Jésus donne à l’Église de Laodicée est très 
sérieux. Si nous voulons être prêts à rejoindre Jésus quand il 
reviendra,  nous  devons  nous  réveiller  de  notre  condition  et 
accepter  que  Dieu  nous  transforme :  d’une  Église  qui 
actuellement  tourne encore  autour  d’elle-même à une Église 
qui  apporte  guérison  et  vie.  La  triste  vérité,  c’est  que  ces 
chrétiens de Laodicée ne sont même pas conscients de leur état 
critique :  Parce  que  tu  dis :  «  Je  suis  riche,  je  suis  devenu  
riche, je n’ai besoin de rien », sans savoir que, toi-même, tu es  
misérable, pitoyable, pauvre, aveugle et nu. (Ap 3.17)

Aie pitié de nous, car nous sommes dans un état désolant et  
misérable. Pardonne-nous nos fautes et sors-nous de cet état  
de Laodicée.
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RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Qu’est-ce que cela signifie que Dieu caractérise l’Église 
d’aujourd’hui comme tiède ?

2. Pourquoi Dieu voudrait-il que nous soyons ou froids ou 
chauds ?

3. Qu’arrivera-t-il à une personne qui demeure dans cet état 
de tiédeur ?

4. Quels sont les symptômes d’une Église locale tiède ?

5. Quelles  caractéristiques  pourraient  indiquer  que  vous 
êtes un chrétien tiède ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Avec votre partenaire de prière, discutez le thème de 
cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour  que  Dieu  remplisse  chacun  de  vous  de  son 
Saint-Esprit, chaque jour, de nouveau

 Pour que Dieu aide son Église à sortir de son état de 
tiédeur

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière : Tourne-toi  
vers moi et fais-moi grâce, car je suis seul et pauvre. La  
détresse  a  rempli  mon  cœur ;  fais-moi  sortir  de  mon 
désarroi.  Regarde  mon  affliction  et  ma  peine,  pardonne  
tous mes péchés ! (Ps 25.16-18)
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JOUR 22 : LA SOLUTION À LA SITUATION 
DE LAODICÉE

ÉTUDE BIBLIQUE 

Aujourd’hui,  la  question  décisive  de  l’Église  est :  Comment 
changer une Église non thérapeutique en une Église salutaire ? 
Le  message  de  Dieu  adressé  à  Laodicée  nous  en  donne  la 
réponse.  Jésus  nous  assure  qu’il  se  tient  devant  la  porte 
demandant que nous le laissions entrer dans notre vie :  Je me 
tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu’un m’entend et ouvre la  
porte, j’entrerai chez lui, je dînerai avec lui et lui, avec moi. 
(Ap 3.20)

Comment ouvrons-nous la porte à Jésus ? Par le baptême du 
Saint-Esprit :  Moi, je demanderai au Père de vous donner un  
autre  défenseur  pour  qu’il  soit  avec  vous  pour  toujours,  
l’Esprit de la vérité, que le monde ne peut pas recevoir, parce  
qu’il ne le voit pas et qu’il ne le connaît pas ; vous, vous le  
connaissez, parce qu’il demeure auprès de vous et qu’il sera  
en vous. Je ne vous laisserai pas orphelins ; je viens à vous. (Jn 
14.16-18)

Dans ces versets, Jésus dit à ses disciples qu’il va venir vers 
eux par le Saint-Esprit. Après avoir été répandu à la Pentecôte, 
le Saint-Esprit était disponible. C’est par le baptême du Saint-
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Esprit  que  Jésus  vient  vivre  en  nous :  Celui  qui  garde  ses  
commandements demeure en Dieu, comme Dieu en lui ; à ceci  
nous savons qu’il demeure en nous : par l’Esprit qu’il nous a  
donné. (1 Jn 3.24)

Quel est l’effet que la plénitude du Saint-Esprit exerce sur un 
chrétien tiède ? Le Saint-Esprit réveille celui qui le reçoit. Le 
réveil spirituel est la seule solution au problème de Laodicée. 
L’Église n’exercera une influence curative dans ce monde que 
si  elle  est  réveillée.  C’est  uniquement  le  réveil  spirituel  qui 
permettra  que  Dieu  puisse  utiliser  puissamment  l’Église 
comme  outil  pour  libérer  d’autres  personnes  des  forces  des 
ténèbres.

Ellen  White  connaissait  l’urgence  d’un  réveil  quand  elle 
écrivait : « Le plus grand et le plus urgent de nos besoins, c’est 
celui  d’un  réveil  de  la  véritable  piété  parmi  nous.  Notre 
premier souci devrait être de le rechercher. » (Messages choisis  
I, p. 141)

Elle a aussi compris le lien entre le baptême de l’Esprit et le 
réveil :  « Un baptême du Saint-Esprit  analogue à celui  de la 
Pentecôte  amènera  un réveil  de la  vraie  religion  et  produira 
bien des œuvres admirables. » (Messages choisis II, p. 65)

La plénitude du Saint-Esprit donne à l’Église de Laodicée la 
force nécessaire pour un réveil spirituel et pour le témoignage. 
Jésus connaissait la nécessité du Saint-Esprit à la Pentecôte. Il 
a  dit :  Je  suis  venu  mettre  un  feu  sur  la  terre ;  comme  je  
voudrais qu’il soit déjà allumé ! (Lc 12.49)

De quel feu Jésus a-t-il parlé ? Il parlait du Saint-Esprit. C’est 
bien ainsi que Jean Baptiste et l’Apôtre Jean le comprenaient : 
Il  leur répondit  à tous :  Moi,  je  vous baptise d’eau, mais il  
vient, celui qui est plus puissant que moi, et ce serait encore  
trop  d’honneur  pour  moi  que  de  délier  la  lanière  de  ses  
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sandales. Lui, vous baptisera dans l’Esprit saint et le feu. (Lc 
3.16)

Comment  les  chrétiens  de  Laodicée  peuvent-ils  recevoir  le 
baptême du Saint-Esprit et faire l’expérience du réveil ? De la 
même manière que cela s’est toujours produit : s’ils prient et 
s’ils  réclament  les  promesses  de  Dieu !  À  la  Pentecôte,  le 
Saint-Esprit est descendu sur les premiers chrétiens. C’était la 
conséquence  de  leur  prière  commune.  Ils  s’étaient  réunis 
pendant  dix  jours  pour  demander  à  Dieu  de  réaliser  la 
promesse.

Comme il  se  trouvait  avec  eux,  il  leur  enjoignit  de  ne  pas  
s’éloigner de Jérusalem, mais d’attendre ce que le Père avait  
promis, ce dont, leur dit-il, vous m’avez entendu parler : Jean 
a  baptisé  d’eau,  mais  vous,  c’est  un  baptême  dans  l’Esprit  
saint que vous recevrez d’ici peu de jours. (Ac 1.4-5)

Mais  vous  recevrez  de  la  puissance  quand  l’Esprit  saint  
viendra sur vous, et vous serez mes témoins à Jérusalem, dans  
toute  la  Judée et  en Samarie,  et  jusqu’aux extrémités  de  la  
terre.  (v.8)  Tous,  d’un commun accord, étaient  assidus à la  
prière, avec des femmes, Marie, mère de Jésus, et les frères de  
celui-ci. (v.14)

Ellen White l’a confirmé : « Un réveil ne peut être conçu que 
comme une réponse à la prière. » (Messages choisis, vol I p. 
141)

Aujourd’hui,  tout  chrétien  a  besoin  de  prier  comme  David : 
N’est-ce pas toi qui vas revenir nous faire vivre, afin que ton  
peuple se réjouisse en toi ? (Ps 85.7)

Réveille-nous  et  fais  de  nous  des  disciples  enthousiastes.  
Habite-nous afin que nous brûlions pour toi.
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RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Où se trouve la seule solution au problème de Laodicée ?

2. Quel  est  le  plus  grand  besoin  de  l’Église,  selon  Ellen 
White ?

3. Quelles sont les deux conditions pour que l’Église puisse 
vivre un réveil authentique ?

4. Comment les disciples ont-ils fait l’expérience du réveil 
spirituel ?

5. Comment le réveil, dans une Église et dans un chrétien 
individuel  sur lesquels le Saint-Esprit  est  descendu, est-il 
visible ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour  que  Dieu  continue  à  accorder  son  Esprit  à 
chacun de vous

 Pour que Dieu vous donne un réveil, individuellement 
et en tant qu’Église

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset  suivant dans votre prière :  N’est-ce  
pas toi qui vas revenir nous faire vivre, afin que ton peuple  
se réjouisse en toi ? » (Ps 85.7)

121

Jean-Claude  Twagiramungu  <jeanclaude.twagiramungu@gmail.com>



customer 634712 at 2017-07-31 21:33:30 +0200634712

JOUR 23 : PRIÈRE ET ÉVANGÉLISATION

ÉTUDE BIBLIQUE 

La Bible enseigne que la prière est indispensable pour qu’un 
chrétien  individuel  et  une  Église  puissent  vivre  un  réveil : 
N’est-ce pas toi qui vas revenir nous faire vivre, afin que ton  
peuple se réjouisse en toi ? (Ps 85.7)

Ce  n’est  que  par  la  prière  que  nous  pouvons  vaincre  la 
forteresse de Satan et sauver des êtres perdus :  Car les armes  
avec  lesquelles  nous  combattons  ne  sont  pas  celles  de  la  
chair ;  cependant  elles  ont  le  pouvoir,  du  fait  de  Dieu,  de  
démolir des forteresses. Nous démolissons les raisonnements et  
toute hauteur qui s’élève contre la connaissance de Dieu, et  
nous nous emparons de toute pensée pour l’amener, captive, à  
l’obéissance du Christ. (2 Co 10.4-5)

Pour qu’un chrétien reste ferme dans la foi,  la prière lui  est 
indispensable :  Priez  en  tout  temps  par  l’Esprit,  avec  toutes 
sortes  de  prières  et  de  supplications.  Pour  ce  faire,  restez  
éveillés et consacrez-vous toujours assidûment à supplier pour  
tous les saints. (Ep 6.18)

Pourquoi notre prière est-elle tellement importante et décisive 
dans l’œuvre de Dieu ? Des personnes de notre entourage qui 
vivent sans le Christ et donc sous l’influence de Satan, risquent 
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leur vie éternelle si elles ne font pas demi-tour. Mais en elles-
mêmes, elles n’ont pas la force de changer. Paul écrit que Satan 
a  aveuglé  leur  vue :  Si  cependant  notre  bonne  nouvelle  est  
encore voilée, elle est voilée pour ceux qui vont à leur perte :  
pour les gens sans foi dont l’intelligence a été aveuglée par le  
dieu de ce monde, de sorte qu’ils ne voient pas resplendir la  
bonne nouvelle de la gloire du Christ, qui est l’image de Dieu. 
(2 Co 4.3-4)

Les gens perdus sont « aveuglés » face à l’Évangile qui est « 
voilé » devant eux. Dans le texte grec, c’est le mot kalupsis qui 
est traduit par « voilé ». Si nous voulons secourir les perdus, 
nous avons besoin d’enlever ce voile. En plaçant le préfixe « 
apo » devant le mot grec, le mot « voile » se transforme en « 
dévoilement »  (apocalypsis).  Les  perdus  ont  besoin  d’un 
dévoilement de la vérité divine.

Ils  n’ont  pas  besoin  de  plus  d’informations  mais  d’un  « 
dévoilement »  pour  qu’ils  puissent  «  voir »  la  vérité  de 
l’Évangile. La question est donc de savoir comment retirer ce 
voile, de la pensée et de l’opinion des personnes.

Il n’y a qu’une solution : la prière d’intercession. Elle seule est 
capable de retirer le voile de l’aveuglement spirituel des non-
croyants. Satan a établi ses fausses images ou pensées comme 
des forteresses dans leur esprit.

Mais  voici  la  bonne nouvelle :  Dieu a  habilité  ses enfants  à 
démolir  les  forteresses  de  Satan  et  à  amener  toute  pensée  
captive, à l’obéissance du Christ. (2 Co 10.5) Ces deux versets 
sont  très  importants  pour  que nous comprenions  la  place  de 
l’intercession pour les âmes perdues.

Ellen White a clairement compris la nécessité de l’intercession 
pour  ceux  qui  vivent  sans  le  Christ :  Tu  dois  lutter  avec  
beaucoup de prière pour des personnes car  ceci  est  le  seul  
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moyen d’atteindre leurs cœurs. Ce n’est pas ton travail, mais  
l’œuvre du Christ qui est toujours à ton côté et qui touche le  
cœur de l’homme. (Évangéliser, p. 342)

Dans le livre anglais The Praying Church Sourcebook, la liste 
suivante montre ce que Dieu désire pour les êtres perdus. En 
tant que disciples du Christ, nous avons le privilège de déposer 
ces intercessions pour les perdus devant le trône de la grâce de 
Dieu.

Vous  pouvez  inclure  les  pensées  et  les  textes  suivants  dans 
votre prière.

Priez :

1. Que Dieu les attire à lui : Personne ne peut venir à moi si le  
Père  qui  m’a envoyé  ne  l’attire ;  et  moi,  je  le  relèverai  au  
dernier jour. (Jn 6.44)

2.  Qu’ils  le  cherchent  et  qu’ils  le  rencontrent :  afin  qu’ils  
cherchent  Dieu,  si  tant  est  qu’on  puisse  le  trouver  en  
tâtonnant. Pourtant il n’est pas loin de chacun de nous. (Ac 
17.27)

3. Qu’ils croient en sa Parole la Bible :  C’est pourquoi, nous  
aussi, nous rendons continuellement grâce à Dieu de ce qu’en  
recevant la parole de Dieu que nous vous avons fait entendre,  
vous  l’avez  accueillie,  non pas comme une parole humaine,  
mais comme ce qu’elle est vraiment : une parole de Dieu, qui  
est aussi à l’œuvre en vous qui croyez. (1 Th 2.13)

4. Que Satan ne les aveugle plus face à la vérité et que son 
influence dans leur vie soit brisée (2 Co 4.4 ; 10.4-5 ; voir plus 
haut) 

5. Que le Saint-Esprit exerce son influence sur eux : Quand il  
sera venu, lui, il confondra le monde en matière de péché, de  
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justice et de jugement : en matière de péché, parce qu’ils ne  
mettent pas leur foi en moi ; en matière de justice, parce que je  
m’en vais  vers  le  Père,  et  que vous ne me verrez  plus ;  en 
matière de jugement, parce que le prince de ce monde est jugé.  
J’ai encore beaucoup à vous dire, mais vous ne pouvez pas le  
porter maintenant. Quand il viendra, lui, l’Esprit de la vérité,  
il vous conduira dans toute la vérité ; car il ne parlera pas de  
sa propre initiative,  mais il  dira tout  ce qu’il  entendra et  il  
vous annoncera ce qui est à venir. (Jn 16.8-13)

6. Qu’ils abandonnent le péché :  Changez donc radicalement,  
faites demi-tour, pour que vos péchés soient effacés. (Ac 3.19)

7.  Qu’ils  reconnaissent  et  acceptent  Jésus  comme  leur 
Sauveur :  Mais à tous  ceux  qui  l’ont  reçue,  elle  a donné le  
pouvoir de devenir enfants de Dieu, à ceux qui mettent leur foi  
en son nom. (Jn 1.12)

8. Qu’ils acceptent d’obéir à Jésus leur Seigneur :  Ce ne sont  
pas  tous  ceux  qui  me disent :  «  Seigneur !  Seigneur ! »  qui  
entreront dans le royaume des cieux, mais celui-là seul qui fait  
la volonté de mon Père qui est dans les cieux. (Mt 7.21)

9. Qu’ils grandissent en Jésus et qu’ils soient enracinés en lui : 
Ainsi, comme vous avez reçu Jésus-Christ, le Seigneur, vivez  
en lui ; enracinez-vous et construisez-vous en lui, affermissez-
vous dans la foi, conformément à ce qui vous a été enseigné, et  
abondez en actions de grâces. (Col 2.6-7)

Laisse-nous  refléter  ton  caractère.  Bénis  nos  efforts  de  
transmettre  ta  Bonne  Nouvelle  à  notre  Église  et  à  notre  
entourage.
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RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Quelle  est  l’importance  de  la  prière  dans 
l’évangélisation ?

2. Que dit Ellen White de la prière d’intercession pour les 
hommes perdus ?

3. Que produit la prière dans le cœur, l’intelligence et la vie 
des personnes à qui vous témoignez de votre foi ?

4. Comment appliquer dans votre prière d’intercession les 
conseils listés plus haut ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à vous remplir de son Saint-
Esprit

 Pour que Dieu apporte un réveil dans votre vie et dans 
son Église

 Pour que Dieu vous guide afin que vous deveniez des 
combattants par et dans la prière

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez  le  verset  suivant  dans  votre  prière :  Que  la  
beauté  du Seigneur,  notre Dieu,  soit  sur  nous !  Affermis  
pour nous l’œuvre de nos mains, oui, affermis l’œuvre de  
nos mains ! (Ps 90.17)
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JOUR 24 : COMMENT JÉSUS A-T-IL 
PROCLAMÉ L’ÉVANGILE ?

ÉTUDE BIBLIQUE 

Ellen  White  nous  donne  une  très  bonne  description  de  la 
méthode d’évangélisation de Jésus :  « La méthode du Christ 
pour sauver les âmes est la seule qui réussisse. Il se mêlait aux 
hommes pour leur faire du bien, leur témoignant sa sympathie, 
les  soulageant  et  gagnant  leur  confiance.  Puis il  leur  disait : 
“Suivez-moi.” » (Le Ministère de la Guérison, p. 118)

Jésus voudrait que nous adoptions sa méthode. C’est possible 
par le Saint-Esprit qui œuvre à travers nous. Il voudrait nous 
amener  à  nous  laisser  guider  par  lui  dans  nos  méthodes 
d’évangélisation. D’abord, il va nous inciter à nous « mêler » 
aux membres de notre famille et à nos connaissances avec le 
désir de chercher « leur bien ». Et la meilleure chose qui puisse 
leur arriver c’est qu’ils connaissent Jésus, leur Sauveur. C’était 
la  méthode  de  Jésus,  d’aller  vers  les  autres  pour  nouer  des 
contacts avec son entourage. Il veut que nous fassions pareil. Si 
vous avez du mal à le faire, continuez à prier Dieu pour qu’il 
vous aide  et  il  exaucera  votre  prière !  N’oubliez  pas :  C’est 
Jésus qui vous pousse à le faire. Si vous continuez à mener une 
vie consacrée à Jésus et si vous vous laissez conduire par lui 

127

Jean-Claude  Twagiramungu  <jeanclaude.twagiramungu@gmail.com>



customer 634712 at 2017-07-31 21:33:30 +0200634712

dans tous les domaines, vous allez témoigner de plus en plus, 
comme Jésus l’a fait.

Si  nous  prions  inlassablement  pour  recevoir  le  Saint-Esprit, 
l’amour de Dieu va gagner de plus en plus de place dans notre 
cœur : Or l’espérance ne rend pas honteux, puisque l’amour de  
Dieu a été répandu dans notre cœur par l’Esprit saint qui nous  
a été donné. (Rm 5.5)

On  remarquera  cet  amour  dans  notre  engagement  pour  les 
autres. Les gens vont nous faire confiance s’ils voient que nous 
prenons vraiment soin d’eux. Puis ils vont aussi nous confier 
leurs  soucis  personnels.  Chacun  fait  face  à  des  soucis,  des 
rêves, des déceptions et des problèmes. Pour cette raison, Jésus 
nous  envoie  vers  telle  ou  telle  personne.  Il  connaît  leurs 
besoins  et  sait  que  nous  pouvons  leur  apporter  une  aide.  A 
travers nous, il voudrait se révéler à eux. Ellen White a écrit à 
ce sujet : « Parmi le peuple de Dieu on ne prend pas assez soin 
les  uns  des  autres...  En  particulier  ceux  qui  ont  vécu  eux-
mêmes l’amour de Dieu devraient montrer de l’intérêt car ainsi 
ils gagneraient des âmes pour le Christ. » (Testimonies for the  
Church, vol. 6, p. 172) « C’est grâce à notre contact personnel 
et  notre  affection  que  le  monde  peut  être  touché  par  la 
puissance de l’Évangile. » (Heureux ceux qui, p. 36)

En tant que chrétiens spirituels, comment pouvez-vous mettre 
cela en pratique ? Priez tout d’abord que le Christ continue à 
vous  remplir  de  son  Saint-Esprit  et  qu’il  vous  donne  un 
profond intérêt pour le bien-être de vos connaissances.

Établissez une liste des personnes de votre famille ou de vos 
connaissances qui ne connaissent pas Jésus. Listez aussi ceux 
qui sont chrétiens, mais qui ne sont pas conscients du prochain 
retour  de  Jésus.  Commencez  à  prier  chaque  jour  pour  ces 
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personnes.  Utilisez  pour  cela  les  principes  et  les  textes 
proposés de la méditation précédente.

Ensuite,  priez  que  Dieu  vous  donne  l’occasion  d’entrer  en 
contact avec eux pour que vous puissiez les aider. Nous devons 
volontairement prendre du temps et faire des efforts pour nous 
approcher  des  autres.  Notre  intérêt  pour  eux  doit  être 
authentique et aimable, doublé de l’envie de les aider. Dès que 
vous  êtes  en  contact  avec  ces  personnes,  soyez  attentif  aux 
portes  que  Dieu  a  ouvertes  et  à  ce  que  vous  pouvez  leur 
transmettre.

Rappelez-vous toujours que Dieu cherche ces personnes depuis 
longtemps. Il voudrait attirer leurs pensées et leurs intérêts vers 
lui.  Souvent,  il  attend  juste  que  nous,  nous  nous  laissions 
utiliser  comme  ses  outils  pour  encourager  nos  prochains, 
parfois  juste  par  un  mot,  une  phrase.  Il  nous  donnera  les 
paroles qu’il faut, car il sait ce qu’ils ont besoin d’entendre.

Et la puissance du Saint-Esprit accompagnera nos paroles.  
Bénis  ta  parole  qui  a  été  prêchée  à  ton  Église.  Puisse  ta  
parole être une bénédiction quand je rends témoignage de toi.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. En quoi consistait la méthode d’évangélisation de Jésus ?

2. À  votre  avis,  pourquoi  a-t-il  choisi  justement  cette 
méthode pour proclamer l’Évangile ?

3. Que devraient faire les chrétiens qui ne ressentent aucune 
envie de rendre témoignage de leur foi en Jésus ?

4. Que  devrions-nous  demander  à  Dieu  si  nous  voulons 
répandre l’Évangile ?
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5. Comment voudriez-vous appliquer la méthode de Jésus ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour  que  Dieu  continue  à  répandre  son  Esprit  sur 
vous chaque jour, de nouveau

 Pour que Dieu apporte un réveil dans votre vie et dans 
votre Église

 Pour  que  Dieu  vous  conduise  de  façon  à  être  ses 
témoins d’après le modèle de Jésus

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière :  Ainsi en 
est-il de ma parole qui sort de ma bouche : elle ne revient  
pas à moi sans effet, sans avoir fait ce que je désire, sans  
avoir réalisé ce pour quoi je l’ai envoyée. (Es 55.11)
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4. RESTER EN JÉSUS PAR LE SAINT-
ESPRIT

JOUR 25 : LE CHEMIN VERS LA 
DÉCOUVERTE

ÉTUDE BIBLIQUE 

Une des  vérités  bibliques  les  plus  importantes  que l’homme 
puisse  comprendre,  c’est  «  la  vie  en  Jésus ».  Elle  comporte 
deux  facettes :  le  croyant  demeure  en  Jésus  et  le  Christ 
demeure dans le croyant.

Tous les chrétiens qui ont découvert cette vérité merveilleuse 
sur  «  le  Christ  en  nous »,  sont  passés  un  peu  par  le  même 
chemin : Ils ont accepté Jésus comme leur Sauveur, mais sont 
restés  attristés  et  perturbés  par  leur  vie  spirituelle.  Leur 
ministère portait si peu de fruits et leur obéissance à la loi de 
Dieu était si sporadique…
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Ils aspiraient à une marche plus constante avec Jésus, sans y 
parvenir.  Ils  luttaient  contre  des péchés tenaces,  mais  il  leur 
semblait que ces péchés remportaient la victoire. Ils priaient et 
ils étudiaient la Bible mais, visiblement, cela ne leur apportait 
pas  la  victoire  rêvée.  Après  des  années  de  lutte,  ils  étaient 
fatigués  et  déçus.  Ils  éprouvaient  un sentiment  d’échec.  Une 
vie stable et victorieuse leur semblait inaccessible.

Mais un jour, ils ont découvert le secret d’une vie en étroite 
relation  avec le Christ :  Jésus qui vit  en eux. Une fois  cette 
découverte  faite,  ils ont été surpris par la simplicité  de cette 
vérité merveilleuse qu’ils avaient tant de mal à saisir. Leur vie 
à partir de ce moment n’a plus jamais été la même. À présent, 
leur joie dans le Seigneur est profonde et durable. Maintenant 
leur  vie  est  constamment  victorieuse,  même  des  péchés 
persistants sont vaincus. La lourdeur et les craintes dans leur 
service pour Jésus sont comme balayées et leur engagement est 
couronné de réussite.

La réalité d’une vie en Jésus et de Jésus en nous et leur mise en 
pratique victorieuse sont si simples, et pourtant si difficiles à 
saisir  que  la  plupart  des  chrétiens  ne  les  découvrent  jamais 
complètement.  Aujourd’hui,  Dieu  nous  appelle  à  faire  cette 
merveilleuse  expérience.  Pourquoi  aujourd’hui ?  Parce  que 
Jésus vient bientôt !

Et tous ceux qui seront prêts à le rencontrer, seront semblables 
à lui : Bien-aimés, maintenant nous sommes enfants de Dieu, et  
ce que nous serons ne s’est pas encore manifesté ; mais nous  
savons que, quel que soit le moment de sa manifestation, nous  
serons semblables à lui, parce que nous le verrons tel qu’il est.  
(1 Jn 3.2)

Leur expérience quotidienne va aboutir à une victoire complète 
en Jésus :  C’est  à cela,  en effet,  que vous avez  été  appelés,  
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parce  que  le  Christ  lui-même  a  souffert  pour  vous,  vous  
laissant un exemple, afin que vous suiviez ses traces : il  n’a  
pas commis de péché,  et on n’a pas trouvé de ruse dans sa  
bouche ;  quand  il  était  insulté,  il  ne  rendait  pas  l’insulte ;  
quand il souffrait, il ne proférait pas de menaces, mais il s’en  
remettait à celui qui juge justement. (1 P 2.21-23)

C’est pour cela que cette merveilleuse vérité biblique est très 
importante pour nous, chrétiens d’aujourd’hui. Jésus va bientôt 
revenir  et  Dieu  veut  nous  offrir  une  expérience  d’une  très 
grande profondeur avec lui, expérience que la plupart d’entre 
nous n’ont jamais connue.

Cette section de méditations a pour but d’aider les lecteurs à 
mieux  comprendre  encore  comment  «  demeurer  en  Jésus » 
pour en faire véritablement l’expérience et saisir ainsi l’offre 
que Dieu nous fait. Jésus « en nous », espérance merveilleuse 
pour son peuple : … à qui Dieu a voulu faire connaître quelle  
est, parmi les non-Juifs, la glorieuse richesse de ce mystère : le  
Christ en vous, l’espérance de la gloire. (Col 1.27)

Une  fois  que  les  croyants  auront  découvert  et  pleinement 
compris cette vérité, ils en donneront, de tout leur cœur, gloire 
à Dieu. L’affranchissement que Dieu leur donne anéantit, dès 
lors, tout orgueil humain. Les humains ne pourront jamais se 
vanter d’avoir remporté la victoire sur la tentation et le péché. 
Toute la gloire appartient à Dieu et on le louera pour cela de 
toute éternité :  ...de sorte que personne ne puisse faire le fier  
devant  Dieu.  Or  c’est  grâce  à  lui  que  vous  êtes  en  Jésus-
Christ, qui a été fait pour nous sagesse venant de Dieu, mais  
aussi  justice,  consécration et  rédemption,  afin,  comme il  est  
écrit, que le fier mette sa fierté dans le Seigneur. (1 Co 1.29-
31) « être touché par la puissance de l’Évangile. » (Heureux 
ceux qui, p.36)
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Libère-nous  de  l’obscurité  spirituelle.  Seigneur,  lève-toi  
parmi nous et manifeste la gloire de ton caractère à travers  
nous. Amène beaucoup de personnes dans notre Église, à la  
lumière de la vérité que tu nous as donnée.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Décrivez le chemin que la plupart des chrétiens suivent 
quand  ils  ont  découvert  la  vérité  «  Christ  en  vous, 
l’espérance de la gloire ».

2. Cette vie chrétienne change-t-elle lorsque cette vérité est 
comprise et vécue ?

3. Pourquoi  devez-vous  absolument  comprendre  et  vivre 
cette vérité ?

4. À quel point désirez-vous comprendre cette vérité et faire 
vôtre l’expérience de ce que signifie « vivre en Christ » et « 
avoir le Christ en soi » ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour  que  Dieu  continue  à  vous  conduire  par  son 
Saint-Esprit

 Pour que Dieu ranime vos vies ainsi que son Église
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 Pour  que  Dieu  vous  fasse  comprendre  la  vérité 
biblique « rester en Jésus »

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière : Certes, les  
ténèbres couvrent la terre et une obscurité épaisse recouvre  
les peuples ; mais sur toi le SEIGNEUR se lève, sur toi sa  
gloire apparaît. Des nations marcheront à ta lumière et des  
rois à la clarté de ton aurore. (Es 60.2-3)
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JOUR 26 : LA LUTTE DU CHRÉTIEN

ÉTUDE BIBLIQUE 

J’intitule la méditation d’aujourd’hui  La lutte du chrétien, car 
les gens sans Dieu ne connaissent pas ces luttes particulières 
auxquelles  le  chrétien  fait  face.  Le  Saint-Esprit  ne  peut  pas 
prendre le gouvernail dans la vie d’un non-croyant et celui-ci 
est conduit par ses pensées charnelles. Paul appelle une telle 
attitude inimitié contre Dieu, parce qu’elle ne se soumet pas à  
la loi de Dieu, et qu’elle ne le peut même pas. (Rm 8.7 ; LS 
1910)

Quelqu’un qui ne vit  pas avec le Christ peut tout à fait  agir 
moralement  correctement,  mais  ses  mobiles  sont  égoïstes : 
vouloir  être  conforme  à  un  groupe  ou  ne  pas  se  faire 
sanctionner.  Il  a peut-être grandi dans une famille  ayant  des 
principes moraux et sa conscience le pousse à être moralement 
correct.

Les chrétiens, par contre, obéissent à Dieu parce que le Saint-
Esprit a posé dans leur cœur le désir de vivre comme Dieu le 
veut.  Mais, grâce à Dieu, après avoir été esclaves du péché,  
vous  avez  obéi,  de  cœur,  au  modèle  d’enseignement  auquel  
vous avez été confiés. (Rm 6.17)
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Celui qui est né de nouveau désire plus que toute autre chose 
mettre en pratique la volonté de Dieu. Paul dit :  Car, pour ce  
qui est de l’homme que je suis intérieurement, je prends plaisir  
à la loi de Dieu. (Rm 7.22) Dans la Nouvelle Alliance, Dieu 
promet que le  Saint-Esprit  va écrire  la loi  divine dans notre 
cœur  et  dans  notre  esprit :  C’est  bien  en  effet  comme  un  
reproche à leur adresse qu’il  dit : Les jours viennent,  dit  le  
Seigneur, où je conclurai avec la maison d’Israël et la maison  
de  Juda  une  alliance  nouvelle.  Ce  ne  sera  pas  comme  
l’alliance que j’ai faite avec leurs pères, le jour où je les ai  
pris par la main pour les faire sortir d’Égypte. Puisque eux-
mêmes ne sont pas demeurés dans mon alliance, moi non plus  
je  ne  me  suis  pas  soucié  d’eux,  dit  le  Seigneur.  Or  voici  
l’alliance  que  j’établirai  avec  la  maison  d’Israël  après  ces  
jours-là,  dit  le  Seigneur :  je  mettrai  mes  lois  dans  leur  
intelligence, je les inscrirai dans leur cœur ; je serai leur Dieu,  
et ils seront mon peuple. (He 8.8-10)

Il  est manifeste que vous êtes une lettre du Christ  confiée à  
notre  ministère :  une  lettre  écrite,  non pas  avec  de  l’encre,  
mais avec l’Esprit du Dieu vivant ; non pas sur des tablettes de  
pierre, mais sur des tablettes de chair, sur des cœurs. (2 Co 
3.3)

Mais  le  nouveau  converti  se  rend  vite  compte  qu’il  ressent 
aussi  une autre  envie en lui :  céder  à  la  tentation  et  pécher. 
Étant donné que le Saint-Esprit agit en lui, il prend de plus en 
plus  conscience  de  ses  désirs  pécheurs  qui,  avant,  ne  le 
gênaient pas tellement. Ainsi, le chrétien découvre qu’il y a en 
lui  deux forces qui luttent  pour le dominer.  L’une suscite le 
goût du péché, l’autre voudrait obéir à Dieu. Chaque chrétien 
est  entraîné dans ce conflit.  Paul en fait  une description très 
imagée dans  Romains 7.14-25 :  Nous savons, en effet, que la  
loi est spirituelle ; mais moi, je suis un être de chair, vendu au  
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péché. Car ce que je produis, je ne le comprends pas. Ce que  
je veux, je ne le pratique pas, mais ce que je fais, c’est ce que  
je déteste. Si ce que je fais, c’est ce que je ne veux pas, je suis  
d’accord avec la loi pour dire qu’elle est bonne. Maintenant,  
ce n’est plus moi qui produis cela, c’est le péché qui habite en  
moi. Je le sais, rien de bon n’habite en moi, c’est-à-dire dans  
ma chair. Car il est à ma portée de vouloir, mais non pas de  
produire le bien. Je ne fais pas le bien que je veux, mais je  
pratique le mal que je ne veux pas. Si je fais ce que, moi, je ne  
veux pas, ce n’est plus moi qui le produis, c’est le péché qui  
habite en moi. Je trouve donc cette loi, pour moi qui veux faire  
le bien : ce qui est à ma portée, c’est le mal. Car, pour ce qui  
est de l’homme que je suis intérieurement, je prends plaisir à  
la loi  de Dieu, mais je vois dans mon corps tout entier une  
autre loi qui lutte contre la loi de mon intelligence et qui me  
rend captif,  captif  de la loi  du péché qui est  dans tout mon  
corps. Misérable que je suis ! Qui me délivrera de ce corps de  
mort ?  Grâce  soit  rendue  à  Dieu  par  Jésus-Christ,  notre  
Seigneur !  Ainsi  donc,  moi,  par  mon  intelligence,  je  suis  
esclave de la loi  de Dieu,  tandis que,  par ma chair,  je suis  
esclave de la loi du péché.

Chaque chrétien connaît bien cette lutte. Souvent, nous vivons 
dans cette lutte jour après jour, mois après mois, année après 
année, sans jamais réussir à vaincre le péché malgré notre désir 
d’y arriver. Chaque chrétien est conscient qu’il existe une « loi 
du péché » en lui qui est en conflit avec le désir que Dieu nous 
a donné, celui de lui obéir. Paul se réjouissait de la loi de Dieu 
et il voulait lui obéir dans tous les domaines. Mais il a constaté 
qu’il ne pouvait pas le faire. Sa nature pécheresse essayait sans 
arrêt de faire de lui un esclave du péché.

Après  avoir  compris  que  le  pouvoir  du  péché  l’empêchait 
d’obéir à Dieu, il s’exclama désespérément : Misérable que je  
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suis ! Qui me délivrera de ce corps de mort ?... (v.24) Puis, il a  
remarqué que malgré tout, il pouvait être libéré de l’esclavage  
du péché : « par Jésus-Christ notre Seigneur ! (v.25)

Dans Romains 8.1-4, Paul explique comment la lutte intérieure 
du chrétien peut être résolue : Il n’y a donc maintenant aucune  
condamnation pour ceux qui sont en Jésus-Christ. En effet, la  
loi de l’Esprit de la vie en Jésus-Christ t’a libéré de la loi du  
péché et de la mort. Car — chose impossible à la loi, parce  
que la chair la rendait  sans force — Dieu, en envoyant son  
propre Fils dans une condition semblable à la chair du péché,  
en rapport avec le péché, a condamné le péché dans la chair,  
pour que la justice requise par la loi soit accomplie en nous  
qui marchons, non selon la chair, mais selon l’Esprit.

Nous demandons à Jésus de nous libérer de la loi du péché et 
de la mort. C’est la seule issue de notre dilemme. En d’autres 
termes,  nous devons permettre à Jésus d’habiter en nous par 
son Esprit. C’est ce que Paul appelle « marcher dans l’Esprit ». 
Il  traite  le  sujet  également  dans  l’épître  aux Galates :  C’est  
pourquoi je dis : laissez l’Esprit saint conduire votre vie, ainsi  
vous ne suivrez pas vos désirs mauvais.  Ces désirs mauvais  
luttent contre l’Esprit  saint, et l’Esprit  saint lutte contre ces  
désirs. Entre eux, c’est la guerre, et le résultat, c’est que vous  
n’arrivez pas à faire ce que vous voulez. (Ga 5.16-17 ; PDV)

Paul dit que les exigences justifiées de la loi seront accomplies 
en nous si Jésus vit en nous par le Saint-Esprit :  pour que la  
justice requise par la loi soit accomplie en nous qui marchons,  
non selon la chair, mais selon l’Esprit. (Rm 8.4)

Donne-nous  la  sagesse  et  l’intelligence  de  t’aimer  et  de  
t’apprécier  par-dessus  tout.  Ouvre-nous  les  yeux pour  que  
nous  voyions  notre  état  de  pécheur  mais  aussi  ta  grâce  
immense  qui  est  disposée  à  nous  pardonner.  Laisse-nous  
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comprendre l’espoir  merveilleux que nous avons en Jésus.  
Ouvre nos yeux, pour que nous puissions nous rendre compte  
[...] et croire que tu la mets à notre disposition pour dépasser  
tout ce que Satan introduit dans notre vie. Ramène-nous à toi  
et ranime-nous.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Qu’est-ce  qui  distingue  un  chrétien  d’un  non-chrétien 
dans l’attitude envers le péché ?

2. Comment  Paul  décrit-il  la  lutte  du  chrétien  contre  le 
péché et quelle est la solution ?

3. Quelle  est  votre  expérience  personnelle  dans  la  lutte 
contre le péché ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu veuille, chaque jour, oindre votre vie 
avec son Saint-Esprit

 Pour que Dieu ranime vos vies ainsi que son Église

 Pour que Dieu vous conduise à faire des expériences 
concrètes et à apprendre comment « vivre avec Jésus » 
pour vaincre vos péchés

 Pour les personnes de votre liste
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 Incluez le verset suivant dans votre prière : ...afin que 
le Dieu de notre Seigneur Jésus-Christ, le Père glorieux,  
vous donne un esprit de sagesse et de révélation qui vous le  
fasse connaître ; qu’il illumine les yeux de votre cœur, pour  
que vous sachiez quelle est l’espérance qui s’attache à son  
appel, quelle est la glorieuse richesse de son héritage au  
milieu des saints, et quelle est la grandeur surabondante de  
sa  puissance  envers  nous  qui  croyons,  selon  l’opération  
souveraine de sa force. (Ep 1.17-19)
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JOUR 27 : LE POUVOIR DU PÉCHÉ EST 
BRISÉ

ÉTUDE BIBLIQUE 

L’Évangile  de Jésus-Christ  est  vraiment  une bonne nouvelle 
car, pour tous ceux qui acceptent Jésus et qui croient en lui, la 
force de la prédisposition au péché a été brisée sur la croix : 
Nous savons qu’en nous l’homme ancien a été crucifié avec  
lui, pour que le corps du péché soit réduit à rien et que nous ne  
soyons plus  esclaves  du péché.  (Rm 6.6)  Ainsi  vous-mêmes,  
estimez-vous  morts  pour  le  péché  et  vivants  pour  Dieu,  en  
Jésus-Christ. (v.11)

Quand Jésus est mort sur la croix, Satan a été privé du droit de 
dominer et d’assujettir l’homme à cause de sa prédisposition au 
péché. Ceci est un fait historique qui ne prend effet dans notre 
vie de chrétien qu’au moment où nous y croyons et où nous 
acceptons cet affranchissement personnellement.

Cela signifie que notre manque d’amour, notre impossibilité à 
être  réconcilié,  notre  colère,  nos  envies,  nos  soucis  —  on 
pourrait continuer cette liste à l’infini — sont morts à la croix. 
C’est  une  merveilleuse  nouvelle.  Cela  signifie  que  nous 
n’avons plus besoin de nous laisser contrôler par notre attitude 
dure,  notre  égoïsme,  notre  rancune, etc...  Nous n’avons plus 
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besoin  non  plus  de  nous  livrer  à  des  désirs  (ou  pensées) 
sensuels.  Maintenant,  l’influence  de  ces  mauvais  désirs, 
attitudes ou comportements est brisée. Ils ne peuvent plus nous 
maîtriser contre notre volonté.

Le  problème  c’est  qu’à  partir  de  ces  versets,  la  plupart  des 
chrétiens  tirent  la  conclusion  qu’avec  l’aide  de  Dieu,  ils 
devraient maintenant être capables de lui obéir. Prenons pour 
exemple un chrétien qui se fâche facilement, il croit que, par la 
mort  de  Jésus  sur  la  croix,  il  n’est  plus  dominé  par  ses 
émotions. Il pense maintenant être capable de stopper sa colère 
dans une situation provocante. Enfin, il est soulagé, confiant de 
pouvoir remporter la victoire.

Puis un jour, quelque chose se passe qui l’agace, peut-être un 
conducteur  qui  ne respecte  pas  sa  priorité  ou  quelqu’un qui 
l’insulte. Il sent tout de suite la colère monter en lui. Il fait des 
efforts et essaie de la surmonter. Mais il sent qu’il est très fâché 
malgré tout. Il ne veut pas de cette rage qui le ronge, mais il se 
sent impuissant. Il se demande : « Pourquoi est-ce que je me 
mets  toujours  aussi  rapidement  en  colère ?  Je  n’ai 
probablement pas prié suffisamment. Ou bien, Dieu ne m’a pas 
donné assez de force pour que je puisse vaincre ma colère. »

Il supplie donc Dieu de lui ôter ces accès de colère. Il demande 
la force nécessaire pour dépasser ce sentiment négatif. Mais il 
continue,  malgré  tout,  à  glisser  dans  son  vieux  schéma 
comportemental. Ses péchés le harcèlent et le rattrapent. Il est 
perturbé, il se sent en échec. Il doute de nouveau de sa sincérité 
et ne trouve pas de paix dans sa vie de croyant.

Pourtant, il est vrai que la domination de Satan sur notre nature 
de pécheur a été brisée sur la croix. Mais cela ne signifie pas 
pour autant que nous pouvons maintenant obéir à Dieu par nos 
propres  efforts.  N’oublions  jamais  ce  qui  suit :  nous  ne 
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pourrons jamais obéir à Dieu par nos propres forces même si la 
domination du mal  a été vaincue une fois pour toutes sur la 
croix : et ceci est aussi valable pour l’influence du péché dans 
notre vie personnelle.  Il ne suffit pas d’être au courant de la 
victoire du Christ et d’y croire. Il n’y a qu’un seul chemin pour 
obtenir la victoire tant espérée.

Il  n’y aura  victoire  sur  la  tentation  et  le  péché  que si  nous 
croyons en la vérité que notre nature pécheresse a été clouée à 
la  croix  et  si  nous  permettons  maintenant  à  Jésus  de  nous 
donner  sa  victoire.  Nous  devons  comprendre  que  nous  ne 
pouvons  vaincre  nos  tentations  et  nos  péchés  que  si  nous 
permettons  à  Jésus  de vivre  sa  vie  victorieuse  en nous :  En 
effet,  en méconnaissant la justice de Dieu et en cherchant à  
établir leur propre justice, ils ne se sont pas soumis à la justice  
de Dieu ; car le Christ est la fin de la loi (télos = le but final),  
pour que la justice soit à quiconque croit.  (Rm 10.3-4)  Car,  
pour moi, la vie, c’est le Christ,  et la mort est un gain.  (Ph 
1.21)

Remplis-nous  de  ton  Saint-Esprit  et  fortifie-nous  par  ta  
puissance afin que nous puissions résister à tous les assauts  
de l’ennemi. Remplis-nous de ton amour et ouvre nos yeux  
pour  que  nous  saisissions  l’amour  de  Jésus-Christ  et  que  
nous en témoignions par nos paroles et nos actes.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Que s’est-il passé sur la croix concernant la domination 
de Satan sur vous et vos tendances à pécher ?

2. Est-ce  que  cela  signifie  que  vous  pouvez  parfaitement 
obéir à Dieu si vous y croyez ? Expliquez.
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3. Avez-vous  déjà  demandé  à  Dieu  de  vous  enlever  un 
péché précis, mais de continuer à lutter contre ce péché ?

4. Avez-vous le sentiment de ne pas être un vrai chrétien 
parce  que  vous  commettez  certains  péchés  encore  et 
encore ? Comment traiter de tels sentiments ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à vous remplir de son Esprit

 Pour que Dieu ranime votre vie ainsi que son Église

 Pour que Jésus mette en action sa vie victorieuse en 
vous et par vous

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière :  afin qu’il  
vous donne, selon la richesse de sa gloire, d’être rendus  
forts  et  puissants  par  son  Esprit,  au  profit  de  l’homme  
intérieur ; que le Christ habite dans votre cœur par la foi et  
que vous soyez enracinés et fondés dans l’amour, pour être  
capables de comprendre, avec tous les saints, quelle est la  
largeur,  la  longueur,  la  profondeur  et  la  hauteur,  et  de  
connaître l’amour du Christ qui surpasse la connaissance,  
de sorte que vous soyez remplis jusqu’à toute la plénitude  
de Dieu. (Ep 3.16-19)
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JOUR 28 : JÉSUS DONNE LA VICTOIRE

ÉTUDE BIBLIQUE 

À moins de comprendre et de faire l’expérience de ce que cela 
veut dire que de laisser le Christ nous donner sa victoire, nous 
ne connaîtrons pas cette vie constamment victorieuse que nous 
désirons. Dans ce chapitre, je voudrais vous montrer comment 
laisser  le  Christ  vivre  sa  vie  victorieuse  en  vous.  Si  vous 
comprenez cette vérité et que vous en faites l’expérience, votre 
vie  spirituelle  va être  changée pour toujours.  Des promesses 
rompues  et  une  obéissance  occasionnelle  ne  vous 
préoccuperont  plus.  Petit  à  petit,  par  la  vie  victorieuse  que 
Jésus  réalisera  en  vous,  vous  aurez  la  victoire  sur  chaque 
tentation et chaque péché que Satan mettra sur votre chemin.

Est-ce  possible  d’obéir  à  Dieu  constamment ?  Pouvons-nous 
réellement  être  victorieux  sur  chaque  tentation  et  chaque 
péché ? C’est  exactement à cela que Dieu nous appelle dans 
Rm 6.6,11-14 :  Nous savons qu’en nous l’homme ancien a été  
crucifié avec lui, pour que le corps du péché soit réduit à rien  
et que nous ne soyons plus esclaves du péché ; [...] Ainsi vous-
mêmes, estimez-vous morts pour le péché et vivants pour Dieu,  
en Jésus-Christ. Que le péché ne règne donc pas dans votre  
corps mortel : n’obéissez pas à ses désirs. Ne mettez aucune  
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partie  de votre  corps  à la  disposition  du péché  comme une  
arme  pour  l’injustice ;  mais  mettez-vous  vous-mêmes  au 
service de Dieu, comme des vivants revenus d’entre les morts,  
et  mettez votre corps tout entier au service de Dieu, comme  
une arme pour la justice. Le péché, en effet, n’exercera pas sur  
vous sa maîtrise, car vous n’êtes pas sous la loi, mais sous la  
grâce.

Ellen White confirme : « Celui qui ne croit pas suffisamment 
que Jésus peut le retenir de pécher, n’a pas la foi qui lui permet 
d’entrer  dans  le  royaume des  cieux. »  (Manuscript  Releases  
161, 1897, p. 9)

Mais comment notre vie chrétienne peut-elle être victorieuse en 
permanence ?  La  réponse  est  la  suivante :  laissons  la  vie 
victorieuse de Jésus prendre effet en nous. L’enseignement de 
cette vérité traverse toute la Bible :  Demeurez en moi, comme 
moi  en  vous.  Tout  comme  le  sarment  ne  peut  de  lui-même  
porter du fruit, s’il ne demeure dans la vigne, vous non plus, si  
vous ne demeurez en moi. C’est moi qui suis la vigne ; vous,  
vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi, comme moi  
en lui, celui-là porte beaucoup de fruit ; hors de moi, en effet,  
vous ne pouvez rien faire. (Jn 15.4-5) Voir aussi  Ps 16.8 ; Es  
26.3, etc...

L’esprit  de  Jésus  était  rempli  de  pensées  pures,  saintes  et 
droites. Si nous lui avons demandé d’habiter en nous, à travers 
son Saint-Esprit,  si  nous  croyons  qu’il  le  fait  et  si  nous  lui 
faisons  confiance  pour  manifester  son  amour  –  c’est-à-dire 
remplir notre esprit de ses pensées pures, saintes et droites – il 
va le faire. C’est une question de foi : ne pas douter que Jésus 
veut réellement manifester sa vie en nous. Paul l’a compris et il 
l’exprime ainsi :  Ce n’est plus moi qui vis, c’est le Christ qui  
vit en moi ; ma vie présente dans la chair, je la vis dans la foi  
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du Fils de Dieu... (Ga 2.20) … afin qu’il vous donne, selon la  
richesse de sa gloire, d’être rendus forts et puissants par son  
Esprit,  au profit  de l’homme intérieur ; que le Christ  habite  
dans  votre  cœur  par  la  foi  et  que  vous  soyez  enracinés  et  
fondés dans l’amour. (Ep 3.16-17)

Vous ne pouvez profiter de la présence de Jésus en vous que si 
vous prenez conscience qu’il habite effectivement en vous. Il 
l’a dit et vous pouvez lui faire confiance. Cela se réalise si vous 
recevez  chaque jour le  Saint-Esprit :  Moi,  je  demanderai  au  
Père de vous donner un autre défenseur pour qu’il soit avec  
vous pour toujours, l’Esprit de la vérité, que le monde ne peut  
pas recevoir, parce qu’il ne le voit pas et qu’il ne le connaît  
pas ; vous, vous le connaissez, parce qu’il demeure auprès de  
vous et qu’il sera en vous. Je ne vous laisserai pas orphelins ;  
je  viens  à  vous. (Jn  14.16-18)  Celui  qui  garde  ses  
commandements demeure en Dieu, comme Dieu en lui ; à ceci  
nous savons qu’il demeure en nous : par l’Esprit qu’il nous a  
donné. (1 Jn 3.24)

Si Jésus vit en vous, vous avez son attitude :  En effet,  qui a  
connu la pensée du Seigneur, pour l’instruire ? Or nous, nous  
avons  la  pensée  du  Christ. (1  Co  2.16)  Nous  portons  son 
amour, sa joie, sa paix, sa patience, sa gentillesse, sa bonté, sa  
fidélité, sa douceur et sa maîtrise de lui dans nos pensées et  
nos sentiments, tout cela est le fruit du Saint-Esprit. (Ga 5.22-
23).

Si  Jésus  habite  dans  nos  cœurs,  par  le  Saint-Esprit,  nous 
aimons et nous détestons la même chose que lui. De plus, nous 
possédons ses  pensées  pures,  son attitude  qui  pardonne – la 
liste est illimitée. Tous ses traits de caractères sont en nous si 
Jésus-Christ demeure en nous.
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Voyons  comment  le  chrétien  peut  mettre  en  pratique  cette 
vérité :

Appliquez  la  méthode  des  cinq  pas,  aussitôt  que  vous  êtes 
tenté :

1. Prenez la décision de détourner tout de suite vos pensées de 
la tentation. Au reste, mes frères, que tout ce qui est vrai, tout  
ce qui est digne, tout ce qui est juste, tout ce qui est pur, tout ce  
qui est aimable, tout ce qui mérite l’approbation,  ce qui est  
moralement  bon  et  digne  de  louange  soit  l’objet  de  vos  
pensées. (Ph 4.8)

2.  Croyez  que  votre  penchant  vers  le  péché,  qui  auparavant 
vous dominait, n’a plus de pouvoir.

3. Croyez que Jésus vit en vous et demandez-lui de manifester 
son attitude dans cette tentation précise.

4.  Croyez  que  Jésus-Christ  va  se  révéler  dans  cette  affaire, 
reposez-vous  dans  cette  confiance  et  ne  luttez  pas  contre  la 
tentation. Lorsque nous nous battons, nous sommes concentrés 
sur  la  tentation  et  nous  voulons  lui  résister  par  nos  propres 
forces au lieu de regarder à Jésus et de le laisser remporter la 
victoire :  Nous  donc  aussi,  puisque  nous  sommes  entourés  
d’une si grande nuée de témoins, rejetons tout fardeau et le  
péché  qui  nous  enlace  si  facilement,  et  courons  avec  
persévérance l’épreuve qui nous est proposée,  les yeux fixés  
sur Jésus, qui est le pionnier de la foi et qui la porte à son  
accomplissement. Au lieu de la joie qui lui était proposée, il a  
enduré la croix, méprisant la honte, et il s’est assis à la droite  
du trône de Dieu. (He 12.1-2)

5. Dites-lui merci pour l’affranchissement qu’il vient de vous 
offrir.
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Donne-nous la sagesse pour que nous ne doutions jamais de  
ta puissance de nous préserver du péché. Nous ne voulons  
pas non plus remettre en question ta puissance et ta capacité  
à  nous  donner  un  réveil  tant  personnel  que  d’Église,  
permettant de faire avancer une attitude missionnaire au sein  
de  notre  communauté.  Fortifie  notre  foi  en  ce  que  la  
puissance la plus puissante de l’univers habite en nous par le  
Saint-Esprit.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. D’après  la  Bible  et  d’après  Ellen  White,  une  vie 
chrétienne victorieuse en permanence est-elle possible ?

2. Citez quelques versets bibliques qui enseignent que Jésus 
demeure dans la vie du chrétien :

3. Quelles sont les bénédictions et les avantages à ce que le 
Saint-Esprit habite en vous ?

4. Par quel cheminement autorisez-vous Jésus à vous offrir 
la victoire sur vos tentations ?

5. Comment  et  quand  voulez-vous  appliquer  cette  vérité 
dans votre vie ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à vous remplir de son Esprit
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 Pour que Dieu ranime votre vie ainsi que son Église

 Pour que, par Jésus, Dieu vous accorde la victoire sur 
vos tentations

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière : À celui qui  
peut,  par  la  puissance  qui  est  à  l’œuvre  en  nous,  faire  
infiniment  au-delà  de  tout  ce  que  nous  demandons  ou  
pensons, à lui  la gloire dans l’Église  et  en Jésus-Christ,  
dans toutes les générations, à tout jamais. Amen ! (Ep 3.20-
21)
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JOUR 29 : JUSTIFIÉS PAR LA FOI

ÉTUDE BIBLIQUE 

La  justification  par  la  foi  ne  signifie  rien  d’autre  que  de 
regarder  à  Jésus  pour  qu’il  manifeste  sa  justice  et  sa  vie 
victorieuse en nous. Dieu veut que nous cherchions la victoire 
en Jésus et pas en nous-mêmes. Nous donc aussi, puisque nous  
sommes entourés  d’une  si  grande nuée de témoins,  rejetons  
tout  fardeau  et  le  péché  qui  nous  enlace  si  facilement,  et  
courons avec persévérance l’épreuve qui nous est  proposée,  
les yeux fixés sur Jésus, qui est le pionnier de la foi et qui la  
porte à son accomplissement. Au lieu de la joie qui lui était  
proposée, il a enduré la croix, méprisant la honte, et il s’est  
assis à la droite du trône de Dieu. (He 12.1-2)

C’est là la véritable justification par la foi qui correspond à la 
volonté  de  Dieu  pour  nous.  Oswald  Chambers,  un  auteur 
chrétien  renommé,  a  expliqué  cette  vérité  merveilleuse  dans 
son livre Tout, pour qu’Il règne (méditation du 23 juillet) : Or, 
c’est par lui que vous êtes en Jésus-Christ, lequel, de par Dieu, 
a  été  fait  pour  nous [...]  sanctification  et  rédemption.  (1  Co 
1.30)

« Le côté de la vie : Le mystère de la sanctification, c’est que 
toutes les perfections de Jésus-Christ me sont communiquées, 
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non pas graduellement, mais instantanément, dès que je saisis 
par la foi cette  promesse :  " Jésus-Christ a été fait  pour moi 
sanctification. " La sanctification n’est autre que la sainteté de 
Jésus qui devient la mienne. 

Le secret unique et merveilleux d’une vie sainte ne consiste pas 
à imiter Jésus-Christ,  mais à laisser les perfections de Jésus-
Christ se manifester d’elles-mêmes à travers ma faiblesse. La 
sanctification,  c’est  "  Christ  en  vous  ".  C’est  sa  vie 
incomparable qui m’est communiquée,  par la foi, comme un 
don souverain de la grâce de Dieu. Suis-je prêt à l’accepter ?

La  sanctification  met  en  moi  les  saintes  qualités  de  Jésus-
Christ. C’est sa patience, son amour, sa foi, sa pureté, sa piété, 
qui se manifestent dans toute âme sanctifiée. La sanctification 
ne consiste pas à recevoir de Jésus la capacité d’être saint, mais 
à  recevoir  de  lui  sa  sainteté  même :  c’est  lui-même  qui  se 
manifeste en moi. Ce n’est pas une imitation de Jésus. Toutes 
les  perfections  sont  en  Jésus-Christ,  et  le  secret  de  la 
sanctification, c’est que toutes ses perfections sont à ma portée. 
Lentement mais sûrement, je commence à vivre une vie sainte 
et incomparablement sereine, gardé par la puissance de Dieu... 
(1 P 1.5)

Reconnaissons-nous la beauté de cette vérité ? Il est de notre 
devoir  de  regarder  à  Jésus  avec  une  foi  ferme  et  de  faire 
confiance  à  la  promesse  que  Jésus  et  sa  justice  deviennent 
visibles en nous. Notre seule tâche consiste à décider de lâcher 
prise et à croire fermement que la chose se réalisera en nous. Si 
de mauvaises pensées ou des tentations nous pressent, nous ne 
devons pas les combattre. Nous devons nous tourner vers Jésus 
en lui demandant de manifester son caractère parfait en nous 
(He  12.1-2).  Ensuite,  nous  devons  attendre  dans  la  foi, 
confiants qu’il va le faire.
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Quand Jésus pourra se manifester pleinement dans son peuple, 
le monde va être illuminé par sa gloire ou son caractère : Après  
cela, je vis descendre du ciel un autre ange qui avait un grand  
pouvoir ; la terre fut illuminée de sa gloire. (Ap 18.1)

Ensuite,  ses  enfants  seront  comme  lui-même :  Bien-aimés,  
maintenant  nous  sommes  enfants  de  Dieu,  et  ce  que  nous  
serons ne s’est pas encore manifesté ; mais nous savons que,  
quel  que  soit  le  moment  de  sa  manifestation,  nous  serons  
semblables à lui, parce que nous le verrons tel qu’il est. (1 Jn 
3.2)

Quand Jésus  reviendra  dans  sa  magnificence,  nous  pourrons 
alors  paraître  en  sa  présence  sans  être  consumés.  Dieu  l’a 
promis à ses enfants et cela se réalisera si nous apprenons à 
regarder  à Jésus par  la  foi  et  si  nous avons confiance  en la 
manifestation merveilleuse de son caractère en nous.  À celui  
qui peut vous garder de toute chute et vous faire tenir devant  
sa gloire, sans défaut, dans l’allégresse... (Jude 1.24)

Notre relation avec toi ressemble parfois à un pays desséché.  
Verse donc la pluie de ton Saint-Esprit  sur nous. Ranime-
nous et fais-nous grandir dans la plénitude du Christ.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Que  dit  la  méditation  d’aujourd’hui  sur  la  volonté  de 
Dieu pour chaque chrétien ?

2. Décrivez  avec  vos  propres  mots  ce  qu’en  dit  Oswald 
Chambers.

3. Comment voulez-vous mettre en pratique la justification 
par la foi dans votre vie ?
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MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à remplir chacun de vous de 
son Saint-Esprit

 Pour que Dieu ranime votre vie ainsi que son Église

 Pour  que  Dieu  vous  aide  à  vraiment  vivre  la 
justification par la foi en Jésus seul

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez  le  verset  suivant  dans  votre  prière :  Car  je  
verserai de l’eau sur le sol altéré et des ruisseaux sur la  
terre  desséchée ;  je  verserai  mon  souffle  sur  ta  
descendance  et  ma  bénédiction  sur  ta  progéniture.  Ils  
germeront  au  beau  milieu  de  l’herbe,  comme les  saules  
près des cours d’eau (Es 44.3-4)
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JOUR 30 : LES COMMANDEMENTS DE DIEU 
ET LA VIE EN JÉSUS

ÉTUDE BIBLIQUE 

Obéir aux commandements de Dieu et rester en Jésus, cela va 
de pair. L’un n’est pas possible sans l’autre :  Si vous gardez  
mes  commandements,  vous  demeurerez  dans  mon  amour,  
comme moi j’ai gardé les commandements de mon Père et je  
demeure dans son amour. (Jn 15;10)

On ne peut pas séparer Jésus, le Saint-Esprit et la loi de Dieu. 
Si  nous  restons  en  Jésus-Christ  et  lui  en  nous,  les  dix 
commandements  vont  faire  partie  de  notre  vie  car  le  Saint-
Esprit  va  les  inscrire  dans  notre  cœur :  Il  est  manifeste  que  
vous êtes une lettre du Christ confiée à notre ministère : une 
lettre  écrite,  non pas avec de l’encre,  mais avec l’Esprit  du  
Dieu vivant ; non pas sur des tablettes de pierre, mais sur des  
tablettes de chair, sur des cœurs. (2 Co 3.3)

Jésus lui-même a donné les dix commandements à Moïse. À 
cette  époque-là,  il  n’était  pas  encore  appelé  par  son  nom 
humain  «  Jésus-Christ ».  Dieu  s’est  révélé  à  Moïse  en  se 
présentant comme « JE SUIS » :  Dieu dit à Moïse : JE SUIS 
QUI JE SUIS. Voici ce que tu diras aux Israélites : “JE SUIS 
m’a envoyé vers vous.” (Ex 3.14 ; PDV). Après l’incarnation, 
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Jésus s’attribuait  ce titre :  lui-même était  le  « JE SUIS » de 
l’Ancien Testament :  Jésus leur dit : Amen, amen, je vous le  
dis, avant qu’Abraham vienne à l’existence,  moi, je suis. (Jn 
8.58)

Dans les lettres de l’apôtre Paul, nous trouvons de nombreux 
textes  qui  caractérisent  l’attitude  et  le  comportement  d’un 
chrétien qui vit comme Dieu le veut. Dans Ep 4.22-32, Paul 
donne des instructions très claires sur le comportement à avoir : 
…il s’agit de vous défaire de l’homme ancien qui correspond à  
votre  conduite  passée  et  qui  périt  sous  l’effet  des  désirs  
trompeurs,  d’être  renouvelés  par  l’Esprit  dans  votre  
intelligence et de revêtir l’homme nouveau, qui a été créé selon  
Dieu dans la justice et la sainteté que produit la vérité. Rejetez  
donc le mensonge, et que chacun de vous parle avec vérité à  
son prochain ; car nous faisons partie les uns des autres. Si  
vous vous mettez en colère, ne péchez pas ; que le soleil ne se  
couche pas  sur  votre  irritation ;  ne laissez  pas  de place  au  
diable. Que le voleur ne vole plus ; qu’il se donne plutôt de la  
peine  à  travailler  honnêtement  de  ses  propres  mains,  pour  
avoir de quoi donner à celui qui est dans le besoin. Qu’il ne  
sorte de votre bouche aucune parole malsaine mais, s’il en est  
besoin, une bonne parole qui soit constructive et communique  
une grâce à ceux qui l’entendent. N’attristez pas l’Esprit saint  
de  Dieu,  par  lequel  vous  avez  été  scellés  pour  un  jour  de  
rédemption. Que toute amertume, animosité, colère, clameur,  
calomnie,  ainsi  que  toute  malfaisance,  soient  enlevées  du  
milieu de vous.  Soyez bons les uns envers les autres,  pleins  
d’une  tendre  bienveillance ;  faites-vous  grâce,  comme  Dieu  
vous a fait grâce dans le Christ.

Pourquoi  la  Bible  s’étend-elle  tellement  sur  le  thème  du 
comportement ? C’est tout simplement parce que nous avons 
besoin  de  savoir  exactement  ce  que  Dieu  souhaite  de  nous. 
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Sinon, nous ne pourrions pas reconnaître les tentations ni les 
risques que nous courons de mal agir. Si nous ne connaissions 
pas la volonté de Dieu dans un domaine, nous ne choisirions 
pas  non plus  de demander  à  Jésus  de manifester  ce trait  de 
caractère précis en nous. Si par exemple un croyant subissait 
un  traitement  injuste  et  s’il  ne  savait  pas  qu’il  est  mal  de 
nourrir  sa colère,  il  resterait  sur la  défensive et  désirerait  se 
venger. Il ne se détournerait pas de ses pensées colériques. Il ne 
choisirait  pas  de  laisser  Jésus  manifester  sa  douceur  et  sa 
patience en lui  et il  resterait  dans sa rancune jusqu’à ce que 
celle-ci se transforme en amertume. En effet,  il  ne serait pas 
conscient de sa mauvaise attitude.  Dans cette situation,  il  ne 
refléterait donc pas le caractère de Jésus. Il n’a pas commencé 
à développer le caractère du Christ dans ce domaine de sa vie.

À  partir  du  moment  où  Jésus  habite  en  nous,  il  cherche  à 
manifester sa vie en nous et à travers nous. Cela veut dire qu’il 
essaie de vivre selon les dix commandements dans notre vie, 
exactement comme il l’a fait quand il a marché sur terre :  Je 
désire faire ta volonté, mon Dieu, et ta loi est au fond de mes  
entrailles. (Ps 40.9)

Les  dix  commandements  sont  également  indissociables  de 
l’amour. Jésus l’a clairement souligné dans ses enseignements : 
Alors un homme vint lui demander : Maître, que dois-je faire  
de bon pour avoir la vie éternelle ? Il lui répondit : Pourquoi  
m’interroges-tu sur ce qui est bon ? Un seul est bon. Si tu veux  
entrer dans la vie, observe les commandements. Lesquels ? lui  
dit-il. Jésus répondit : Tu ne commettras pas de meurtre ; tu ne  
commettras  pas  d’adultère ;  tu  ne  feras  pas  de  faux  
témoignage ; tu ne commettras pas de vol ; honore ton père et  
ta mère, et : Tu aimeras ton prochain comme toi-même. (Mt 
19.16-19)
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L’un d’eux,  un spécialiste  de  la  loi,  lui  posa cette  question  
pour  le  mettre  à  l’épreuve :  Maître,  quel  est  le  grand  
commandement  de  la  loi ?  Il  lui  répondit :  Tu  aimeras  le  
Seigneur, ton Dieu, de tout ton cœur, de toute ton âme et de  
toute  ton  intelligence.  C’est  là  le  grand  commandement,  le  
premier. Un second cependant lui est semblable : Tu aimeras  
ton prochain comme toi-même. De ces deux commandements  
dépendent toute la Loi et les Prophètes. (Mt 22.35-40).

L’apôtre Paul a démontré qu’un chrétien qui prend au sérieux 
les commandements de Dieu, va aimer son prochain : Ne devez 
rien à personne, si ce n’est de vous aimer les uns les autres ;  
car  celui  qui  aime  l’autre  a  accompli  la  loi.  En  effet,  les  
commandements :  Tu  ne  commettras  pas  d’adultère,  tu  ne  
commettras pas de meurtre, tu ne commettras pas de vol, tu ne  
désireras pas, et tout autre commandement se résument dans  
cette  parole :  Tu  aimeras  ton  prochain  comme  toi-même.  
L’amour ne fait  pas de mal  au prochain :  l’amour est  donc 
l’accomplissement de la loi. (RM 13.8-10)

Les quatre premiers commandements nous montrent comment 
aimer Dieu concrètement. Les six autres disent comment aimer 
le prochain. On ne peut pas dissocier le Christ, qui habite en 
nous,  des  commandements ;  cela  se  verra  dans  l’amour 
manifesté au prochain et aboutira à une relation de confiance 
avec Jésus-Christ.

Vous ne pouvez pas avoir l’un sans l’autre. Dans sa première 
lettre, Jean écrit : À ceci nous savons que nous le connaissons :  
si  nous gardons ses commandements.  Celui qui dit :  « Je le  
connais »  et  qui  ne  garde  pas  ses  commandements  est  un  
menteur, et la vérité n’est pas en lui. Mais celui qui garde sa  
parole, l’amour de Dieu est vraiment accompli en lui. À ceci  
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nous savons que nous sommes en lui : celui qui dit demeurer  
en lui doit marcher aussi comme lui a marché. (1 Jn 2.3-6)

Jean  associe  notre  relation  avec  Jésus,  ainsi  que  ses 
commandements et son amour, à notre choix de rester en lui. Si 
nous  demeurons  fidèlement  en  Jésus,  dit-il,  notre  façon  de 
penser, de ressentir, de parler et d’agir va être semblable à celle 
de Jésus. Pourquoi ? Parce que nous ressemblerons de plus en 
plus à Jésus. Notre caractère et notre amour seront de plus en 
plus à l’image de ceux de Jésus. Nous mettrons en pratique les 
dix commandements et ainsi, obéirons à la volonté de Dieu.

Libère-nous  de  notre  tendance  à  négliger  tes  
commandements, donne-nous un cœur obéissant. Inscris tes  
commandements dans nos cœurs pour que nous puissions te  
demeurer fidèles, à toi et à ta parole.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Comment  Jésus  associe-t-il  le  fait  de  rester  en  lui, 
l’amour et les dix commandements ?

2. Où Dieu écrit-il les dix commandements aujourd’hui et 
de quelle manière ?

3. Comment allez-vous mettre  en pratique l’enseignement 
de cette leçon cette semaine ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.
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 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à remplir chacun de vous de 
son Saint-Esprit

 Pour que Dieu ranime votre vie ainsi que son Église

 Pour que Dieu inscrive ses dix commandements dans 
votre cœur

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière : Il est temps  
que le SEIGNEUR agisse : on viole ta loi. (Ps 119.126)
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JOUR 31 : DEMEURER EN JÉSUS ET LE 
SERVIR

ÉTUDE BIBLIQUE 

Tant que nous n’avons pas compris ce que signifie vraiment « 
demeurer en Jésus » et « avoir Jésus en nous », notre service 
pour le Seigneur peut parfois être un fardeau, car il peut être 
associé  à  la  peur  et  au  stress.  Mais  dès  que  le  chrétien  fait 
l’expérience  de  l’union  avec  le  Christ  cela  change : 
l’obéissance au maître devient une joie. Le stress et le fardeau 
disparaissent.

Ellen  White  parle  de  la  paix  profonde  que  Jésus  éprouvait 
quand il œuvrait sur la terre. Elle décrit son comportement et sa 
réaction à la peur des disciples quand ils traversaient le lac en 
bateau et qu’ils ont été surpris par la tempête : « Jésus jouissait 
d’une  paix  parfaite  quand  il  fut  réveillé,  au  milieu  de  la 
tempête. Sa parole et son regard ne manifestaient aucune trace 
de crainte, car son cœur ignorait  la peur. Cependant il ne se 
confiait pas en sa puissance souveraine. Ce n’est pas en qualité 
de Maître de la terre, des mers et du ciel qu’il se reposait si 
tranquillement.  Car cette  puissance il  s’en était  dépouillé,  et 
lui-même  déclare:  Je  ne  peux  rien  faire  par  moi-même (Jn 
5.30). Il se confiait en la puissance de son Père. Il se reposait 
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sur  la  foi  en  l’amour  de  Dieu  et  en  ses  soins ;  ce  fut  la 
puissance de la parole de Dieu qui apaisa la tempête. » (Jésus-
Christ, p. 326)

Ensuite, elle nous encourage à faire confiance au Seigneur de 
la même façon : « De même que Jésus se reposa, par la foi, sur 
les soins de son Père, de même nous devons nous reposer sur 
les soins de notre Sauveur. Si les disciples s’étaient confiés en 
lui, ils auraient conservé la paix. L’incrédulité fut la cause de 
leurs  craintes  au  moment  du  danger.  Leurs  efforts  pour  se 
sauver  leur  firent  oublier  Jésus ;  c’est  seulement  lorsque, 
désespérant d’eux-mêmes, ils se tournèrent vers lui,  qu’il put 
leur venir en aide. Combien de fois nous faisons l’expérience 
des  disciples !  Quand  éclatent  les  tempêtes  de  la  tentation, 
quand l’éclair brille et que les vagues s’amoncellent sur nous, 
nous  combattons  seuls  contre  l’orage,  oubliant  qu’il  y  a 
quelqu’un  qui  peut  nous  aider.  Nous  nous  confions  en  nos 
propres forces jusqu’à ce que,  ayant  perdu tout  espoir,  nous 
soyons près de périr. Alors nous nous souvenons de Jésus, et 
notre  cri  ne  sera pas  vain.  Même s’il  reprend avec  tristesse 
notre  incrédulité  et  notre  confiance  en  nous-mêmes,  il  ne 
manque jamais de nous donner l’aide dont nous avons besoin. 
Sur  terre  ou sur  mer,  nous ne devons rien redouter,  si  nous 
avons le Sauveur avec nous. Une foi vivante au Rédempteur 
calmera la mer de la vie et nous délivrera du danger par les 
moyens qu’il jugera les meilleurs » (Jésus-Christ, p. 327)

Si Jésus habite vraiment en nous et que nous nous reposons en 
lui, sa présence devient réelle. Nous demeurons réellement en 
lui, pas seulement en théorie, et en permanence. Chaque peur, 
chaque souci,  chaque tension dans la  vie  ou dans le  service 
peuvent  se résoudre.  Nos devoirs ne sont plus des fardeaux. 
Nous sommes sereins et nous nous reposons en Jésus, sentant 
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sa présence. Mais – comme Ellen White le dit – nous devons 
d’abord douter de nous-mêmes et nous tourner vers Jésus.

Lorsque  nous  demeurons  en  Jésus,  notre  relation  avec  lui 
devient aussi étroite  que celle  qu’il vivait  avec son Père. En 
effet,  il  pouvait  se reposer en sécurité en Dieu,  confiant que 
Dieu allait parler et œuvrer à travers lui.  Ne crois-tu pas que,  
moi,  je  suis  dans  le  Père,  et  que  le  Père  est  en  moi ?  Les  
paroles que, moi, je vous dis, je ne les dis pas de ma propre  
initiative ; c’est le Père qui, demeurant en moi, fait ses œuvres. 
(Jn 14.10)

Seigneur,  fortifie  notre confiance en toi pour que nous ne  
nous confiions pas en des capacités humaines. Comble-nous  
de bénédictions.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Si, dans le service pour le Seigneur, vous êtes peureux ou 
trop stressé, qu’est-ce que cela révèle sur vous ?

2. Est-ce qu’il  était  inapproprié  pour les  disciples  d’avoir 
peur  quand  leur  bateau  était  menacé  par  la  tempête ? 
Expliquez.

3. Comment  réagissez-vous  habituellement  face  à  des 
épreuves, des tentations et des problèmes ?

4. Comment  Dieu  voudrait-il  que  vous  réagissiez  à  des 
difficultés et des épreuves ?

5. Comment  allez-vous  appliquer  cette  semaine  la  leçon 
d’aujourd’hui ?
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MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à remplir chacun de vous de 
son Saint-Esprit

 Pour que Dieu ranime votre vie ainsi que son Église

 Pour que Dieu vous rappelle de regarder à Jésus et de 
lui faire confiance à la prochaine occasion, de le servir 
ou de faire face à des épreuves

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière : Goûtez, et  
voyez combien le SEIGNEUR est bon ! Heureux l’homme 
qui trouve en lui un abri ! (Ps 34.9)
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JOUR 32 : LE REPOS DU SABBAT

ÉTUDE BIBLIQUE 

Dès le récit de la création, on a annoncé l’Évangile. Lisons : 
Ainsi furent achevés le ciel et la terre, et toute leur armée. Le  
septième jour, Dieu avait achevé tout le travail qu’il avait fait ;  
le septième jour, il se reposa de tout le travail qu’il avait fait.  
(Gn 2.1-2)

De ces versets, nous concluons que Dieu a travaillé et puis s’est 
reposé. Pour Adam, la situation était à l’opposé. Il a commencé 
par entrer dans le repos du sabbat, puisque le sabbat était sa 
première journée complète d’existence. C’est seulement après 
ce repos qu’il a vaqué à ses travaux.

Nous  retrouvons  le  même  ordre  dans  l’événement  de  la 
rédemption. Dieu a accompli l’œuvre de la rédemption par la 
vie  sans  péché  de  Jésus,  sa  mort  et  sa  résurrection.  Nous 
pouvons personnellement faire l’expérience de la rédemption 
en nous reposant dans ce que Dieu a déjà accompli pour nous. 
Nous nous reposons dans l’assurance que Jésus est mort pour 
nos péchés et  qu’il  nous a donné la vie éternelle  comme un 
cadeau gratuit. Nous nous reposons dans le fait que la justice 
de Jésus recouvre nos péchés. Nous nous reposons également 
dans la vérité que la domination de notre penchant au péché a 
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été brisée sur la croix. Ainsi, nous sommes maintenant libres de 
servir Dieu. Chaque jour, nous nous reposons dans le fait que 
le Christ vit en nous et qu’il va rendre visible sa vie en nous et 
par nous, si nous choisissons simplement de le laisser agir.

Dès que les  croyants  ont  découvert  le  repos  fondé sur  cette 
vérité, ils sont dès lors capables de « travailler », autrement dit, 
d’obéir à Dieu et de le servir fidèlement dans leur vie et leur 
ministère. Nous avons besoin de ce repos pour pouvoir servir 
Dieu  fidèlement.  Le  terme  «  repos »  signifie  ici  que  nous 
acceptons par la foi ce que Dieu a fait pour notre salut et que 
nous faisons entièrement confiance à Jésus.

Dans Hébreux 4, nous trouvons ce même concept de « repos ». 
Le contexte parle de la traversée du désert du peuple d’Israël. 
À cette époque, le peuple n’a pas atteint le repos que Dieu lui 
avait promis : Il reste donc un repos sabbatique pour le peuple  
de Dieu. Car celui qui est entré dans son repos se repose aussi  
de  ses  œuvres,  comme  Dieu  des  siennes.  Empressons-nous  
donc d’entrer dans ce repos-là, pour que personne ne tombe de  
la même manière, en refusant d’obéir. (He 4.9-11)

La  parole  de  Dieu  décrit  le  concept  de  «  repos »  sans 
ambiguïté : Quand nous entrons dans le repos de Dieu, nous 
abandonnons nos propres efforts. Il  est  crucial  pour nous de 
rechercher ce repos. Autrement, nous ne pourrons pas vraiment 
obéir à Dieu, à cause de notre manque de confiance en lui. Et 
nous échouerons.

Il  n’y  a  qu’un  seul  chemin  pour  vaincre  la  tentation  et  le 
péché :  Nous devons nous reposer  dans le fait  que le Christ 
habite en nous. Et nous devons lui permettre de vivre sa vie en 
nous  et  au  travers  de  nous.  Celui  qui  croit  en  cette  vérité, 
trouvera  le  repos.  Il  ne  bloquera  pas  l’œuvre  divine  de  la 
rédemption  en  faisant  des  efforts  et  en voulant  obéir  par  sa 
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propre  force.  À nous  le  choix  d’y croire  et  de  laisser  Jésus 
suggestion : habiter en nous et y manifester son caractère. Nous 
voulons  nous  reposer  dans  l’œuvre  rédemptrice  qu’il  a 
accomplie. C’est cela, la vraie signification du repos sabbatique 
que lui-même a donné et auquel il nous invite : Souviens-toi du 
sabbat,  pour  en  faire  un  jour  sacré.  Pendant  six  jours  tu  
travailleras, et tu feras tout ton ouvrage. Mais le septième jour,  
c’est  un  sabbat  pour  le  SEIGNEUR,  ton  Dieu :  tu  ne  feras  
aucun travail, ni toi, ni ton fils, ni ta fille, ni ton serviteur, ni ta  
servante, ni tes bêtes, ni les immigrés qui sont dans tes villes.  
Car en six jours le SEIGNEUR a fait le ciel, la terre, la mer et  
tout ce qui s’y trouve, et il s’est reposé le septième jour. C’est  
pourquoi le SEIGNEUR a béni le sabbat et en a fait un jour  
sacré. (Ex 20.8-11)

Notre part,  c’est de choisir et de croire. Cela implique de se 
donner à 100% à Jésus pendant 100% de notre temps.

Pousse-nous  à  te  rechercher,  fais  que  nous  abandonnions  
nos  mauvais  chemins  et  pensées.  Rends-nous  capables  de  
nous tourner vers toi de tout notre cœur. Aie pitié de nous et  
pardonne-nous. Aide-nous à faire l’expérience du vrai repos  
du sabbat tel que tu l’as conçu.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Comment l’Évangile est-il déjà annoncé dans le récit de 
la création ?

2. Dans quelles vérités sur Jésus les chrétiens devraient-ils 
se reposer ?
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3. Quel  est  le lien entre  le  « repos en Jésus » et  une vie 
chrétienne obéissante ?

4. Quelle est la vraie signification du repos sabbatique ?

5. Comment  pensez-vous  mettre  en  pratique  cet 
enseignement cette semaine ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à remplir chacun de vous de 
son Saint-Esprit

 Pour que Dieu ranime votre vie ainsi que son Église

 Pour  que  Dieu  vous  conduise  dans  la  vraie 
signification du repos du sabbat

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière :  Cherchez  
le SEIGNEUR pendant qu’il se laisse trouver ; invoquez-le  
pendant  qu’il  est  proche.  Que le  méchant  abandonne sa  
voie, et l’homme malfaisant, ses pensées ; qu’il revienne au 
SEIGNEUR, qui aura compassion de lui, à notre Dieu, qui  
pardonne abondamment. (Es 55.6-7)
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5. LA COMMUNION AU SEIN DE 
L’ÉGLISE

AVEC LE SAINT-ESPRIT 

JOUR 33 : CE QU’IL MANQUE

ÉTUDE BIBLIQUE

L’immersion  dans  le  Saint-Esprit  est  une  expérience 
indispensable à tout chrétien qui veut que sa vie ressemble de 
plus en plus à la vie de Jésus et à son service. Par le baptême 
avec le Saint-Esprit, Jésus habite pleinement dans le cœur du 
croyant. Cette relation intime avec Jésus nous fera remporter 
les  plus  grandes  victoires  sur  nos  péchés  et  une nouvelle  et 
chaleureuse amitié avec lui se développera.

Mais il y a encore plus : nous devons comprendre quelle est la 
relation  entre  la plénitude  du Saint-Esprit  dans nos cœurs et 
une communion véritable entre chrétiens. Et nous avons besoin 
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de vivre dans une telle communion. Même si je suis rempli du 
Saint-Esprit  moi-même,  je ne pourrai  pas grandir  autant  que 
Dieu le veut, s’il me manque cette interaction significative avec 
d’autres personnes elles-mêmes remplies du Saint-Esprit. Si je 
suis rempli du Saint-Esprit, mais que je suis isolé, indépendant 
d’autres chrétiens remplis  du Saint-Esprit,  je ne fais pas que 
bloquer ma croissance spirituelle, je risque aussi de perdre la 
plénitude du Saint-Esprit.

Les  Églises  qui  s’appuient  sur  la  Bible  — comme la  nôtre, 
l’Église  Adventiste  du  Septième  Jour  —  ont  tendance  à 
construire leur foi sur des argumentations intellectuelles. Nous 
connaissons  beaucoup  d’enseignements  bibliques  importants. 
Dans  nos  efforts  d’évangélisation  nous  soulignons  les 
enseignements qui nous distinguent des autres dénominations. 
Beaucoup de personnes choisissent de se joindre à notre Église 
en raison de ces enseignements.

Cela  m’inquiète  que nous,  les  Adventistes,  entretenions  trop 
peu nos relations les uns avec les autres. Nous sommes plutôt 
un  groupe  de  croyants  individualistes.  Si  quelqu’un  veut 
devenir  Adventiste  du  7e  Jour,  il  a  d’abord  besoin  d’une 
indépendance intérieure : en effet, le Sabbat qu’il est amené à 
choisir,  le  détache  de  la  plupart  des  autres  chrétiens.  J’ai 
souvent lu la description des croyants après la Pentecôte :  Ils  
étaient assidus à l’enseignement des apôtres, à la communion  
fraternelle, au partage du pain et aux prières. (Ac 2.42)

Il est certain qu’en ce qui concerne les doctrines, on ne peut 
rien nous reprocher. Mais dans les relations fraternelles, nous 
avons  plutôt  nos  lacunes.  J’ai  constaté  que  la  plupart  des 
adventistes  sont  travailleurs  et  prennent  bien  soin  de  leur 
famille. Ils font également des efforts pour fréquenter l’église 
le  sabbat  matin.  Mais  la  plupart  de  nos  cultes  sont  plutôt 

171

Jean-Claude  Twagiramungu  <jeanclaude.twagiramungu@gmail.com>



customer 634712 at 2017-07-31 21:33:30 +0200634712

formels.  Peu  de  temps  est  réservé  à  une  interaction  qui 
entretienne  les  relations.  Du  coup,  les  échanges  se  limitent 
souvent à une salutation chaleureuse au début du service et une 
bise à la fin du culte. Puis, chacun rentre chez lui et on se revoit 
seulement  le sabbat suivant.  Dans beaucoup d’églises,  il  y a 
une réunion de prière au milieu de la semaine avec un thème 
biblique  préparé  par  le  prédicateur  suivi  d’un  moment  de 
prière.  Mais  peu de  membres  trouvent  le  temps  de  venir  et 
beaucoup se sentent trop fatigués le soir pour participer à de 
telles rencontres.

À  maintes  reprises,  j’ai  senti  que  les  relations  fraternelles 
devraient  jouer un rôle plus important  dans nos Églises.  Les 
sept chapitres suivants montrent pourquoi des chrétiens remplis 
du  Saint-Esprit  doivent  entretenir  des  liens  proches  les  uns 
avec  les  autres,  s’ils  veulent  grandir  dans  la  «  plénitude  du 
Christ » afin d’être prêts pour le retour de Jésus.

Aie pitié  de nous et  libère-nous de notre penchant pour le  
péché.  Renouvelle  nos  forces  intérieures  et  aide-nous  à  
trouver des chrétiens animés des mêmes sentiments pour que  
nous vivions en communion afin que nous nous préparions  
ensemble pour ton retour.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Qu’est-ce qui était typique des premiers chrétiens ? (Ac 
2.42)

2. Réfléchissez  au  nombre  de  relations  authentiques  que 
vous  entretenez  actuellement  avec  vos  frères  et  sœurs 
spirituels ou que vous avez déjà vécues.
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3. Pourquoi  la  communion  chrétienne  est-elle  nécessaire 
pour nous ? Quels sont ses avantages pour le croyant ?

4. À quel point est-il important pour notre préparation pour 
le retour de Jésus d’entretenir une communion vivante entre 
nous?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à vous remplir de son Saint-
Esprit

 Pour que Dieu ranime votre vie ainsi que son Église

 Pour que Dieu vous aide à comprendre pourquoi la 
communion chrétienne est si importante

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière :  Un court  
instant,  je  t’avais  abandonnée,  mais  avec  une  grande  
compassion  je  te  recueillerai ;  dans  un  débordement  
d’irritation,  un  instant  je  m’étais  détourné  de  toi ;  mais  
avec fidélité, pour toujours, j’aurai compassion de toi, dit  
ton rédempteur, le SEIGNEUR [...] Quand les montagnes  
s’en  iraient,  quand  les  collines  vacilleraient,  ma  fidélité  
envers  toi  ne  s’en  ira  pas,  et  mon  alliance  de  paix  ne  
vacillera pas, dit le SEIGNEUR, qui a compassion de toi 
(Es 54.7,8,10)
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JOUR 34 : LA COMMUNION DES PREMIERS 
CHRÉTIENS

ÉTUDE BIBLIQUE 

Personnellement,  je  pense que  le  Seigneur  veut  pousser  son 
peuple à regarder  davantage comment  les  premiers  chrétiens 
ont vécu. Depuis des années, les Adventistes du Septième Jour 
se  considèrent  comme  l’Église  du  reste  de  Dieu.  Nous 
cherchons à ne pas dévier de ce qu’enseigne la Parole de Dieu, 
tout  comme  les  premiers  chrétiens.  Mais  je  pense  que  le 
Seigneur  ne  nous  appelle  pas  seulement  à  être  assidus  à 
l’enseignement des apôtres mais également … à la communion,  
à la fraction du pain et à la prière.  (Ac 2.42) Dieu interpelle 
ses  enfants,  son  peuple  du  reste,  à  vivre  comme  l’Église 
primitive du Nouveau Testament, et ceci pas seulement dans le 
credo, mais aussi dans l’unité. La communion est un des points 
typiques qui caractérisent le peuple de Dieu du reste. Pensons-y 
alors que nous étudions l’Église primitive de plus près.

Dans  les  Actes  des  Apôtres  nous  lisons  que  les  premiers 
chrétiens se rencontraient chaque jour, dans le temple ainsi que 
dans des maisons privées : Chaque jour, ils étaient assidus au 
temple,  d’un commun accord, ils rompaient le pain dans les  
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maisons  et  ils  prenaient  leur  nourriture  avec  allégresse  et  
simplicité de cœur. (Ac 2.46)

Quand  les  chrétiens  n’ont  plus  été  les  bienvenus  dans  le 
temple, ils se sont surtout retrouvés dans leurs foyers. C’est là 
qu’ils célébraient le culte et qu’ils vivaient en communion. Le 
foyer  des  croyants  était  désormais  l’endroit  où  ils  louaient 
Dieu, où ils entretenaient leurs amitiés et où ils étudiaient la 
Parole de Dieu. De nombreux textes bibliques mentionnent que 
les  chrétiens  se  réunissaient  dans  les  foyers :  Sans  rien 
dissimuler,  je  vous  ai  annoncé  et  enseigné  tout  ce qui  était  
utile,  publiquement  comme  dans  les  maisons. (Ac  20.20) 
Saluez aussi l’Église qui est dans leur maison. (Rm 16.5)  ...  
j’ai  encore  baptisé  la  maison  de  Stéphanas...  (1  Co  1.16) 
Aquilas et Prisca, avec l’Église qui est dans leur maison, vous  
saluent bien dans le Seigneur. (1 Co 16.19)  Saluez les frères  
qui sont à Laodicée, ainsi que Nympha et l’Église qui est dans  
sa maison. (Col 4.15)

Les passages suivants démontrent leur communion:  Quand ils  
furent rentrés, ils montèrent dans la chambre à l’étage où ils  
se  tenaient  d’ordinaire ;  il  y  avait  Pierre,  Jean,  Jacques  et  
André, Philippe et Thomas, Barthélemy et Matthieu, Jacques,  
fils  d’Alphée,  Simon le Zélote et  Judas,  fils  de Jacques. (Ac 
1.13)  Il  y avait  là une femme nommée Lydie,  marchande de  
pourpre,  de  la  ville  de  Thyatire,  adoratrice  de  Dieu.  Elle  
écoutait,  et  le  Seigneur  lui  a  ouvert  le  cœur  pour  qu’elle  
s’attache à ce que disait Paul. Après avoir reçu le baptême,  
avec toute sa maison, elle nous a invités en disant : Si vous 
jugez  que  je  suis  fidèle  au  Seigneur,  venez  chez  moi  et  
demeurez-y. Et elle nous en a pressés instamment. (Ac 16.14-
15) Mais les Juifs, animés d’une passion jalouse, prirent avec  
eux  quelques  mauvais  garçons  parmi  la  populace ;  ils  
provoquaient des attroupements et de l’agitation dans la ville.  
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Ils assiégèrent la maison de Jason, en cherchant Paul et Silas  
pour les amener devant le peuple. Mais ils ne les trouvèrent  
pas ; alors ils traînèrent Jason et quelques frères devant les  
politarques  en criant :  Ces gens qui ont bouleversé toute la  
terre habitée sont maintenant ici, et Jason les a accueillis ! Ils  
agissent tous à l’encontre des décrets de César, en disant qu’il  
y a un autre roi, Jésus ! Ces paroles troublèrent la foule et les  
politarques,  qui  ne relâchèrent  Jason et  les  autres qu’après  
avoir obtenu d’eux une caution. (Ac 17.5-9)

Les  apôtres  avaient  bien sûr compris  l’importance des petits 
groupes  de  maison.  Pendant  trois  ans  et  demi  passés  avec 
Jésus, ils avaient vécu ainsi en communion avec Lui, et tenu 
des services de culte. Nous comprenons bien qu’ensuite, cela 
allait de soi pour eux de se réunir en petits groupes. Cela n’a 
pas  changé  quand  il  y  a  eu  des  centaines,  des  milliers  de 
personnes  qui  ont  accepté  Jésus  comme  leur  Seigneur.  La 
structure  en  groupes  de  maison  rendait  l’organisation  de 
l’Église  bien  plus  facile.  Ainsi,  les  nombreux  nouveaux 
convertis  pouvaient  être  bien  intégrés.  Ils  louaient  Dieu  et  
avaient  la  faveur  de  tout  le  peuple.  Et  le  Seigneur  ajoutait  
chaque jour à la communauté ceux qu’il sauvait. (Ac 2.47)

Ces  petites  Églises  de  foyers  étaient  bien  utiles  pour  la 
croissance de l’Église. On estime qu’au IIIe siècle, il y avait 6 
millions de chrétiens dans l’Empire romain. Ces petits groupes 
de  maison  participaient  d’une  façon  non  négligeable  à  la 
croissance  de  l’Église  chrétienne.  Les  nouveaux  membres 
étaient  formés  rapidement.  Grâce  à  ces  petits  groupes,  non 
seulement  chaque  membre  était  fortifié,  mais  l’activité 
missionnaire  se  faisait  très  naturellement.  Même  durant  les 
périodes  de  persécution  sévère,  l’Église  pouvait  continuer  à 
grandir grâce à ces groupes de maison. Et suite à cette forte 
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croissance,  les  groupes  étaient  souvent  obligés  de  «  se 
dédoubler » et de créer un nouveau groupe dans un autre foyer.

Un petit groupe facilite une communion étroite et des relations 
chaleureuses entre les membres. Nous pouvons plus facilement 
nous encourager  et  nous  fortifier  les  uns  les  autres.  En tant 
qu’êtres humains, nous sommes créés ainsi, aptes à supporter 
davantage  lorsque  nous  sommes  ensemble  que  lorsque  nous 
sommes seuls.

Aujourd’hui,  nous  avons  un  urgent  besoin,  en  tant  que 
chrétiens, de redécouvrir cette force qui naît d’une communion 
intime, comme à l’époque des premiers chrétiens.

Déjà  au  commencement,  Dieu  a  dit :  Il  n’est  pas  bon  que  
l’homme soit seul. (Gn 2.18) Pour nous, en tant que chrétiens, 
il  est  également  illusoire  de  vouloir  résister  tout  seuls  à 
l’influence du mal et aux forces sataniques.

Unis-nous toujours davantage à toi  par la prière pour que  
nous  soyons  vivifiés  et  pour  que  nous  puissions  te  rendre  
gloire en tant qu’Église.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Où les premiers chrétiens ont-ils vécu en communion et 
pourquoi ?

2. Quels sont les avantages d’un groupe de maison ?

3. Pensez-vous qu’un jour il va être nécessaire d’avoir ces 
types de groupes ? Justifiez votre réponse.

4. Désirez-vous faire partie d’un groupe de maison ? Si oui, 
quels projets pouvez-vous envisager ?
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MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à remplir chacun de vous de 
son Saint-Esprit

 Pour que Dieu suscite un réveil en vous et dans votre 
Église

 Pour que Dieu vous aide à participer à un petit groupe 
de maison

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière : Comme un 
jeune  homme  épouse  une  jeune  fille,  ainsi  tes  fils  
t’épouseront ; et comme la mariée fait la gaieté du marié,  
ainsi  tu  feras  la  gaieté  de  ton  Dieu.  Sur  tes  murs,  
Jérusalem, j’ai posté des gardes ; de jour comme de nuit,  
ils ne se tairont pas. Vous qui évoquez le SEIGNEUR, pas  
de répit pour vous ! Ne lui laissez aucun répit, jusqu’à ce  
qu’il rétablisse Jérusalem et en fasse un sujet de louange  
sur la terre. (Es 62.5-7)

178

Jean-Claude  Twagiramungu  <jeanclaude.twagiramungu@gmail.com>



customer 634712 at 2017-07-31 21:33:30 +0200634712

JOUR 35 : LE SAINT-ESPRIT ET LES 
GROUPES DE MAISON

ÉTUDE BIBLIQUE 

L’établissement  de  groupes  de  maison  va  de  pair  avec 
l’effusion du Saint-Esprit.  Les deux sont indispensables pour 
des chrétiens qui veulent accéder à la richesse que le Christ a 
prévue pour eux. Les leaders des groupes, surtout, doivent être 
remplis du Saint-Esprit pour que le groupe puisse fonctionner 
tel que Dieu le veut. L’histoire de Jésus avec ses disciples nous 
en donne une illustration nette. Ils ont vécu ensemble pendant 
trois  ans  et  demi,  dans  une  relation  très  proche,  très 
personnelle.  Et  malgré  tout,  nous  savons  qu’il  arrivait  à 
maintes reprises qu’ils se disputent, même encore sur le chemin 
vers la Sainte Cène, juste avant l’arrestation et la crucifixion de 
Jésus.  Il  s’éleva  aussi  parmi  eux  une  contestation :  lequel  
d’entre eux devait-il être considéré comme le plus grand ? (Lc 
22.24)

Durant  ces  années,  les  disciples  n’avaient  pas  encore 
complètement  appris  ce  que  voulait  dire  «  vivre  dans  une 
communion aimante et confiante avec Dieu et entre eux ». Le 
simple fait de faire partie d’un petit groupe dirigé par Jésus, ne 
suffisait  pas encore à les changer radicalement  et  à les faire 
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entrer entièrement dans ce que Jésus voulait  leur faire vivre. 
Un peu plus tard cependant, nous constatons que ces mêmes 
disciples sont passés par ce changement fondamental. Qu’est-
ce qui a produit cette conversion ? C’est l’effusion du Saint-
Esprit à la Pentecôte qui a fait la différence. Depuis ce jour-là 
et par la suite, les disciples – et toute la jeune Église – ont vécu 
dans une vraie communion. Et ceci est le désir de Dieu pour 
tous  les  croyants.  Ils  étaient  assidus  à  l’enseignement  des  
apôtres, à la communion fraternelle, au partage du pain et aux  
prières. (Ac 2.42)  Chaque jour, ils étaient assidus au temple,  
d’un commun accord, ils rompaient le pain dans les maisons et  
ils  prenaient  leur nourriture avec allégresse et  simplicité  de  
cœur ; ils louaient Dieu et avaient la faveur de tout le peuple.  
Et  le  Seigneur  ajoutait  chaque  jour  à  la  communauté  ceux  
qu’il sauvait. (v.46-47)

On ne peut pas développer cette communion vécue par l’Église 
primitive dans un culte habituel de Sabbat matin. Il y manque 
les relations fraternelles qui doivent se construire entre frères et 
sœurs qui sont remplis du Saint-Esprit et qui sont absolument 
nécessaires. Le seul moyen pour vivre une union profonde, ce 
sont les petits groupes de maison. Cela ne donne pas une place 
moindre au culte du Sabbat matin, mais à lui seul, il ne suffit 
pas. 

À travers deux exemples, je voudrais illustrer la signification 
des groupes de maison de chrétiens remplis du Saint-Esprit.

Dans  1  Co  12,  l’apôtre  Paul  nous  donne  une  image  de  la 
nécessité  de  l’interaction  entre  les  membres  d’Église.  Il 
compare  l’Église  et  ses  membres  avec  le  corps  humain.  Il 
explique l’importance pour chaque membre de remplir son rôle 
au sein du corps. Les croyants ont besoin les uns des autres.
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Ils doivent se soutenir les uns les autres tout comme le cœur, la 
main droite, les yeux, etc... servent les autres parties du corps. 
Cette  image  souligne  à  quel  point  il  est  vital  pour  tous  les 
membres d’être en corrélation étroite et vivante les uns avec les 
autres. Dans la vie spirituelle, ce sont les groupes de maison 
qui  rendent  possible  la  communion  unie  et  dynamique  des 
croyants  avec  l’Église.  C’est  là  que  les  croyants  peuvent  se 
servir  les  uns  les  autres :  Or à  chacun  la  manifestation  de  
l’Esprit est donnée pour l’utilité commune. En effet, à l’un est  
donnée par l’Esprit  une parole de sagesse ; à un autre, une  
parole de connaissance, selon le même Esprit ; à un autre, de  
la foi, par le même Esprit ; à un autre, des dons de guérison,  
par  l’unique  Esprit ;  à  un  autre,  la  capacité  d’opérer  des  
miracles ; à un autre, celle de parler en prophète ; à un autre,  
le discernement des esprits ; à un autre, diverses langues ; à  
un autre,  l’interprétation  des  langues.  Mais c’est  un seul  et  
même Esprit qui opère toutes ces choses, distribuant à chacun  
en particulier comme il le décide. En effet, comme le corps est  
un, tout en ayant une multitude de parties, et comme toutes les  
parties du corps, en dépit de leur multitude, ne sont qu’un seul  
corps, ainsi en est-il du Christ. (1 Co 12.7-12)

C’est lui qui a donné les uns comme apôtres ; d’autres, comme 
prophètes ;  d’autres,  comme  annonciateurs  de  la  bonne  
nouvelle ; d’autres, comme bergers et maîtres, afin de former  
les saints pour l’œuvre du ministère, pour la construction du  
corps du Christ, jusqu’à ce que nous soyons tous parvenus à  
l’unité de la foi et de la connaissance du Fils de Dieu, à l’état  
de  l’homme  adulte,  à  la  mesure  de  la  stature  parfaite  du  
Christ. Ainsi nous ne serons plus des tout-petits ballottés par  
les  flots  et  entraînés  à  tout  vent  d’enseignement,  joués  et  
égarés par la ruse et les manœuvres des gens ; en disant la  
vérité, dans l’amour, nous croîtrons à tous égards en celui qui  
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est la tête, le Christ. C’est par lui que le corps tout entier, bien  
coordonné et uni grâce à toutes les jointures qui le desservent,  
met  en  œuvre  sa  croissance  dans  la  mesure  qui  convient  à  
chaque partie, pour se construire lui-même dans l’amour. (Ep 
4.11-1)

Voici  une deuxième illustration  qui  montre  l’importance  des 
groupes  de  maison :  imaginez  un  feu  de  camp.  Vous  vous 
trouvez devant, regardant le bois se consumer. Pour que le feu 
ne s’éteigne pas, il faut continuellement rapprocher les bûches. 
De temps en temps, il faut rajouter de nouvelles bûches. S’il y 
a des braises isolées loin du centre du feu, elles vont s’éteindre 
assez  rapidement.  Cette  image  illustre  l’importance  de  la 
relation entre les croyants. Pour que le feu qui brûle dans la vie 
d’un  chrétien  rempli  du  Saint  Esprit  ne  s’éteigne  pas,  nous 
n’avons pas seulement besoin de demander continuellement la 
présence  du  Saint  Esprit  (Ep  5.18)  mais  nous  avons  aussi 
besoin d’entretenir la communion avec nos frères et sœurs.

Unis-nous toujours davantage à toi  par la prière pour que  
nous  soyons  vivifiés  et  pour  que  nous  puissions  te  rendre  
gloire en tant qu’Église.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Quelle  est  la  relation  entre  une  vie  remplie  du  Saint-
Esprit et les groupes de maison ?

2. Est-ce  qu’il  a  suffi  aux  disciples  de  vivre  avec  Jésus 
pendant trois ans et demi pour qu’ils soient reliés les uns 
aux autres, comme Jésus le souhaitait pour eux ? Justifiez 
votre réponse.
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3. Quelle image l’apôtre Paul a-t-il utilisée pour illustrer à 
quel point les membres d’Église devraient être reliés les uns 
aux autres ?

4. Quelle image de la nature enseigne la même chose ?

5. Trouvez-vous  qu’une  communion  chrétienne  est 
importante pour votre vie spirituelle ? Pourquoi ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à remplir chacun de vous de 
son Saint-Esprit

 Pour que Dieu suscite un réveil dans votre vie et dans 
votre Église

 Pour que Dieu bénisse vos efforts pour être intégrés 
dans un groupe de maison

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière :  Je pleure 
de chagrin : relève-moi selon ta parole (Ps 119.28)
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JOUR 36 : L’ÉGLISE

ÉTUDE BIBLIQUE 

Le mot grec « ecclésia », utilisé dans le Nouveau Testament 
pour désigner l’Église, signifie « ceux qui sont appelés à sortir 
de ». Quand une personne réagit  à l’appel du Saint-Esprit  et 
accepte  Jésus  comme  son  Sauveur,  elle  fait  partie  de  « 
l’ecclésia » car elle est appelée à « sortir ».

En  étudiant  le  Nouveau  Testament,  nous  découvrons  deux 
caractéristiques de l’Église chrétienne :

1. Ses membres sont appelés à croire dans les enseignements 
de la Bible.  Paul décrit  l’Église comme suit :  Si je tarde, tu  
sauras ainsi  comment il faut se conduire dans la maison de  
Dieu, qui est l’Église du Dieu vivant, la colonne et l’appui de  
la  vérité.  (1  Tm  3.15)  Paul  appelle  l’Église  la  colonne  et  
l’appui de la vérité. Les élus sont appelés à croire en la vérité, 
à la mettre en pratique et à enseigner les autres. 

2.  Dans  sa  première  lettre,  Jean  mentionne  un  autre  aspect 
important :  Ce  que  nous  avons  vu  et  entendu,  nous  vous  
l’annonçons, à vous aussi, pour que vous aussi vous soyez en  
communion avec nous. Or notre communion est avec le Père et  
avec  son  Fils,  Jésus-Christ.  (1  Jn  1.3)  Cette  deuxième 
caractéristique d’une Église, identifiée comme « communauté » 
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dans le Nouveau Testament, n’est pas un concept nouveau. Au 
premier  regard,  on  pourrait  dire  que  nous  sommes  en 
communion le sabbat matin ou quand nous participons à des 
rencontres  fraternelles.  Mais  le  concept  de  la  communion 
biblique implique beaucoup plus.

Le mot grec pour communion est  koïnonia. Ce mot signifie : 
partage, participation, implication active. Le verbe qui lui est 
apparenté  signifie :  communiquer,  répandre,  transmettre 
quelque chose. Koïnonia, c’est donc bien plus que de partager 
un banc de l’église pendant le culte ou de jouer ensemble lors 
d’une  soirée  récréative.  La  communion  selon  le  Nouveau 
Testament a une signification bien plus profonde : nous devons 
permettre  à  Dieu  de  nous  utiliser  comme  ses  outils  pour 
prendre  soin  les  uns  des  autres.  Cela  implique  plus  que  de 
connaître le numéro de téléphone d’un frère ou de savoir où 
habite  telle  sœur.  Koïnonia est  plus  qu’une  salutation 
chaleureuse à l’entrée de l’église le sabbat matin.

Le Nouveau Testament donne cette définition d’une véritable 
communion  dans  l’Église :  Une  assemblée  d’individus  que 
Dieu a appelés à sortir du monde pour qu’ils deviennent une 
communauté,  sur  la  base  de  la  foi  biblique  commune.  Ils 
communiquent activement, ils s’intéressent les uns aux autres, 
ils discutent des expériences et des sujets qui les concernent et 
ils prennent soin les uns des autres.

Si  des  chrétiens  ne  se  retrouvent  pas  dans  de  telles 
communions, ils ratent le plan de Dieu pour son Église et s’en 
trouvent « à des années-lumière » ! Nous pouvons observer le 
sabbat et aller au culte – mais si nous ne cultivons pas de telles 
communions  koïnonia,  nous sommes loin d’être l’Église que 
Dieu souhaite.
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Fais que nous te craignions et t’adorions de tout notre cœur.  
Éloigne de nous tout ce qui nuit à notre bien-être spirituel.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Que veut dire le mot  Koïnonia (ou communion) dans le 
Nouveau Testament ?

2. Nommez  les  deux  aspects  importants  d’une  Église 
chrétienne du Nouveau Testament.

3. Que signifie être en communion koïnonia avec d’autres ?

4. Êtes-vous impliqué dans une communauté  koïnonia ? Si 
oui,  quelles  sont  vos  expériences  de  ces  liens  amicaux ? 
Sinon, voudriez-vous vivre cette forme de communion ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à remplir chacun de vous de 
son Saint-Esprit

 Pour que Dieu ranime votre vie ainsi que son Église

 Pour que Dieu bénisse vos efforts  pour  faire  partie 
d’une communauté  koïnonia. Si vous faites déjà partie 
d’un groupe de maison, qu’il bénisse vos rencontres.

 Pour les personnes de votre liste.
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 Incluez le verset suivant dans votre prière :  Craignez  
le SEIGNEUR, vous ses saints ! Car rien ne manque à ceux  
qui le craignent. (Ps 34.10)
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JOUR 37 : LA FAMILLE DE DIEU

ÉTUDE BIBLIQUE 

Le péché a détruit la famille de Dieu. Mais à travers le plan de 
la  rédemption,  l’unité  de  la  famille-Église  est  rétablie.  Paul 
écrit aux personnes qui ont entendu l’appel de Dieu dans leur 
vie :  Ainsi donc, vous n’êtes plus des étrangers ni des exilés ;  
mais vous êtes concitoyens des saints, membres de la maison  
de Dieu. (Ep 2.19)

Le terme grec pour « membres de la maison » est  oikeios. Si 
nous  croyons  en  Jésus  et  si  nous  l’acceptons  comme  notre 
Sauveur, nous devenons « membres de la maison de Dieu » et 
donc  de  sa  famille.  Habituellement,  nous  pensons  l’Église 
comme un vaste ensemble de croyants, une congrégation. Nous 
avons  rarement  tendance  à  la  percevoir  comme  une  petite 
famille. Mais lorsque nous considérons l’Histoire et la Bible, 
nous constatons que l’Église primitive était constituée de petits 
groupes de maison, chacun fonctionnant comme une famille.

Quand  l’apôtre  Paul  décrit  l’Église  de  Thessalonique,  il 
mentionne  les  liens  amicaux  qui  existent  au  sein  de  cette 
famille de Dieu : Nous aurions voulu, dans notre vive affection  
pour  vous,  non  seulement  vous  donner  l’Évangile  de  Dieu,  
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mais  encore  nos  propres  vies,  tant  vous  nous étiez  devenus  
chers. (1 Th 2.8)

Dans une grande Église, une relation d’une telle qualité ne peut 
pas se développer si les activités ecclésiales se limitent au culte 
du sabbat matin. Si nous nous contentons de saluer nos amis et 
qu’ensuite  nous  rentrons  chez  nous,  il  nous  est  impossible 
d’atteindre la qualité d’une communion familiale.

Imaginez  une  famille  dans  laquelle  les  membres  vivent 
séparément.  Ils  se  rencontrent  une  fois  par  semaine  pendant 
une ou deux heures,  se saluent  brièvement  et  restent ensuite 
sagement assis sur les bancs d’Église à écouter une allocution. 
Ensuite,  ils  se  séparent.  Et  une  semaine  plus  tard,  ils  « 
entretiennent »  de  nouveau  cette  «  communion » :  ils  se 
saluent, ils sont assis les uns à côté des autres, ils écoutent un 
discours. Que pensez-vous de la cohésion d’une telle famille ? 
Vous  vous  demandez  probablement  si  ces  personnes  sont 
vraiment les membres d’une même famille. Vous estimez, au 
minimum,  que  cette  vie  de  famille  est  encore  fortement 
susceptible  d’amélioration.  C’est  pourtant  malheureusement 
ainsi  que  la  plupart  des  chrétiens  essaient  de  former  une  « 
famille-Église ».

Dans  une  famille  saine,  les  membres  se  connaissent 
personnellement.  Chacun sait  comment  se porte  l’autre  à un 
instant donné. Chacun connaît les peurs, les espoirs et les rêves 
des autres. Chacun est au courant des frustrations mutuelles, et 
s’intéresse  aux  conflits  de  chacun.  Ainsi  dans  une  famille 
aimante qui prend soin de chacun, les membres sont là les uns 
pour les autres ; ils s’encouragent en paroles et en actes.

La famille de Dieu devrait aussi fonctionner comme cela. Fort 
heureusement,  une famille-Église  bénie par  Dieu possède un 
avantage considérable sur une famille  profane :  la famille de 
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Dieu peut faire l’expérience du développement du fruit et des 
dons de  l’Esprit  en elle.  Le  Seigneur  lui-même s’occupe de 
chaque membre.  Il  œuvre à travers chacun en le remplissant 
toujours à nouveau de son Saint-Esprit.  L’union étroite  avec 
Dieu qui se développe par la présence du Saint-Esprit permet à 
Jésus de vivre dans chaque croyant et d’agir à travers lui. C’est 
seulement  dans  une  petite  communauté  qu’une  communion 
aussi intense peut grandir.

Fais que nous te craignions et t’adorions de tout notre cœur.  
Éloigne de nous tout ce qui nuit à notre bien-être spirituel.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Quel  genre  de  relations  Dieu  avait-il  prévu  pour  ses 
enfants à l’origine ?

2. Qu’est-ce que le péché a fait du plan de Dieu ?

3. Quelle  signification  a  le  plan  de  Dieu  pour  la  famille 
souffrante de Dieu ?

4. Selon  le  désir  de  Dieu,  quelle  relation  les  membres 
d’Église devraient-ils entretenir ?

5. Quelle organisation peut le mieux servir cet objectif ?

6. Voulez-vous  vivre  l’idéal  de  Dieu  pour  son  Église ? 
Expliquez.

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.
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 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à remplir chacun de vous de 
son Esprit

 Pour que Dieu ranime votre vie ainsi que son Église

 Pour que Dieu vous donne de vivre dans une véritable 
famille-Église selon son plan

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière : Nombreux 
sont les malheurs pour le juste, mais de tous le SEIGNEUR  
le délivre. (Ps 34.20)
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JOUR 38 : LA COMMUNION AU SEIN DE 
L’ÉGLISE ET LE FRUIT DE L’ESPRIT

ÉTUDE BIBLIQUE 

Deux éléments sont essentiels pour une communion chrétienne 
réussie :

1. Le fruit de l’Esprit

2. Les dons de l’Esprit

Les  deux  se  manifestent  dans  la  manière  d’être,  dans  les 
pensées et le ressenti, dans l’expression et dans les actes de ses 
membres. Il n’y a qu’un chemin pour y arriver : les membres 
du groupe doivent être remplis du Saint-Esprit.

Aujourd’hui,  nous  allons  étudier  le  rôle  du  fruit  de  l’Esprit 
dans une communauté. Si le fruit de l’Esprit manque et qu’il ne 
mûrit pas dans la vie pratique des membres, ils ne pourront pas 
profiter  de toutes les bénédictions d’un groupe de maison ni 
développer le caractère nécessaire à la vie du groupe. Sans ce 
fruit, nous ne pouvons pas vraiment entrer dans une dynamique 
de service. Nous retrouvons le fruit de l’Esprit dans Gal 5.22-
23 : 
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Quant au fruit de l’Esprit, c’est : amour, joie, paix, patience,  
bonté, bienveillance, foi, douceur, maîtrise de soi ; aucune loi  
n’est contre de telles choses.

L’amour  est  cité  en premier.  Le mot  grec « agapé » qui  est 
utilisé ici, désigne la forme la plus élevée de l’amour. C’est le 
genre d’amour que Dieu a pour nous, un amour qui ne veut que 
la meilleure chose pour l’être aimé. Jésus a décrit cet amour 
dans Luc 6.27-28 : Mais je vous dis, à vous qui écoutez : aimez 
vos ennemis, faites du bien à ceux qui vous détestent, bénissez  
ceux qui vous maudissent, priez pour ceux qui vous injurient. »

L’apôtre Paul a décrit  l’amour « agapé » dans  1 Co 13.4-7 : 
L’amour est  patient,  l’amour est  bon, il  n’a pas  de passion  
jalouse ; l’amour ne se vante pas, il ne se gonfle pas d’orgueil,  
il  ne  fait  rien  d’inconvenant,  il  ne  cherche  pas  son  propre  
intérêt, il ne s’irrite pas, il ne tient pas compte du mal ; il ne se  
réjouit pas de l’injustice, mais il se réjouit avec la vérité ; il  
pardonne tout, il croit tout, il espère tout, il endure tout.

Ce fruit d’amour fait que les membres du groupe de maison ont 
une relation pleine de compréhension et de tact. Leur attitude 
ramène l’équilibre  si  des  mots  durs  sont  prononcés  ou si  la 
confrontation  d’opinions  diverses  risque  de  s’envenimer. 
Aucun  d’entre  eux  n’adopte  une  attitude  de  jugement  si  un 
membre du groupe raconte ses luttes personnelles. L’amour qui 
est  en eux les rend compatissants.  Ils  vont tendre la  main à 
celui  qui  est  tourmenté,  trouvant  des  paroles  encourageantes 
qui guérissent et libèrent.

Chaque aspect du fruit de l’Esprit sur la liste mentionnée ci-
dessus  joue  un  rôle  significatif  pour  entretenir  une  bonne 
ambiance dans le groupe de maison qui peut alors fonctionner 
selon le plan de Dieu.
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Si,  au contraire,  les  membres  ne sont  pas  remplis  du Saint-
Esprit,  ces  traits  de  caractère  ne  peuvent  pas  se  montrer 
clairement,  le  fruit  de  l’Esprit  ne  peut  pas  mûrir  et  les 
participants du groupe ne peuvent pas grandir dans la plénitude 
du  Christ :  C’est  lui  qui  a  donné  les  uns  comme  apôtres,  
d’autres comme prophètes, d’autres comme annonciateurs de  
la bonne nouvelle, d’autres comme bergers et maîtres, afin de  
former  les  saints  pour  l’œuvre  du  ministère,  pour  la  
construction du corps du Christ, jusqu’à ce que nous soyons  
tous parvenus à l’unité de la foi et de la connaissance du Fils  
de Dieu, à l’état de l’homme adulte, à la mesure de la stature  
parfaite  du Christ.  Ainsi  nous ne serons plus des tout-petits  
ballottés par les flots et entraînés à tout vent d’enseignement,  
joués  et  égarés  par  la  ruse  et  les  manœuvres  des  gens ;  en 
disant la vérité, dans l’amour, nous croîtrons à tous égards en  
celui qui est la tête, le Christ. C’est par lui que le corps tout  
entier, bien coordonné et uni grâce à toutes les jointures qui le  
desservent,  met  en  œuvre  sa croissance  dans la  mesure  qui  
convient  à  chaque partie,  pour se construire lui-même dans  
l’amour. (Ep 4.11-16)

Le  fruit  de  l’Esprit,  qui  ne  peut  se  développer  que  par  la 
présence  du  Saint-Esprit,  doit  être  présent  dans  la  vie  des 
membres leaders d’un groupe de maison. Ce fruit  apporte le 
caractère du Christ dans un groupe. Dieu nous aime à travers 
d’autres personnes. Dieu veut montrer son amour de la même 
façon  à  tous  ceux  qui  viennent  dans  un  groupe  de  maison, 
qu’ils soient chrétiens ou non.

Glorifie ton nom dans nos groupes, dans l’Église et sur toute  
la terre. En nous rendant capables de porter les fardeaux les  
uns des autres.
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RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. De quoi a besoin chaque membre du groupe de maison 
pour que le fruit de l’Esprit se manifeste ?

2. Qu’est-ce que le fruit de l’Esprit et comment chacune de 
ses facettes est-elle une bénédiction pour les autres ?

3. Qu’envisagez-vous  de  mettre  en  place  pour  devenir 
membre d’un groupe de maison ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu ne cesse jamais de remplir chacun de 
vous de son Esprit

 Pour que Dieu suscite un réveil dans votre vie et dans 
son Église

 Pour que le fruit de l’Esprit se manifeste dans votre 
vie et que Dieu vous amène dans un groupe sur lequel 
son Esprit est descendu

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière : Portez les  
fardeaux les uns des autres, et vous accomplirez ainsi la loi  
de Christ. (Ga 6.2)
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JOUR 39 : LA COMMUNION DANS L’ÉGLISE 
ET LES DONS DE L’ESPRIT

ÉTUDE BIBLIQUE 

Un autre  élément  nécessaire  à  un  groupe  de  maison  réussi, 
c’est l’utilisation des dons du Saint-Esprit. Puisque les dons du 
Saint-Esprit  se  manifestent  à  travers  des  personnes  qui  sont 
remplies du Saint-Esprit, il est nécessaire que les participants 
du  groupe  soient  baptisés  du  Saint-Esprit.  Il  y  a  quelques 
chapitres  dans  le  Nouveau  Testament  qui  parlent  des  dons 
spirituels.  Nous  trouvons les  textes  les  plus  importants  à  ce 
sujet dans les épîtres de l’apôtre Paul : 

En effet, tout comme il y a une multitude de parties dans notre  
corps,  qui est  un seul,  et  que toutes les parties  de ce corps  
n’ont  pas  la  même fonction,  ainsi,  nous,  la  multitude,  nous  
sommes un seul corps dans le Christ et nous faisons tous partie  
les uns des autres. Mais nous avons des dons différents de la  
grâce,  selon  la  grâce  qui  nous  a  été  accordée :  si  c’est  de  
parler en prophètes, que ce soit dans la logique de la foi ; si  
c’est de servir, qu’on se consacre au service ; que celui qui  
enseigne se consacre à l’enseignement ; celui qui encourage, à  
l’encouragement ;  que  celui  qui  donne  le  fasse  avec  
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générosité ;  celui  qui  dirige,  avec  empressement ;  celui  qui  
exerce la compassion, avec joie. (Rm 12.4-8)

Or  à  chacun  la  manifestation  de  l’Esprit  est  donnée  pour  
l’utilité commune. En effet, à l’un est donnée par l’Esprit une  
parole de sagesse ; à un autre, une parole de connaissance,  
selon  le  même Esprit ;  à  un  autre,  de  la  foi,  par  le  même 
Esprit ; à un autre, des dons de guérison, par l’unique Esprit ;  
à un autre, la capacité d’opérer des miracles ; à un autre, celle  
de  parler  en  prophète ;  à  un  autre,  le  discernement  des  
esprits ;  à  un  autre,  diverses  langues ;  à  un  autre,  
l’interprétation des langues. Mais c’est un seul et même Esprit  
qui opère toutes ces choses, distribuant à chacun en particulier  
comme il le décide. En effet,  comme le corps est un, tout en  
ayant une multitude de parties, et comme toutes les parties du  
corps,  en dépit  de leur  multitude,  ne sont  qu’un seul  corps,  
ainsi en est-il du Christ. (1 Co 12.7-12)

Mais à chacun de nous la grâce a été accordée selon la mesure  
du don du Christ. C’est pourquoi il dit : Il est monté dans la  
hauteur,  il  a  emmené  des  captifs,  il  a  fait  des  dons  aux  
humains. Or, que signifie : il est monté, sinon qu’il est aussi  
descendu dans les régions inférieures, sur la terre ? Celui qui  
est descendu, c’est le même qui est monté au-dessus de tous les  
cieux, afin de remplir tout. C’est lui qui a donné les uns comme  
apôtres,  d’autres  comme  prophètes,  d’autres  comme 
annonciateurs de la bonne nouvelle, d’autres comme bergers  
et maîtres. (Ep 4.7-11)

Ces dons jouent un rôle décisif dans la croissance spirituelle de 
chaque croyant ainsi que dans l’avancement de toute l’Église. 
Paul  utilise  l’image  du  corps  humain  dont  il  cite  quelques 
membres. Il souligne l’importance de chaque membre pour le 
bon fonctionnement  du corps entier.  D’où la  conclusion très 
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claire : Chaque membre doit remplir sa tâche pour que le corps 
reste en bonne santé, avec toutes ses capacités.

Ainsi nous ne serons plus des tout-petits ballottés par les flots  
et entraînés à tout vent d’enseignement, joués et égarés par la  
ruse  et  les  manœuvres  des  gens ;  en  disant  la  vérité,  dans  
l’amour, nous croîtrons à tous égards en celui qui est la tête, le  
Christ. C’est par lui que le corps tout entier, bien coordonné et  
uni grâce à toutes les jointures qui le desservent, met en œuvre  
sa croissance dans la  mesure qui  convient  à chaque partie,  
pour se construire lui-même dans l’amour. Voici donc ce que  
je dis et ce que j’atteste dans le Seigneur : c’est que vous ne  
devez  plus  vous  comporter  comme  les  gens  des  nations  se  
comportent,  dans  la  futilité  de  leur  jugement.  Ils  ont  
l’intelligence obscurcie, ils sont étrangers à la vie de Dieu à  
cause de l’ignorance qui est en eux, parce que leur cœur est  
obtus.  Ayant  perdu  tout  sens  moral,  ils  se  sont  livrés  à  la  
débauche, pour commettre avec avidité toute sorte d’impureté.  
Mais vous, ce n’est pas ainsi que vous avez appris le Christ, si  
du moins c’est bien lui que vous avez entendu et si c’est en lui  
que vous avez été instruits, conformément à la vérité qui est en  
Jésus :  il  s’agit  de  vous  défaire  de  l’homme  ancien  qui  
correspond à votre conduite passée et qui périt sous l’effet des  
désirs trompeurs. (Ep 4.14-22)

Paul précise afin que les membres aient également soin les uns  
des autres. (1 Co 12.25) Si les dons de l’Esprit se développent 
dans l’Église,  ils  seront une grande bénédiction pour chaque 
membre du « corps du Christ ». La description de l’apôtre Paul 
met  en  évidence  le  fait  que  les  dons  de  l’Esprit  sont 
indispensables  pour  la  croissance  du  membre  en  tant 
qu’individu, et de l’Église. Paul évoque ce qu’est une véritable 
communion chrétienne quand il dit que les chrétiens devraient 
également prendre soin les uns des autres. Pour éprouver une 
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compassion profonde, nous devons bien connaître nos frères et 
sœurs. Si nous voulons servir les uns et les autres, nous devons 
nous sentir à l’aise pour partager nos besoins les plus profonds, 
nos luttes, nos espoirs et nos rêves. Paul parle de l’importance 
de l’entraide quand il  écrit :  Portez les fardeaux les uns des  
autres, et vous accomplirez ainsi la loi du Christ. (Ga 6.2)

Cet esprit communautaire aura du mal à se développer dans un 
service  de  culte  classique.  Si  notre  relation  entre  membres 
d’Église se limite à une salutation chaleureuse le sabbat matin, 
la vraie communion selon le modèle biblique ne pourra jamais 
se construire.

Les dons de l’Esprit seront une bénédiction très concrète pour 
tous  dans  l’Église.  Un  exemple :  celui  qui  a  le  don  de 
l’enseignement  guide les autres dans l’étude de la  parole de 
Dieu.  Son  importance  au  sein  d’un  groupe  est  évidente. 
L’objectif  n’est  pas,  en  premier  lieu,  de  devenir  un  groupe 
d’étude ;  le  but  principal  d’un  groupe  de  maison  c’est 
l’adoration de Dieu et  le soutien et  l’encouragement  mutuel. 
Celui qui a reçu le don de l’enseignement et qui s’engage dans 
cette  dynamique,  va  se  révéler  être  une  grande  bénédiction 
pour  toutes  les  personnes  présentes.  La  plupart  du  temps, 
l’enseignant choisira de courtes leçons basées sur la Bible, et 
évitera les longs exposés fastidieux. L’application pratique et 
personnelle des textes bibliques sera au centre de la réflexion et 
en lien direct avec les problèmes des personnes.

Le  don  de  l’encouragement  en  est  un  autre  exemple.  Si 
quelqu’un a reçu ce don-là, Dieu voudra l’utiliser à encourager 
les autres, donner de l’espoir, consoler et accompagner. Ce don 
est  particulièrement  utile  pour  les  membres  en  souffrance, 
luttant contre de grosses difficultés. Celui qui en est pourvu, 
apporte des conseils bibliques pratiques et édifiants. Si de tels 
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dons  se  manifestent  au  sein  d’un  groupe  chrétien,  le  Saint-
Esprit transmettra l’amour et la compassion de Dieu à chaque 
membre.

Réveille en nous le désir d’une communion pour que nous te  
cherchions  ensemble,  de  tout  notre  cœur,  par  la  prière.  
Glorifie ton nom à travers nous afin que d’autres puissent  
voir que tu es avec nous. Aie pitié de nous et ranime-nous  
pour que nous nous épanouissions et que nous grandissions  
comme ton peuple.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. De quoi a besoin chaque membre du groupe pour que les 
dons de l’Esprit puissent se manifester ?

2. Nommez  quelques  dons  de  l’Esprit  et  expliquez 
comment Dieu veut les utiliser pour qu’ils servent à tous les 
membres d’un groupe de maison.

3. Avez-vous  déjà  vu  Dieu  bénir  d’autres  personnes  à 
travers vos dons spirituels ? Si oui, lesquelles ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à remplir chacun de vous de 
son Saint-Esprit
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 Pour que Dieu suscite un réveil dans votre vie et dans 
son Église

 Pour que Dieu vous aide à servir les autres avec vos 
dons spirituels

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière :  « Sonnez  
de la trompe en Sion ! Consacrez un jeûne, proclamez une  
assemblée solennelle ! Réunissez le peuple, consacrez une  
assemblée ! Rassemblez les anciens, réunissez les enfants,  
même les nourrissons au sein de leur mère ! [...] Qu’entre  
le vestibule et l’autel pleurent les prêtres, les officiants du  
SEIGNEUR,  et  qu’ils  disent :  SEIGNEUR,  épargne  ton  
peuple !  Ne livre  pas  ton  patrimoine  aux  outrages,  pour  
qu’il soit la fable des nations ! Pourquoi dirait-on parmi  
les peuples : « Où est leur Dieu ? » Le SEIGNEUR s’est  
pris d’une passion jalouse pour son pays ; il a épargné son  
peuple. Le SEIGNEUR a répondu ; il a dit à son peuple : Je  
vous  envoie  le  blé,  le  vin  et  l’huile,  et  vous  en  serez  
rassasiés ;  je  ne  vous  livrerai  plus  aux  outrages  des  
nations. » (Jl 2.15-19)
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JOUR 40 : PETITS GROUPES ET 
CROISSANCE DE L’ÉGLISE

ÉTUDE BIBLIQUE 

La communion des  croyants  dans  les  groupes  de maison va 
jouer  un  rôle  important  dans  notre  rétablissement  spirituel, 
psychologique et même physique tel que Dieu le veut.

La  croissance  doit  être  le  but  de  tout  groupe  de  maison 
chrétien.  Si  un  groupe  ne  grandit  pas,  il  ne  fonctionne  pas 
comme Dieu l’a prévu. N’oublions pas que le Saint-Esprit nous 
est  donné  pour  la  croissance  personnelle,  mais  aussi  pour 
répandre  l’Évangile :  Mais  vous  recevrez  de  la  puissance  
quand  l’Esprit  saint  viendra  sur  vous,  et  vous  serez  mes  
témoins  à Jérusalem,  dans toute  la  Judée et  en Samarie,  et  
jusqu’aux extrémités de la terre. (Ac 1.8) C’est pour cela qu’il 
est  souhaitable qu’il  y ait  aussi des personnes non croyantes 
dans notre groupe ou des personnes qui ne sont pas membres 
de notre Église.

Il  est  important  pour  notre  propre  croissance  spirituelle  que 
nous participions à gagner d’autres personnes pour le Christ. 
Quand  Dieu  dit  Soyez  féconds  et  multipliez-vous (Gn  1.28), 
nous devons suivre cet ordre. Dieu aurait pu demander à ses 
anges de s’occuper de l’évangélisation, mais il ne l’a pas fait. 
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Pourquoi ? Parce qu’Il sait à quel point il est bénéfique pour 
nous de nous impliquer personnellement pour gagner des âmes 
pour le Christ.

Ci-dessous, Ellen White écrit : « Si vous voulez vous mettre à 
l’œuvre comme Jésus l’attend de ses disciples ; si vous voulez 
attirer  des  âmes  à  lui,  vous  éprouverez  le  besoin  d’une 
expérience  plus  profonde et  d’une plus  grande connaissance 
des choses de Dieu. Vous aurez faim et soif de la justice ; vous 
crierez à Dieu ; votre foi sera fortifiée et votre âme pourra boire 
à longs traits à la source du salut. L’opposition et les épreuves 
que vous aurez à surmonter vous pousseront à la lecture de la 
Bible  et  à  la  prière.  Vous  croîtrez  dans  la  grâce  et  la 
connaissance  de  Jésus-Christ,  et  vous  acquerrez  une  riche 
expérience. » (Vers Jésus, p.122)

Le soutien que nous donne un petit groupe va être considérable 
dans nos efforts pour gagner d’autres personnes pour le Christ. 
Les  membres  du  groupe vont  intercéder  dans  la  prière  pour 
ceux que nous essayons de toucher.  De plus, les conseils  de 
ceux  qui  sont  plus  expérimentés  dans  l’évangélisation  vont 
nous être d’une grande bénédiction. Dieu veut utiliser les pères 
et mères spirituelles du groupe pour aider ceux qui ont moins 
d’expérience, afin que ceux-ci puissent en amener d’autres au 
Christ. Les groupes de maison constituent un endroit idéal pour 
ceux qui cherchent Dieu, car ils y trouveront des hommes et 
des femmes aimants qui les accepteront comme ils sont. Ils se 
retrouveront dans une ambiance où l’Esprit de Dieu pourra agir 
puissamment pour leur conversion au Christ. 

Dans  les  Actes  des  Apôtres,  nous  lisons  que  l’Église 
augmentait  de  plus  en  plus  quand  les  premiers  chrétiens 
vivaient  en communion fraternelle :  Chaque jour,  ils  étaient  
assidus au temple, d’un commun accord, ils rompaient le pain  
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dans  les  maisons  et  ils  prenaient  leur  nourriture  avec  
allégresse et simplicité de cœur ; ils louaient Dieu et avaient la  
faveur de tout le peuple. Et le Seigneur ajoutait chaque jour à  
la communauté ceux qu’il sauvait. (Ac 2.46-47)

Dieu prendra soin de tous les membres du groupe, qu’ils soient 
croyants ou pas. Il le fera par le fruit de l’Esprit et par les dons 
de  l’Esprit.  Tous  les  efforts  missionnaires  impersonnels 
classiques seront complètement transformés dans un groupe de 
maison.  Cette  façon  de  faire  est  très  différente  de  celle  qui 
consistait à faire venir des personnes à une conférence suite à 
une invitation par mail.  L’ambiance dans un petit  groupe est 
chaleureuse,  inspire  la  confiance  et  encourage  les  relations. 
C’est dans ce contexte d’intimité et de relations personnelles 
que le non-croyant découvrira la foi chrétienne et de nouvelles 
vérités bibliques. Il se retrouvera dans un cadre salutaire qui le 
guidera dans sa croissance spirituelle. 

Donne-nous soif  de ton Esprit.  Conduis nos prières quand  
nous  te  supplions  pour  la  première  pluie  de  l’Esprit  dans  
notre vie, ainsi que pour la pluie de l’arrière-saison que tu as  
promise.  Que les  dons de l’Esprit  se  manifestent  à  travers  
nous.  Utilise-nous  pour  glorifier  ton  Nom.  Répands  ta  
puissance parmi nous et dans notre Église, pour qu’il y en ait  
beaucoup qui puissent te connaître comme leur Dieu et leur  
Sauveur.

RÉFLEXION PERSONNELLE ET DISCUSSION

1. Quels  sont  les  deux  objectifs  d’un  groupe  de  maison 
chrétien authentique ?
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2. Faites des propositions sur la façon dont un petit groupe 
peut gagner des personnes pour le Christ.

3. Quels sont vos projets pour devenir  membre d’un petit 
groupe  qui  grandit  et  vous  laisser  utiliser  par  Dieu  pour 
partager votre foi ?

MOMENT DE PRIÈRE

 Discutez le thème de cette méditation.

 Priez ensemble :

 Pour que Dieu continue à remplir chacun de vous de 
son Saint-Esprit

 Pour que Dieu suscite un réveil dans votre vie et dans 
son Église

 Pour que Dieu vous aide à faire partie d’un groupe de 
maison  prospère  et  qu’il  vous  utilise  afin  d’amener 
d’autres personnes à lui

 Pour les personnes de votre liste

 Incluez le verset suivant dans votre prière :  Et vous,  
fils de Sion, soyez dans l’allégresse et réjouissez-vous dans  
le  SEIGNEUR, votre Dieu [...]  il  fait  descendre l’averse  
pour vous : pluie d’automne et pluie de printemps, comme  
par le passé. […] Vous mangerez, vous serez rassasiés et  
vous louerez le nom du SEIGNEUR, votre Dieu, qui a agi  
envers  vous  de  façon  étonnante  [...]  je  répandrai  mon  
souffle sur tous : vos fils et vos filles deviendront prophètes,  
vos  anciens  auront  des  rêves,  et  vos  jeunes  gens  des  
visions. (Jl 2.23-28)
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APPENDICE A : LISTE DE PRIÈRE 

(Le livre propose de préparer cinq fiches)

Nom : 
…..................................................................................................

Prénom : ......................................................................................

Tél. : …........................................................................................

Mail : ...........................................................................................

Adresse : ......................................................................................

......................................................................................................

......................................................................................................

Mon partenaire de prière : ….......................................................

Sujets de prière : ..........................................................................

......................................................................................................

......................................................................................................

......................................................................................................

Remarques : ................................................................................

......................................................................................................

......................................................................................................

......................................................................................................

…..................................................................................................
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APPENDICE B : PROMESSES

Utilisez ces promesses dans vos prières d’intercession pour les 
personnes de votre liste :

− Que Dieu les attire à Lui : Personne ne peut venir à moi si 
le Père qui m’a envoyé ne l’attire. (Jn 6.44)

−  Qu’ils  aient  envie  de  connaître  Dieu : ...afin  qu’ils 
cherchent Dieu... (Ac 17.27)

− Qu’ils croient la Parole de Dieu : « C’est pourquoi, nous 
aussi, nous rendons continuellement grâce à Dieu de ce qu’en 
recevant la parole de Dieu que nous vous avons fait entendre, 
vous l’avez  accueillie,  non pas  comme une parole  humaine, 
mais comme ce qu’elle est vraiment : une parole de Dieu, qui 
est aussi à l’œuvre en vous qui croyez. (1 Th 2.13)

−  Que  Satan  soit  empêché  de  les  aveugler  et  que  son 
influence  sur  eux  soit  rompue : ...les  gens  sans  foi  dont 
l’intelligence a été aveuglée par le dieu de ce monde, de sorte 
qu’ils ne voient pas resplendir la bonne nouvelle de la gloire du 
Christ,  qui  est  l’image  de  Dieu  [...]  Car  les  armes  avec 
lesquelles  nous  combattons  ne  sont  pas  celles  de  la  chair ; 
cependant elles ont le pouvoir, du fait de Dieu, de démolir des 
forteresses.  Nous  démolissons  les  raisonnements  et  toute 
hauteur  qui  s’élève  contre  la  connaissance  de Dieu,  et  nous 
nous  emparons  de  toute  pensée  pour  l’amener,  captive,  à 
l’obéissance du Christ. (2 Co 4.4 ; 2 Co 10.4-5)
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− Que le Saint-Esprit œuvre en eux : Quand il sera venu, lui, 
il  confondra le  monde en matière  de péché,  de justice et  de 
jugement ... Quand il viendra, lui, l’Esprit de la vérité, il vous 
conduira dans toute la vérité... (Jn 16.8-13)

− Qu’ils abandonnent le péché : Changez donc radicalement, 
faites demi-tour, pour que vos péchés soient effacés. (Ac 3.19)

− Qu’ils acceptent Jésus comme Sauveur : ...à tous ceux qui 
l’ont reçue, elle a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu 
- à ceux qui mettent leur foi en son nom. (Jn 1.12)

− Qu’ils obéissent à Jésus, leur Sauveur personnel : Ce ne 
sont pas tous ceux qui me disent : ‘Seigneur ! Seigneur !’ qui 
entreront dans le royaume des cieux, mais celui-là seul qui fait 
la volonté de mon Père qui est dans les cieux. (Mt 7.21)

− Qu’ils  soient  enracinés  en  Christ  et  qu’ils  grandissent 
spirituellement : Ainsi, comme vous avez reçu Jésus-Christ, le 
Seigneur, vivez en lui ; enracinez-vous et construisez-vous en 
lui, affermissez-vous dans la foi, conformément à ce qui vous a 
été enseigné, et abondez en actions de grâces. (Col 2.6-7)
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APPENDICE C : IDÉES

Pour montrer votre amitié aux personnes pour lesquelles vous 
priez.

Voici quelques suggestions pouvant vous être utiles. N’hésitez 
pas à compléter cette liste selon ce que Dieu vous montrera :

1. Montrez-leur ce que vous appréciez en elles

2. Donnez-leur ou prêtez-leur de la littérature intéressante

3. Appelez-les et priez avec elles si elles acceptent

4. Invitez-les à venir chez vous

5. Faites une sortie ensemble

6. Envoyez-leur une carte lors de leur anniversaire

7. Envoyez-leur  une  carte  d’encouragement  selon  ce  que 
Dieu vous inspirera

8. Offrez-leur quelque chose que vous avez cuisiné vous-
même

9. Invitez-les à un concert

10. Envoyez-leur  une  carte  «  Bon  rétablissement »,  si 
approprié

11. Pensez à l’anniversaire de leur(s) enfant(s)

12. Partagez  avec  elles  une  histoire  intéressante, 
passionnante qui vous a touché vous-même
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13. Donnez-leur  des  dépliants  ou  brochures  à  contenu 
spirituel

14. Invitez-les à l’église

15. Au bon moment, proposez-leur des études bibliques
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APPENDICE D : SUGGESTION

Pour prendre contact

Cher/Chère …....,

Du ……. au ……. mon Église se focalisera davantage sur la 
prière.  Elle  propose  que  chaque  membre  prie  concrètement 
pour cinq personnes pendant cette période.

Comme  vous  êtes  mon  …….  (ami,  voisin,  collègue...), 
j’aimerais prier particulièrement pour vous pendant les 40 jours 
qui suivent.  Avez-vous un sujet  précis  ou un problème pour 
lequel je pourrais intercéder auprès de Dieu ? Dites-le moi, s’il 
vous plaît.

J’espère  que  vous  me  donnerez  de  vos  nouvelles  très 
prochainement.

Merci beaucoup et que Dieu vous bénisse.

Amitiés,

….....…
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